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stimados colegiados y 

colegiadas, tengo la 

satisfacción de presentaros la 

Memoria de actividades del 

Consello Galego correspon-

diente al 2022, en donde os 

damos cuenta de las acciones realizadas por la 

Institución en el transcurso del pasado año.  

En primer lugar, me gustaría poner en valor la labor 

llevada a cabo por todos los Economistas de Galicia 

desde sus distintos ámbitos de actuación. Un desempeño 

profesional que incide de manera determinante en 

nuestra sociedad, consolidándonos de esta manera como 

un colectivo de referencia, fiable e imprescindible para el 

sostenimiento del estado de bienestar. Mi 

reconocimiento, pues, para los cerca de cinco mil 

Economistas gallegos adscritos a los distintos Colegios 

provinciales y amparados por el Consello. 

Como muestra de lo anteriormente mencionado, quiero 

destacar la cada vez más demandada presencia de 

nuestra Institución en distintos foros de análisis y debate 

de índole económica de la Comunidad Autónoma, en los 

que participamos con la intención de aportar nuestro 

granito de arena. En el contenido de la Memoria se 

explicitan los correspondientes al 2022. El ámbito 

formativo, uno de los pilares que sustenta la actuación 

del Consello, contó con la importante novedad de 

recuperar la presencialidad en los dos grandes foros de 

reunión que celebramos cada año. De la misma manera, 

tanto el XVI Encuentro en Galicia de Profesionales del 

Derecho Concursal, celebrado en octubre, como la VII 

edición de las Jornadas de Auditoría y Contabilidad en 

Galicia, que celebramos en noviembre, pudieron seguirse 

en modalidad online y de forma presencial, certificando 

ambos eventos el habitual éxito de participación y de 

nivel formativo. Año tras año, edición tras edición, se han 

ido consolidando en la agenda formativa del Consello  

convirtiéndose en foros de referencia para los 

profesionales de dichos ámbitos no solo de Galicia, sino 

de todo el territorio nacional.  

Con anterioridad, en el mes de febrero, y organizado 

conjuntamente con Economistas Contables del Consejo 

General, celebramos el II Encuentro Internacional de 

Economistas Contables, que reunió en formato online -

pero transmitido desde Santiago de Compostela, sede del 

Consello- a 350 profesionales de la contabilidad y la 

auditoría, foro que sirvió para reivindicar su labor y 

solicitar el reconocimiento del que gozan los expertos 

contables en los países de nuestro entorno. 

Para cerrar el año, y ratificando el compromiso de la 

Institución con nuestro territorio y con aquellos actores 

trascendentales en el desarrollo de la economía de 

Galicia, distinguimos al Grupo Lence con el Premio 

Economía, galardón que recogió su Consejera Delegada, 

Dª. Carmen Lence, en un entrañable acto celebrado a 

finales del mes de noviembre en el Museo Interactivo de 

la Historia de Lugo, y que contó con una nutrida 

representación de autoridades de todos los ámbitos de 

nuestra Autonomía, encabezados por el presidente de la 

Xunta de Galicia, D. Alfonso Rueda. 

En definitiva, 365 días de intenso trabajo condensados 

en las páginas que siguen, que no son más que un punto 

y seguido en nuestro trabajo como Junta Directiva en 

representación y defensa de los profesionales a los que 

el Consello Galego ampara.     

No quiero cerrar esta breve introducción sin tener un 

sentido recuerdo para todos los compañeros y 

compañeras fallecidos el pasado año. Desde esta 

tribuna, quiero transmitir a sus familias el cariño de todo 

el colectivo. 

 

 

Miguel A. Vazquez Taín 

Presidente del Consello Galego de Economistas 

E 

SALUDA DEL PRESIDENTE 
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El presente informe anual, correspondiente al ejercicio 2022, ha sido elaborado por el 

Consello Galego de Economistas en cumplimiento de lo establecido en la Ley 11/2001, de 18 

de septiembre, de Colegios Profesionales de la Comunidad Autónoma de Galicia (modificada 

por la Ley 1/2010, de 11 de febrero, de modificación de diversas leyes de Galicia para su 

adaptación a la Directiva 2006/123/CE del Parlamento Europeo y del Consejo, de 12 de 

diciembre de 2006, relativa a los servicios en el mercado interior) y en la Ley 25/2009, de 22 

de diciembre, de modificación de diversas leyes para su adaptación a la Ley sobre el libre 

acceso a las actividades de servicios y su ejercicio. 

Los contenidos de este informe cumplen con los requisitos mínimos establecidos en la 

señalada normativa, con la excepción de aquella información a que no ha lugar por tratarse 

de cuestiones que no afectan a la entidad o de actividades que ésta no ha desarrollado. 

El Consello Galego de Economistas fue creado por Decreto 89/2008 de 17 de abril, siendo 

una Corporación de derecho público, con personalidad jurídica propia y plena capacidad 

jurídica, civil y administrativa, estando integrado por los Colegios de Economistas de A Coruña, 

Lugo, Ourense y Pontevedra.  

 

Con fecha 11 de junio de 2018 fue publicado el Decreto 60/2018, del 24 de mayo, por el que 

se aprueban los estatutos del Consello Galego de Economistas. Dichos estatutos modifican a 

los anteriormente vigentes, modificación preceptiva tras la conclusión del proceso de creación 

de los colegios provinciales de economistas por fusión de los colegios de titulares mercantiles 

y de economistas existentes en la Comunidad Autónoma de Galicia, de acuerdo con lo 

estipulado en la Ley 11/2016, de 19 de julio.  

 

Desde la publicación de los nuevos estatutos, la Entidad se denomina Consello Galego de 

Economistas, en lugar de Consello Galego de Colexios de Economistas, como se denominaba 

anteriormente.  

 

Tras los procesos electorales celebrados en los cuatro Colegios de Economistas que integran 

el Consello Galego de Economistas, y en cumplimiento de lo estipulado en el artículo 8 de los 

vigentes estatutos, en fecha de 29 de marzo de 2019, se procedió a la renovación de la Junta 

Directiva de la Entidad. 
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Tal y como se recoge en el artículo 8 de los estatutos, el órgano de gobierno del Consello 

Galego de Economistas es la Junta Directiva, la cual está compuesta por los Decanos-

Presidentes de los cuatro colegios que integran el Consello. Cada uno de ellos designará un 

representante por cada 500 de sus colegiados -aquellos colegios que no alcancen este 

mínimo solo podrán designar un único representante-. 

 

Los representantes de la Junta Directiva del Consello -excepto los Decanos-Presidentes- son 

designados por las Juntas de Gobierno de los colegios provinciales. En el caso del Presidente, 

es la Junta Directiva la que elige democráticamente un Presidente entre los cuatro Decanos-

Presidentes provinciales y, a propuesta de este, la Junta Directiva nombra entre sus miembros 

a un Secretario, un Vicesecretario y a un Tesorero.  

   

De este modo, durante el ejercicio 2022 la Junta Directiva estuvo compuesta por los 

siguientes integrantes: 

 

En los primeros meses del ejercicio 2023 los Colegios de Economistas que integran el 

Consello han de proceder a la convocatoria de elecciones para la renovación de los cargos de 

sus respectivas Juntas de Gobierno. Finalizados dichos procesos, ha de procederse, a su vez, 

a la renovación de la Junta Directiva del Consello, renovada conforme a lo estipulado en el 

artículo de sus Estatutos arriba referido. 

 

 

 

Presidente D. Miguel Ángel Vázquez Taín 

Vicepresidenta 1º D.ª Lucy Amigo Dobaño  

Vicepresidente 2º D. Salustiano Velo Sabín 

Vicepresidenta 3º D.ª María del Carmen Sampayo David 

Secretario D. Félix Rodríguez Regueiro 

Vicesecretario D. Andrés Manuel Caso Martínez 

Tesorero D. Julio Vila Pérez 

Vocales D. José Ángel Canalejas Couceiro 

 D. Agustín Santiago Fernández Pérez 

 D. José Antonio López Alvarez 

 D. Manuel Sánchez Rodríguez 

 D. Jesús Antonio Vázquez Pérez 

 D. Rubén López Paz 

  



 

 
Informe anual 2022                                                                                                                  7 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ACTIVIDADES REALIZADAS 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
Informe anual 2022                                                                                                                  8 
  

 

1. ACTIVIDAD INSTITUCIONAL 

 

PREMIO ECONOMÍA: GRUPO EMPRESARIAL LENCE 

 

El Consello Galego de Economistas distinguió al Grupo Lence con el Premio Economía, 

galardón que pretende poner en valor a los actores trascendentales en el desarrollo de la 

economía de Galicia, en un acto que tuvo lugar el 17 de noviembre en el Museo Interactivo de 

la Historia de Lugo.  

 

La Junta Directiva del Consello Galego, a quien corresponde el fallo del premio, quiso destacar 

en su reconocimiento la labor llevada a cabo por el Grupo Lence en el sector lácteo gallego, su 

trayectoria en el sector agroalimentario de nuestra Comunidad Autónoma –fundada en 1975, 

ha sido la única empresa del sector lácteo que ha conseguido mantener la galleguidad de su 

capital–  así como su firme apuesta por la transformación, la innovación y la eficiencia que el 

Grupo viene realizando en su nueva etapa. “Valores todos ellos que, bajo la dirección de su 

Consejera Delegada, Carmen Lence, han conseguido situar a la empresa entre las más 

relevantes de Galicia. No tuvimos duda alguna en esta elección”, subrayó el presidente del 

Consello Galego, Miguel Vázquez Taín. 

 

Fue precisamente la Consejera Delegada del 

Grupo la encargada de recoger el galardón, y 

quiso que sus primeras palabras fuesen de 

agradecimiento al Consello Galego por la 

distinción, "el reconocimiento a la labor 

llevada a cabo por esta empresa en el sector 

lácteo gallego durante más de 50 años, 

fortaleciendo el sector agroalimentario de 

Galicia, así como por la firme apuesta por la 

innovación y la eficiencia", indicó Carmen 

Lence, quien puso en valor la galleguidad de 

la empresa: "Somos conscientes de nuestra 

responsabilidad como empresa gallega de defender un sector tan importante para nuestra 

Comunidad como es el sector lácteo. Porque, a pesar de que Galicia produce cerca de la 

mitad de la leche que se consume en España, solo un 40% de se transforma en nuestra tierra, 

dejando parte del valor añadido fuera de Galicia. Nosotros compramos y transformamos todo 

aquí. Es responsabilidad de todos defender el rural, y para esto hay que dotarlo de servicios, 

de conectividad, fomentar la digitalización y eficiencia de las empresas, apoyar la creación de 
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empleo, de emprendimiento y defender unos precios dignos para los productos 

agroalimentario en el supermercado. Por qué el futuro del rural es el futuro de todos.”, 

concluyó. 

 

Empresa de capital exclusivamente gallego, el Grupo cuenta con cerca de 200 personas en 

plantilla, 3 centros de producción, 7 marcas de productos lácteos, comercializa 281 millones 

de litros de leche al año y en 2021 facturó 153 millones de euros en ventas, lo que supuso un 

crecimiento del 10% en ingresos y del 6% en volumen de ventas. 

 

De este modo, Lence no solo se ha logrado situar como el grupo lácteo más importante de 

capital gallego, sino que ocupa, además, el 6º puesto dentro de las compañías 

comercializadoras de leche UHT (procesada a altas temperatura) en España, constituyéndose 

como una de las 6 empresas del sector lácteo que copan más del 75% del mercado nacional. 

 

Trabajando diariamente con 480 explotaciones ganaderas del rural de nuestra Comunidad, el 

Grupo Lence es, además, la única empresa gallega entre las 10 lácteas más grandes de 

España que recoge y transforma al 100% en Galicia, convirtiéndose de este modo en un motor 

fundamental de la economía gallega. Aunque la alimentación es el área que concentra la 

mayor parte de sus esfuerzos, desarrollan, asimismo, su actividad en otros sectores como el 

hostelero, transporte, o gasolineras y estaciones de servicio. 

 

El acto se celebró en Museo Interactivo de la Historia de Lugo y, entre otras autoridades, contó 

con la presencia del presidente de la Xunta de Galicia, Alfonso Rueda Valenzuela; el 

Conselleiro de Facenda e Administración Pública, Miguel Corgos López-Prado; la alcaldesa de 

Lugo, Lara Méndez López; o el Presidente de la Diputación de Lugo, José Tomé Roca.  
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El Presidente de la Xunta, que fue el encargado 

de entregar el galardón junto al Presidente del 

Consello, se mostró “orgulloso de que el 

ejemplar recorrido del Grupo Lence no 

represente un hecho aislado, ya que Galicia 

ofrece casos de sobra de empresarios que 

partieron de la nada y que fueron capaces de 

crear empresas profundamente asentadas en su 

territorio y con espíritu de permanencia”. 

 

Rueda, que valoró el acierto del Consello Galego 

al conceder el premio, señaló que la Xunta tenía 

una deuda con tantos empresarios gallegos que, como Jesús Lence, miraron por el progreso 

de su territorio, de ahí el compromiso de la administración autonómica con un sector 

estratégico para la comunidad. “Somos una potencia láctea”, sentenció. 

 

En anteriores ediciones, este Premio Economía –que demuestra la implicación de los 

economistas gallegos con el devenir económico y social de Galicia– recayó en el Centro de 

Vigo del Grupo PSA-Peugeot-Citroën (en la actualidad, Stellantis Vigo) y en el Grupo Gadisa. 
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2. FORMACIÓN 

 

II ENCUENTRO INTERNACIONAL DE EXPERTOS CONTABLES 

Organizado por el Consello Galego de Economistas y Expertos Contables del Consejo General, 

los días 17 y 18 de febrero tuvo lugar la celebración del II Encuentro Internacional de Expertos 

Contables, que reunió en formato online -pero transmitido desde Santiago de Compostela, 

sede del Consello- a 350 profesionales de la contabilidad y la auditoría, y bajo el lema "El 

camino contable desde la información financiera a la no financiera, sostenible y digital", sirvió 

para reivindicar su labor y solicitar el reconocimiento del que gozan estos profesionales en 

países de nuestro entorno. 

 

En la inauguración del Encuentro, Salvador Marín, director del Servicios de Estudios del 

Consejo de Economistas y presidente de la EFAA for SMEs, hizo referencia a “la velocidad de 

crucero que ha cogido el tema de la información no financiera, como nunca hemos visto hasta 

la fecha”. “Este Encuentro condensa todo lo que es de actualidad en este ámbito”, continuó, 

“es importante debatir sobre temas de actualidad en el ámbito de la información financiera y 

no financiera o en materia de sostenibilidad, ya que el sector se enfrenta a múltiples cambios 

y novedades en la actividad profesional”. Cerró su intervención felicitándose por la 

participación, “trescientos cincuenta asistentes, setenta autores y trescientas páginas en 

comunicaciones”, finalizó. 

 

Por su parte, el Presidente del Consello Galego, Miguel A. Vázquez Taín, puso en valor, el 

trabajo que está desarrollando Expertos Contables, “que va mucho más allá de la propia 

contabilidad, pues además es digna de resaltar su importante su labor en la clasificación e 

interpretación de la gran cantidad de normativa existente en este campo”, para finalizar 

aludiendo al importante papel que estos profesionales pueden jugar en la gestión de los 
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Fondos Next Generation: “Galicia siempre se ha destacado por el rigor y la transparencia en la 

ejecución de las cuentas públicas, principios que deben aplicarse a la gestión de los fondos 

europeos, en las que los economistas podemos y debemos jugar un papel importante, 

poniendo en este sentido nuestras capacidades a disposición de las empresas y de la 

Administración”. 

 

A continuación, el Presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijóo, indicó que los dos objetivos 

prioritarios actualmente de la gestión de la Xunta son, por un lado, la superación de la 

pandemia y la gestión de la recuperación económica, por otro, “pues nos daremos cuenta del 

impacto de la crisis a medida que se vayan retirando las ayudas de la UE”. Sobre los Fondos 

Next Generation, el presidente lanzó un mensaje al gobierno: “Reglas de juego claras, 

transparencia en las convocatorias y concurrencia competitiva en el reparto. Eso es lo que 

pedimos para no perder una oportunidad histórica”, sentenció. 

 

Valentín Pich, Presidente del Consejo, indicó en sus palabras que este segundo Encuentro 

Internacional de Economistas Contables marcará un antes y un después en el desarrollo 

futuro de este ámbito de actividad del economista, tanto en España como a nivel europeo. “Es 

indudable que las empresas, especialmente las pequeñas, se encuentran en un escenario 

económico sacudido por fenómenos como la alta inflación o las posibles roturas de stock en 

sus cadenas de suministro, problemas estos derivados en muchos casos de los efectos 

colaterales de la pandemia”, manifestó. “Siendo este el momento en el que nos ha tocado 

vivir, el economista, especialmente el contable, jugará un papel relevante sirviendo como guía 

para estas empresas tan afectadas, ya que para gestionar una entidad de forma adecuada y 

acceder a ayudas y financiación es absolutamente necesario disponer de una información 

financiera y no financiera fiable”, afirmó el presidente de los economistas. 

 

En el acto de apertura también intervinieron Miguel A. Crespo Domínguez, Catedrático de 

Economía Financiera y Contabilidad de la Universidad de Vigo, que puso en valor el importante 

programa técnico a impartir y Francisco Gracia Herreiz, Presidente de EC-CGE, quien destacó 

que en el Encuentro se ha contado “con la visión desde punto vista del profesional, del mundo 

de la empresa y del mundo académico, con el agregado de la visión internacional de los 

países de nuestro entorno, lo que ha enriquecido el debate de manera muy notable”. 

 

A continuación, Santiago Durán Domínguez, presidente del ICAC, pronunció la conferencia 

inaugural, en la que realizó un detallado repaso de la prolífica actividad del Instituto, así como 

de los cambios normativos en los que está implicado el ICAC.  
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A lo largo de las dos jornadas, los economistas analizaron el actual contexto económico, con 

especial atención al escenario gallego, y mostraron su preocupación por los retos y problemas 

a los que se enfrentan las pymes, el acceso y la gestión concreta de los Fondos Next 

Generation, la tendencia alcista del IPC, así como la adaptación de los negocios a un entorno 

donde los stakeholders, y la sociedad general, demandan una mayor transparencia, así como 

un mayor grado de digitalización, sin olvidar la “humanización” de estos avances.  

 

El Encuentro contó con la participación de ponentes del ámbito internacional, como Benoît 

Vanderstichelen (Président honoraire. Institut des Experts-comptables et des Conseils fiscaux. 

Bélgica); Elena Arveras (Miembro de la Unidad Corporate reporting, audit and credit rating 

agencies. Comisión Europea); o Patrick de Cambourg (European Lab PTF-NFRS Chairman), 

entre otros. 

Economistas Contables (EC) –órgano especializado del Consejo General de Economistas de 

España en información financiera y no financiera o en materia de sostenibilidad– aprovechó el 

evento para recordar el trabajo que se está realizando desde el Consejo General a través de 

su participación en distintas organizaciones internacionales como la EFAA for SMEs, a través 

de la que participan en el EFRAG y la IFRS. Según los economistas, “estas organizaciones 

internacionales están formulando las distintas propuestas de lo que serán las futuras normas 

sobre sostenibilidad europeas e internacionales, y lo están haciendo con velocidad de crucero 

por lo que desde la profesión debemos contribuir a su desarrollo, estructuración y adecuada 

implantación entre las empresas, entidades e instituciones, sea cual sea su forma societaria o 

forma jurídica”. 
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XVI ENCUENTRO EN GALICIA DE PROFESIONALES DEL DERECHO 

CONCURSAL 

El XVI Encuentro en Galicia de Profesionales del Derecho Concursal, organizado por el 

Consello Galego de Economistas, y celebrado los días 27 y 28 de octubre en Santiago, centró 

gran parte de su atención, como no podía ser de otra manera, en la recién aprobada Ley 

16/2022, de 5 de septiembre, de reforma del texto refundido de la Ley Concursal (TRCL) y en 

el escenario que plantea para los profesionales de la administración concursal. 

 

El encargado de dar la bienvenida a los dos centenares de profesionales presentes, tanto de 

manera presencial en la sede del Auditorio Abanca en Santiago, como a los que se conectaron 

vía online, fue el Presidente del Consello, Miguel A. Vázquez Taín, quien quiso, en su 

intervención, poner en valor el trabajo desarrollado tanto por los profesionales dela 

administración concursal, “una pieza clave, especialmente en los momentos de crisis para 

encauzar la situación de cara a la recuperación del tejido empresarial”, como del REFOR, “que 

defiende con su ingente labor el trabajo de los profesionales y de la sociedad en general”.  

 

Acompañaron a Vázquez Taín en esta mesa inaugural José Tronchoni Albert, Director Xeral de 

Xustiza de la Xunta de Galicia, Juan Carlos Robles Díaz, presidente del REFOR hasta hace 

escasos días, y Ramón Juega Cuesta, codirector del Encuentro junto a Isaías González. Este 

último indicó en su intervención que los profesionales de la economía, “a los que pretendían 

relegarnos a un papel secundario, debemos ser actores principales en un escenario de crisis 

económica galopante como el que nos acecha”. “Hay mucha deuda que exonerar, hay mucho 

tejido que se puede recuperar, hay muchas ventas de unidades productivas que tenemos que 

conseguir, hay mucho por reestructurar, y debemos reivindicarnos como lo que somos, unos 

operadores principales”, concluyó. 
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Robles, por su parte, señaló que estamos asistiendo a un cambio de paradigma: “más que 

refinanciación hablaremos a partir de ahora de reestructuración, lo que obliga a los 

economistas a reciclarnos; hemos estado trabajando las insolvencias como abogados y ese no 

es nuestro papel, a partir de ahora lo haremos en los periodos previos al Concurso para 

recuperar la viabilidad de las empresas”. 

 

Finalizó el Director Xeral de Xustiza el turno de intervenciones en esta inauguración, quien 

confesó su “pasión por el derecho concursal desde siempre”, y señaló que creo que el 

Ministerio de Justicia “le debe un reconocimiento a los administradores concursales por la 

importante labor que desarrollan”. Finalizó desenado un buen aprovechamiento de todas las 

ponencias “y también de los compañeros de silla, interactúen entre ustedes, es una de las 

mejores formas de aprender”, concluyó. 

 

La primera de las ponencias llevó por título “El viacrucis de la administración concursal ante 

los concursos sin masa y otras paradigmáticas circunstancias”, y fue desarrollada por Marcos 

Bermúdez Ávila (Magistrado del Juzgado de lo Mercantil N.º 1 de Bilbao), Nuria Fachal Noguer 

(Magistrada del Juzgado de lo Mercantil N.º 1 de A Coruña) y Juan Carlos Robles Díaz 

(Economista. Administrador Concursal. REFOR Economistas Forenses-CGE). A lo largo de la 

misma, los intervinientes debatieron sobre las modificaciones que en materia del pago de los 

créditos contra la masa en caso de insuficiencia de masa activa incorpora la recién aprobada 

reforma. Asimismo, analizaron la posición de la administración concursal tras la declaración 

del concurso sin masa (nueva sección 4ª del capítulo V del libro primero) y las tareas que 

tendrá que asumir tras su nombramiento. 
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A continuación, José María Muñoz Jiménez (Socio de José María Muñoz y Asociados, S.L.P.), 

Ignacio Góngora Zurro (Interventor y Auditor del Estado) y María Tardón Olmos (Magistrada del 

Juzgado Central de Instrucción 3 de la Audiencia Nacional), reflexionaron acerca de papel del 

Economista ante la figura de la administración judicial como medida de protección del 

patrimonio empresarial.  

 

La jornada de mañana concluyó con una mirada sobre el Procedimiento especial micropymes, 

y las oportunidades que del mismo se pueden derivar. Se contó para ello con la participación 

de las magistradas Sofía Gil García (Mercantil N.º 17 de Madrid), Mª Salomé Martínez Bouzas 

(Mercantil N.º 2 de A Coruña) y del abogado y asociado principal en Garrigues, Francisco Javier 

Cabarcos Dopico. Los ponentes trataron de poner luz en la polémica suscitada por el libro 

tercero del TRLC y el mecanismo de “insolvencia único” y “especialmente adaptado a las 

necesidades de las microempresas” que se dispone en el mismo, y analizaron y las 

alternativas que se le presentan transitoriamente a los profesionales hasta su entrada en 

vigor, el próximo 1 de enero. 
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Se inició la jornada de tarde con la ponencia titulada “Métodos de valoración y efectos 

contables-fiscales en la venta de unidades productivas”, que fue llevada a cabo por Miguel 

Ángel Crespo Domínguez (Catedrático de Economía Financiera y Contabilidad en la 

Universidad de Vigo), Juan Lloret Villota (Socio en LBL Prendes y Caicoya) y Amelia Mª Pérez 

Mosteiro (Magistrada del Juzgado de lo Mercantil N.º 3 de Pontevedra. La ponencia se centró 

en el nuevo escenario que la reforma del TRLC abre en este particular, donde cobra una vital 

importancia la elección de los distintos métodos en la valoración económica de las unidades 

productivas objeto de transmisión y el análisis de los distintos efectos contables y tributarios 

que cada operación supondrá para adquirentes y transmitentes. 

 

 

Se cerró la jornada del jueves echando una mirada sobre la solicitud de concurso necesario, 

asunto que ha cobrado un especial interés tras el fin de la vigencia moratoria concursal, que 

tuvo lugar el 30 de junio, produciéndose ya en este trimestre un aumento en la presentación 

de concursos, hasta llegar a un crecimiento acumulado de un +11,1% en septiembre. María 

Teresa Enciso Alonso-Muñumer (Catedrática de Derecho Mercantil en la Universidad Rey Juan 

Carlos), y el magistrado Manuel Marquina Álvarez (Mercantil N.º 1 de Pontevedra) detallaron a 

los asistentes todas las particularidades en esta materia. Finalmente, Francisco José Soriano 

Guzmán (Magistrado de la Sección 8ª de la Audiencia Provincial de Alicante) denunció los 

privilegios del crédito público en el concurso y detalló las causas que han llevado a su 

Audiencia presentar una cuestión prejudicial ante el Tribunal de Justicia de la Unión Europea 

que permita determinar si aquel ventajoso tratamiento es acorde al Derecho comunitario. 
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De estudiar los planes y acuerdos de reestructuración, así como el estatuto y requisitos 

exigibles al Experto, se ocuparon al inicio de la jornada del viernes Olga Ahedo Peña 

(Magistrada del Juzgado de lo Mercantil Nº 4 de Madrid), José Ignacio Canle Fernández 

(Director Contencioso y gestión judicial en ABANCA) y Juana Pulgar Ezquerra (Catedrático de 

Derecho Mercantil de la Universidad Complutense de Madrid). A lo largo de su exposición, los 

ponentes analizaron y debatieron sobre la diligencia necesaria que debe exigírsele a los 

gestores empresariales para anticiparse en la detección de situaciones críticas que puedan 

comprometer la viabilidad de la empresa; sobre el concepto, el proceso, las fases y el 

contenido mínimo del plan de reestructuración, así como acerca de los elementos necesarios 

para finalizar con éxito este nuevo proceso de negociación. 

 

Matilde Cuena Casas (Catedrática de Derecho Civil en la Universidad Complutense de Madrid), 

José María Fernández Seijo (Magistrado de la Sección 15ª de la Audiencia Provincial de 

Barcelona) y Francisco Javier Menéndez Estébanez (Presidente de la Audiencia Provincial de 
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Pontevedra) abordaron la ponencia titulada “Vías de exoneración y créditos no exonerables. El 

deudor de buena fe”.  

 

Tras una pausa para recuperar fuerzas se entró en la última de las ponencias de este 

Encuentro, que llevó por título “Revolución liquidatoria: La intervención del Economista como 

agente imprescindible en una enajenación eficaz. La figura del prepacker”, y que estuvo a 

cargo de los magistrados Alfonso Muñoz Paredes (Mercantil N.º 1 de Oviedo) y Margarita 

Isabel Poveda Bernal (Mercantil N.º 3 de Palma de Mallorca). Un mecanismo, el del prepack, 

que hasta hace poco no se utilizaba en España, pero que algunos juzgados de lo mercantil 

españoles comenzaron a utilizar ante el contexto económico derivado de la pandemia, si bien 

carecía de una regulación específica en el ordenamiento jurídico español (más allá de un 

protocolo específico aprobado por los juzgados de lo mercantil de Barcelona y Baleares el 

pasado año) regulación que ahora la reforma del TRLC le ha venido a dotar.  

 

De este modo se llegó a la clausura de este Encuentro, en la cual, Isaías González, co-director 

del evento, tuvo palabras de agradecimiento tanto para los más de 200 asistentes, como a los 

organizadores del Encuentro y los colaboradores del mismo –Xunta de Galicia, Abanca, 
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CleverConcursal, Gobid.es, IAG International, Tirant lo Blanch, Lefebvre y Eactivos.com- y a los 

ponentes, por el altísimo nivel exhibido en sus intervenciones, y moderadores. 

 

En definitiva, una nueva edición de un Encuentro Concursal que sirvió para desmenuzar todas 

las claves que el nuevo escenario impuesto por la profunda reforma del TRCL implica para 

todos los profesionales, en un foro que congregó a los más destacados ponentes y 

profesionales en la materia del panorama nacional.    

 

 

VII JORNADAS DE AUDITORÍA Y CONTABILIDAD EN GALICIA 

Celebradas en formato mixto, presencial y online, los días 10 y 11 de noviembre, estas VII 

Jornadas de Auditoría y Contabilidad en Galicia sirvieron para hacer una puesta en común de 

los problemas y los retos que afrontan los profesionales de ambos sectores en un escenario 

plagado de incertidumbres como el actual.  

 

Como viene siendo habitual, estas Jornadas agruparon a las corporaciones representativas de 

la profesión a nivel autonómico, al compartir organización el Consello Galego de Economistas -

con el apoyo y la colaboración del REA- por un lado, y la Agrupación Territorial 4ª (de Galicia) 

del Instituto de Censores Jurados de Cuentas de España, por otro.   

 

En la inauguración estuvieron presentes los máximos representantes de ambas instituciones, 

Miguel A. Vázquez Taín, y Enrique González González, a quienes acompañó, Miguel Corgos 

López-Prado, Conselleiro de Facenda y Administración Pública de la Xunta, y Valentí Pich, 

Presidente del Consejo General de Economistas, este último vía online. 
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Enrique González se cuestionó en su intervención si la profesión está transitando el camino 

correcto en cuanto a ser un colectivo moderno, sostenible y capaz de atraer talento. “Creo que 

tenemos que reinventarnos, recuperar el atractivo de la profesión, apostar por la calidad 

humana y olvidar la competencia en precios a la baja”, indicó. 

 

El Presidente del Consello Galego, Miguel A. Vázquez Taín, por su parte, reivindicó tanto el 

trabajo llevado a cabo por los profesionales de la auditoría como el realizado por las 

corporaciones que lo representan, “muchas veces soterrado, pero siempre en beneficio de la 

sociedad en su función de analista de la normativa que afecta al sector”. Concluyó con una 

breve alusión a los temas más destacados de los que se debatirá en estas Jornadas, como las 

nuevas normas de calidad, la nueva Directiva de Sostenibilidad, la Independencia del auditor, 

“y, como no, la necesidad de relevo generacional en una profesión que cuenta con mucho 

futuro”. 

 

El Conselleiro de Facenda inició su intervención felicitando a los organizadores por “una nueva 

edición de unas Jornadas que ya se han convertido en un foro consolidado y de referencia 

para el sector”, para a continuación relatar lo que desde la Xunta de Galicia se está llevando a 

cabo en materia de auditoría del sector público. Entre otros asuntos, Miguel Corgos hizo 

alusión a una mejora de la calidad de las auditorías, promoviendo una mayor especialización 

del personal; el incremento del uso de las nuevas tecnologías basadas en el Big Data, la 

actualización del marco normativo de contable o fomentando la colaboración con el sector 

privado.  

 

El encargado de pronunciar la conferencia 

inaugural de estas Jornadas fue José Manuel 

González-Páramo, Exconsejero Ejecutivo y 

exmiembro del Consejo de Gobierno del Banco 

Central Europeo, Presidente de European Data 

Warhouse, a quien Vázquez Taín presentó como 

“una mente privilegiada, uno de los economistas 

más brillantes de nuestro país con una 

indiscutible proyección internacional”. 

 

González Páramo desarrolló la conferencia 

titulada “El retorno de la inflación: tribulaciones 

de los bancos centrales”, pivotando la misma sobre el origen de esta, sus componentes 

básicos y los riesgos a los que nos enfrentamos. “¿Cómo hemos podido llegar a estos niveles 
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de inflación no vistos en las últimas cuatro décadas?”, se cuestionó, para indicar 

posteriormente que la inflación parecía domesticada en este periodo, a consecuencia de las 

políticas llevadas a cabo por los bancos centrales, a la influencia del proceso de globalización 

y la competencia a la baja en precios que trajo aparejada, “y también a una cierta dosis de 

suerte por la ausencia de ´shocks´ en el ámbito internacional como los que hemos tenido 

últimamente, la pandemia o la guerra de Ucrania”.  

 

A continuación, lanzó una crítica velada a los bancos centrales “pues se han infraestimado los 

niveles de inflación desde la primavera del 2021”. “Por una parte, sus propios modelos de 

previsión tienden a producir un retorno a la media; por otra, la adopción de políticas 

monetarias ultraexpansivas y la propia credibilidad en el BCE y, por último, tanto la pandemia 

como la guerra de Ucrania se valoraron como shocks temporales”, señaló.  

 

En cuanto a los riesgos existentes para lograr estabilizar la inflación señaló, como principales, 

los errores de juicio derivados de los modelos convencionales, el temor por parte de los 

organismos a crear una recesión -“cuando la alternativa es más recesión más adelante”-, el 

ignorar las políticas monetarias de otros países y las divergencias estructurales dentro de la 

Eurozona. 

Como conclusión, señaló que tal vez haya que 

reajustar las expectativas de inflación, y pensar 

que esta persistirá en niveles elevados durante 

largo tiempo, “tres años como poco”. 

 

A continuación, José Manuel Vieites Bautista de 

Sousa, Presidente de la Confederación de 

Empresarios de Galicia, ofreció unas pinceladas 

sobre el valor que la auditoría de cuentas 

representa para las pymes. “Unas pymes que 

suman más del 90% del tejido empresarial de Galicia”, precisó. “Aunque entre gran parte del 

empresariado todavía se observa a la auditoría con temor y preocupación, hay que desterrar 

esta manera de pensar, pues, aunque para las pymes representa un acto voluntario les aporta 

numerosos inputs positivos”. Entre ellos, la credibilidad y confianza en la situación financiera 

que les aporta, el colocarse en una mejor posición de cara a la obtención de financiación 

externa, subvenciones, procesos de licitación, etc. o la detección de malas prácticas contables 

a eliminar, lo que redundara en una mejora de la gestión empresarial.  

 



 

 
Informe anual 2022                                                                                                                  23 
  

La nueva Directiva de Sostenibilidad fue el asunto que trataron a continuación Salvador Marín 

Hernández, Presidente EFAA for SMEs y Director del Servicio de Estudios del CGE y Ana 

Manzano Cuadrado, Subdirectora General de Normas Técnicas de Auditoría del ICAC. Ambos 

explicaron detalladamente los principales aspectos de la transposición de esta nueva 

normativa que viene a modificar la Directiva sobre información no financiera de 2014, y que 

introduce exigencias más detalladas en materia de informes y garantiza que las grandes 

empresas estén obligadas a publicar información en materia de sostenibilidad, como los 

derechos medioambientales, los derechos sociales, los derechos humanos y los factores de 

gobernanza. 

 

 La sesión de mañana del jueves se cerró abordando la cuestión de las nuevas normas de 

gestión de la calidad, publicadas el 20 de abril, con el fin de afianzar la calidad de las 

auditorias e incrementar la confianza pública, respondiendo de este modo a la estrategia de 

convergencia con las normas internacionales de auditoría aprobadas por el IAASB y al 

mandato contenido en el Reglamento de desarrollo de la LAC. Para ello, contamos con Álvaro 

Urrutia Santos, Subdirector General de Control Técnico del ICAC, que realizó una exposición 

detallada de la NIGC1-ES, la NIGC2-ES y la NIA-ES 220 Revisada. 
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Las sesiones de la tarde del jueves pusieron el foco, por una parte, en las principales 

novedades en materia contable y en obligaciones de independencia, por otra. Desarrollaron el 

primer asunto Mª Dolores Urrea Sandoval, Subdirectora General de Normalización y Técnica 

Contable del ICAC y Juan Manuel Pérez Iglesias, Inspector de Hacienda del Estado 

(excedente), Interventor y Auditor del Estado (excedente) y colaborador en Baker Mackenzie. 

Centraron su exposición en la problemática sobre la reformulación de cuentas -tratando con 

especial atención la sentencia de la Sala de lo Contencioso del Tribunal Supremo, de 

26/07/2022 (STS 3201/2022)-, la definición de grupo en la reforma de la Ley Concursal, así 

como diversas consultas realizadas al ICAC, entre otras, sobre la información a incorporar en 

la memoria de las cuentas anuales en relación con el periodo medio de pagos a proveedores 

en operaciones comerciales, sobre la llevanza de la contabilidad y la formulación de cuentas 

anuales por las agrupaciones de empresas sin personalidad jurídica a las que se refiere el art. 

5.1 de la Orden ITC/1466/2021, o sobre el tratamiento contable de la operación de escisión 

parcial de la sociedad dominante de un grupo cotizado. 

 

 

Por su parte, y para cerrar esta primera jornada, María del Mar Hernández Vieites, Socia 

responsable de Ética e Independencia en KPMG España y Yolanda Olius Bonsoms, Socia de 

Auditoría en Grant Thornton España, disertaron sobre la problemática de las obligaciones de 

independencia, abordando cuestiones tales como las novedades ha introducido el RLAC en 

materia de extensiones familiares y de la red auditora y no auditora, la tenencia y operación 

con instrumentos financieros, el trabajo a llevar a cabo en relación con las amenazas y 

salvaguardas o los requerimientos a los auditores en relación con las Comisiones de Auditoría 

de las EIP que auditan. 
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La jornada del viernes se abrió abordando otros trabajos que puede llevar a cabo el auditor, 

bien para aportar fiabilidad sobre la información bajo la apariencia de un informe de auditoría, 

o bien de asesoramiento o consultoría donde no se proporciona seguridad, sino la visión del 

profesional y sus recomendaciones basadas en su experiencia. Francisco José Rabadán 

Moleros, socio de auditoría y 

responsable de los servicios de 

Assurance en KPMG España, inició su 

exposición haciendo alusión a los 

trabajos de Assurance (ISAE 3000) 

para centrarse a continuación en los 

encargos de procedimientos 

acordados (ISRS 4400R) y cerrar su 

intervención con una mención sobre 

los encargos de revisión limitada 

(ISRE 2400-2410). 

 

Tras una pausa para recuperar fuerzas, las obligaciones informáticas y la compilación fue el 

asunto que saltó a la palestra a continuación. Obligación de compilación que ya venía 

establecida en la LAC (art. 29.2 y art. 30) y que es exigible con el nuevo Reglamento que la 

desarrolla, regulando el contenido del archivo de auditoría, así como la aplicación de medidas 

de seguridad que garanticen la autenticidad de los documentos contenidos en el mismo. Nos 

dieron todas las claves de esta cuestión Esther Fernández Rama, Socia Directora de Kreston 

Iberaudit Valencia y Jaime Loureiro Longueira, Socio y Director de AGTL. 
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Como viene siendo habitual, las Jornadas se cerraron con una Mesa Redonda donde se 

reflexionó y debatió sobre el presente y futuro del auditor y del experto contable, estando 

presentes para ello Javier López-Guerrero, Vicepresidente del Instituto de Censores Jurados de 

Cuentas; Emilio Álvarez Pérez-Bedia, Presidente del REA; Fernando Cuñado García-Bernalt, 

Presidente del Registro de Expertos Contables (REC) y Santiago Durán Domínguez. Presidente 

del ICAC. Moderando la mesa estuvo el presidente de EC-Economistas Contables-CGE y 

Vicepresidente del REC, Francisco Gracia Herréiz.  

 

En definitiva, se trató pues de una nueva edición de unas Jornadas, celebradas ante cerca de 

ciento cincuenta profesionales de la auditoría y la contabilidad, que tomaron el pulso al actual 

estado de ambos sectores y pusieron la mirada en un futuro que, a pesar del ecosistema 

inflacionista e incierto que estamos atravesando, se observa con moderado optimismo. 
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3. CONVENIOS 

 

CONVENIO DE COLABORACIÓN CON LA AXENCIA TRIBUTARIA DE GALICIA 

El objeto del convenio es establecer el marco de colaboración en virtud del cual se ofrece a los 

colegiados la posibilidad de llevar a cabo, desde la propia oficina a la que los contribuyentes, 

voluntariamente, encomienden los servicios que prestan en relación con la tramitación de 

procedimientos de gestión tributaria, los siguientes trámites:  

• Información sobre el valor de los bienes inmuebles situados en Galicia que vayan a ser 

objeto de adquisición o transmisión. 

• Presentación, pago y remisión telemática de autoliquidaciones correspondientes a los 

siguientes impuestos: 

➢ ITPAJ 

➢ Impuesto sobre Sucesiones y Donaciones. 

➢ Tasa Fiscal sobre el Juego. 

➢ Impuesto Especial sobre Determinados Medios de Transporte. 

➢ Impuesto sobre las Ventas Minoristas de Determinados Hidrocarburos. 

 

ACUERDO ENTRE EL CONSELLO GALEGO Y LA DIRECCIÓN XERAL DE 

XUSTIZA PARA LAS ACTUACIONES JUDICIALES 
 

En 2010 el Consello Galego de Economistas alcanzó un acuerdo con la Dirección Xeral de 

Xustiza, ratificado mediante Convenio con la Consellería de Presidencia, Administracións 

Públicas e Xustiza, para la prestación de asistencia pericial a la Administración. 

 

A través de este convenio, el Consello Galego de Economistas se encarga de gestionar la 

designación de profesionales para la prestación de asesoramiento y dictamen pericial en los 

procedimientos en que se requiera por un juez, tribunal o fiscal; en los que se acuerde dicha 

prueba pericial de oficio en un procedimiento penal, así como cuando se acuerde, en 

procedimiento de cualquier orden jurisdiccional, por instancia de una parte que tenga 

reconocido expresamente el derecho a la asistencia pericial gratuita. 

 

Por su parte, la Administración se compromete a garantizar a los colegiados la 

correspondiente compensación económica derivada del peritaje dentro de las condiciones 

convenidas. 
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En virtud de este convenio, a lo largo de 2022 el Consello Galego ha gestionado 59 

designaciones de colegiados integrados en las listas que se elaboran a estos efectos para 

atender a las solicitudes de otros tantos peritajes solicitados por los Juzgados de distintos 

puntos de Galicia.  

 

Las compensaciones económicas gestionadas en el marco de este acuerdo durante el 

ejercicio 2022 fueron un total de 42. 

 

En las siguientes gráficas se puede observar la evolución de los nombramientos por 

provincias. 
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En la gráfica que se ilustra en la página siguiente se puede observar la evolución de las 

designaciones llevadas a cabo desde la puesta en marcha del Convenio. 

  

 

CONVENIO CON ASISA 

En el año 2011, el Consello Galego de Economistas y ASISA firmaron un acuerdo para la 

prestación de asistencia sanitaria tanto a los colegiados como a sus familiares directos. 

 

En 2022, este convenio se mantiene vigente y cuenta con unas condiciones especiales de 

contratación para los colegiados gallegos. 

 

CONVENIO CON LA EGAP (ESCOLA GALEGA DE ADMINISTRACIÓN PÚBLICA) 
 

El Consello Galego de Economistas y la Escola Galega de Administración Pública han firmado 

en 2015 un acuerdo de colaboración y desarrollo conjunto de actividades de carácter 

formativo, divulgativo e investigador en materias de la competencia de ambas instituciones, 

actuando de forma más eficaz y eficiente en la utilización de recursos humanos, materiales y 

organizativos de cada una, para un mejor cumplimiento de los fines de cada parte, en 

beneficio de la ciudadanía y la sociedad gallega. Dicho acuerdo sigue vigente en la actualidad. 
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Las distintas modalidades de colaboración pueden consistir en la realización conjunta de 

cursos, jornadas, seminarios y otras actividades de divulgación; en la edición conjunta de 

libros, otras publicaciones y documentos de trabajo; en la promoción de la actividad 

investigadora de ambas instituciones a través de proyectos de investigación conjuntos; y en la 

realización de aquellas actividades que sean consideradas de interés común, dentro de la 

competencia y disponibilidad de las partes, en relación a la actividad objeto de este convenio. 

 

CONVENIO CON APE GALICIA 

En enero del 2020 se firmó un acuerdo de colaboración entre ambas entidades para la 

realización de estudios sobre el colectivo autónomo. 

 

CONVENIO CON LEFEBVRE  

Gracias al acuerdo de colaboración con Lefebvre, los colegiados de los colegios provinciales 

pueden disfrutar de productos o servicios en condiciones ventajosas, así como acceder a 

cursos con tarifas especiales. 

 

CONVENIO CON EL BANCO SABADELL GALLEGO 

En noviembre del 2021, el Consello Galego de Economistas y Sabadell Gallego firman un 

acuerdo de colaboración por el que los colegiados de los cuatro colegios provinciales podrán 

acceder a una amplia variedad de servicios financieros, además de disponer de 

asesoramiento personalizado en materia de financiación, líneas subvencionadas, renting o 

productos de ahorro. 

 

 

 

4. LISTAS TAP 
 

ELABORACIÓN CONJUNTA DE LAS LISTAS DE ACTUACIÓN PROFESIONAL 

COLEGIALES 

Por séptimo año consecutivo, las listas del Turno de Actuación Profesional para el año 2022, 

fueron elaboradas de forma conjunta por los Colegios de Economistas que integran el 

Consello Galego de Economistas. Este procedimiento implica que, si bien las listas mantienen 

su ámbito provincial, se permite que la colegiación en cualquiera de los colegios gallegos 

facilite la inclusión en las listas de todas las provincias gallegas, a demanda de los 

interesados. 
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De este modo, los colegiados solo debían de presentar una única solicitud en su Colegio de 

pertenencia indicando las listas y provincias en las que deseaba incluirse.  

 

En este ejercicio, a diferencia de otros, todos los Colegios aplicaron los mismos criterios para validar 

las solicitudes. Se confeccionaron así las listas definitivas siendo cada Colegio el encargado de 

remitirlas a los organismos de su ámbito provincial.  

 

 

5. REDES SOCIALES: LINKEDIN 

 

La integración de las Redes Sociales como una parte más de la estructura de 

cualquier empresa/entidad es en nuestros días un hecho. Según el informe 

Digital 2022 de Hootsuit y We Are Social, el uso de las redes sociales continúa 

teniendo un gran impacto en todo el mundo, con una tendencia al alza en el 

número de usuarios de las redes sociales (4,620 millones de usuarios de RRSS 

en todo el mundo, lo que representa un crecimiento interanual de más del 10% -4214 millones de 

nuevos usuarios- con respecto al año 2021. Con un mercado bajo estas características, pocos son 

ya los que dudan de la eficacia de las redes sociales dentro de la política comunicativa, de venta, 

de gestión o reputacional de la entidad. 

 

El Consello Galego de Economistas, dentro de su política de comunicación, tomó la decisión de 

abrir el perfil de LinkedIn en el mes de septiembre de 2018. Desde entonces, hemos ido creciendo 

en número de seguidores hasta alcanzar los 600 y en número de contactos llegando a los 5.031, 

realizando publicaciones de forma asidua e interactuando con aquellas personas que establecen 

perfiles más o menos similares a la corporación, con intereses e inquietudes relativas al mundo 

laboral semejantes a los nuestros. 
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En el anexo a la memoria se muestra una 

relación de noticias publicadas en diferentes 

medios de comunicación sobre el impacto que 

han tenido los distintos actos, jornadas, etc. 

organizados por el Consello Galego de 

Economistas a lo largo del año 2022. 
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PROCEDIMIENTOS 

INFORMATIVOS Y 

SANCIONADORES 
 

 

Durante el ejercicio 2022 no se instruyó ningún procedimiento informativo ni sancionador. 
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QUEJAS Y RECLAMACIONES 
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En 2022 la Junta Directiva resolvió recurso de alzada interpuesto contra la resolución 

dictada por el Colegio de Economistas de A Coruña por la que, en el seno de 

expediente de revisión de oficio, se declaraba la nulidad de pleno derecho del acuerdo 

de la Junta de Gobierno del antiguo Ilustre Colegio de Titulados Mercantiles y 

Empresariales de A Coruña, adoptado en noviembre de 2008 (previo al proceso de 

fusión que culminó con la creación del actual Colegio de Economistas) por el que se 

había dado de alta como colegiado al reclamante. La resolución el Consello desestimó 

el recurso de alzada, confirmado en todos sus términos el acuerdo del Colegio de 

Economistas de A Coruña.  
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CÓDIGO DE CONDUCTA 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
Informe anual 2022                                                                                                                  38 
  

 

Sin perjuicio de lo establecido en las normas estatutarias de los Colegios de Economistas 

respectivos que integran el Consello Galego de Economistas, es de aplicación a sus 

colegiados el Código Deontológico aprobado por el Consejo General de Colegios de 

Economistas. 

 

El texto en vigor, cuyo contenido se puede descargar pinchando aquí, fue aprobado por el 

Pleno del Consejo General de Colegios de Economistas el 29 de septiembre de 2011 y 

actualizado por el mismo órgano con fecha 14 de diciembre de 2017. 

http://www.economistasgalicia.org/es/presentacion/deontologico
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DATOS ECONÓMICOS 
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En este apartado se refleja el resultado económico del Consello Galego de Economistas 

correspondiente al ejercicio 2022, así como su situación patrimonial a 31 de diciembre de 

2022. 

 

El Consello Galego de Economistas no está obligado a auditar sus cuentas, cada año la Junta 

Directiva somete a aprobación la auditoría voluntaria de sus cuentas anuales, habiendo sido 

así acordado para las cuentas anuales de los ejercicios precedentes y del ejercicio 2022. 

Tanto el informe de auditoría como las cuentas anuales son publicados en la página web 

corporativa de la Entidad. 

 

Los miembros de la Junta Directiva no reciben remuneración alguna por el ejercicio de su 

cargo, siendo únicamente compensados por los gastos, debidamente justificados y 

autorizados, en los que puedan incurrir en el ejercicio de sus funciones. La Entidad no tiene 

personal contratado. 
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BALANCE DE PYMESFL AL CIERRE DEL EJERCICIO 2022 
 

 

 

NIF: Q1500350B UNIDAD: euros 

 DENOMINACIÓN SOCIAL: Consello Galego de Economistas 

ACTIVO EJERCICIO 2022 EJERCICIO 2021 

A) ACTIVO NO CORRIENTE 

  
425,99 608,23 

I. Inmovilizado intangible 0,00 0,00 

III. Inmovilizado material  425,99 608,23 

B) ACTIVO CORRIENTE  65.796,32 59.040,49 

II. Existencias  2.558,46 2.447,16 

III. 
Usuarios y otros deudores de la 

actividad propia 
5.142,50 8.912,50 

3. Otros  5.142,50 8.912,50 

IV. 
Deudores comerciales y otras cuentas a 

cobrar 
17.477,39 14.910,04 

2. Entidades asociadas  4.145,70 7.784,45 

3. Otros  13.331,69 7.125,59 

VII. Periodificaciones a corto plazo 2.213,38 189,06 

VIII. 
Efectivo y otros activos líquidos 

equivalentes 
38.404,59 32.581,73 

 

TOTAL ACTIVO (A + B) 

  

66.222,31 59.648,72 
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NIF: 

 

Q1500350B  

 

UNIDAD

: euros 

  

DENOMINACIÓN SOCIAL: 

 

Consello Galego de Economistas 

   

PATRIMONIO NETO Y PASIVO EJERCICIO 2022 EJERCICIO 2021 

A 
PATRIMONIO NETO  

  
32.846,56 36.060,34 

A-1) 
Fondos propios 

  
32.846,56 36.060,34 

I. Dotación fundacional/Fondo social 37.892,27 37.892,27 

1. Dotación fundacional/Fondo social 37.892,27 37.892,27 

III. Excedentes de ejercicios anteriores (1.831,93) 0,00 

IV. Excedente del ejercicio (3.213,78) (1.831,93) 

  
      

C) PASIVO CORRIENTE   33.375,75 23.588,38 

VI. 
Acreedores comerciales y otras cuentas a 

pagar 
33.375,75 23.588,38 

3. Acreedores, entidades asociadas 7.755,14 10.187,26 

4. 
Otros acreedores 

  
25.620,61 13.401,12 

TOTAL PATRIMONIO NETO Y PASIVO (A + C) 66.222,31 59.648,72 
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CUENTA DE RESULTADOS PYMESFL CORRESPONDIENTE AL EJERCICIO 

TERMINADO DE 2022 
 

 

NIF: Q1500350B 
UNIDAD: 

euros 

DENOMINACIÓN SOCIAL: Consello Galego de Economistas 

  

 RESULTADOS 

  

(DEBE) / HABER EJERCICIO 2022 EJERCICIO 2021 

A) Excedente del ejercicio     

1. Ingresos de la actividad propia 121.067,59 121.222,11 

b) Aportaciones de usuarios 62.962,00 58.523,00 

c) 
Ingresos de promociones, 

patrocinadores y colaboraciones 
18.650,00 12.900,00 

d) 
Subvenciones, donaciones y legados 

imputados al excedente del ejercicio 
2.454,70 2.941,20 

f) Otros ingresos de la actividad propia 37.000,89 46.857,91 

6. Aprovisionamientos  (729,75) (988,56) 

9. Otros gastos de la actividad (123.369,38) (121.837,46) 

10. Amortización del inmovilizado (182,24) (228,02) 

A.1) EXCEDENTE DE LA ACTIVIDAD  (3.213,78) (1.831,93) 

A.3) EXCEDENTE ANTES DE IMPUESTOS  (3.213,78) (1.831,93) 

A.4) 

Variación de patrimonio neto 

reconocida en el excedente del 

ejercicio  

(3.213,78) (1.831,93) 

I) 
RESULTADO TOTAL, VARIACIÓN DEL 

PATRIMONIO NETO EN EL EJERCICIO  
(3.213,78) (1.831,93) 
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ANEXO 
 



II ENCUENTRO INTERNACIONAL DE
ECONOMISTAS CONTABLES

17 DE FEBRERO DE 2022
DOSSIER DE PRENSA 
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 El presidente Alberto Núñez Feijóo, de luto por el trágico hundimiento del pesquero gallego en Terranova, durante su intervención de este jueves. Foto: David Cabezón

Santiago. Unas  13.000 fami-
lieas gallegas podrán benefi-
ciarse en 2022 de las ayudas 
de la Xunta destinadas a la re-
novación de electrodomésti-
cos en los  hogares. Una ope-
ración con la que ahorrarse 
540.000 euros al año en su 
factura eléctrica, en un mo-
mento en que la elevada infla-
ción de los productos energé-
ticos está impactando consi-
derablemente en los hogares. 

Los apoyos del programa 
Galicia Renova Electrodo-
mésticos están dirigidos a 
personas que residan en vi-
viendas localizadas en la co-
munidad y quieran renovar 
sus equipos por otros de la 
misma tipología y con la si-
guiente calificación energéti-
ca: frigorífico o frigorífico 

Ayudas para que trece 
mil familias renueven 
sus electrodomésticos

conxelador A, B, C o D; con-
gelador A, B, C o D; lavadora 
A, B o C; lavavajillas A, B o C, 
o placa de inducción total. 

Las ayudas, a las que la Vi-
cepresidencia Segunda y  
Consellería de Economía, 
Empresa e Innovación desti-
na 2 millones de euros serán 
de concurrencia no competi-
tiva –por orden de solicitude– 
y serán pedidas a través de 
entidades colaboradoras. Po-
drán alcanzar el 25 % del pre-
cio del electrodoméstico para 
un consumidor general y del  
50 o 75 % para familias con 
más  dificultades, por lo que, 
según el tipo de electrodo-
méstico y el consumidor, irán 
desde los 100 a los 450 euros. 
El plazo para solicitarlas co-
mienza el 23 de marzo. ECG

hemos transferido a la Xun-
ta los primeros 67, que se re-
petirán este año”, señaló. 

Miñones destacó que para 
2022 las transferencias del 
Plan de Recuperación subi-
rán exponencialmente y se 
añadirán a las cuentas del Es-
tado ya aprobadas (1.000 mi-
llones de inversión directa en 
Galicia y 236 en Pontevedra), 
lo que, dijo, supone “un desa-
fió de gestión pública”. 

 
CONFERENCIA DE PRESI-
DENTES. Poco después, Al-
berto Núñez Feijóo compa-
recía  tras el Consello. Una ci-
ta en la que avanzó que en la 
Conferencia de Presidentes 
que se celebrará en La Pal-
ma la próxima semana recla-
mará al Gobierno compartir 
y “descentralizar más” la res-
ponsabilidad de ejecución de 
los Next Generation, que ca-
lificó de “centralistas”, cen-
surando la “enorme lentitud 
en su convocatoria y, aún 
más, en su ejecución”. 

“O vamos más rápido o no 
se ejecutarán los fondos; o 
descentralizamos más o que-

SABELA ARIAS 
Santiago 

Xunta y Gobierno central si-
guen tensando la cuerda en 
torno a sus diferencias sobre 
la gestión de los fondos euro-
peos destinados a impulsar 
la recuperación y reformu-
lar el modelo productivo tras 
la crisis del coronavirus. 

Alberto Núñez Feijóo, in-
sistió  tras el Consello en  acu-
sar a La Moncloa de centralis-
mo y  “enorme lentitud en su 
convocatoria. A su vez, el de-
legado del Gobierno le con-
testó reclamando “lealtad ins-
titucional”  ante una oportu-
nidad “histórica”.  

José Miñones aprovechó 
un encuentro con la directiva 
de la Asociación de Construc-
tores de Pontevedra para 
trasladarles la doble oportu-
nidad que les brinda la ejecu-
ción del Plan de Recupera-
ción, Transformación y Resi-
liencia del Gobierno. Por una 
parte para impulsar su activi-
dad y, al mismo tiempo, para 
transformar sus empresas y 
hacerlas más modernas, 
competitivas y cualificadas. 

Al mismo tiempo, hizo hin-
capié en la necesidad de la co-
gobernanza y exigió a la Xun-
ta “lealtad institucional”. “No 
me voy a cansar de apelar a la 
colaboración entre adminis-
traciones; o aprovechamos 
esta oportunidad histórica o 
la aprovecharán otras CCAA 
y otras empresas”. 

A los empresarios de la 
construcción les explicó que 
un 10% de los 70.000 millones 
que invertirá el plan se desti-
narán a la rehabilitación resi-
dencial. “Galicia dispondrá de 
230 millones para estas ac-
tuaciones en viviendas, edifi-
cios y barrios. Y de ellos, ya 

Feijóo plantea compartir 
la ejecución, mientras 
Miñones le reclama 
lealtad institucional

Xunta y Gobierno tensan la 
cuerda por los ‘Next Gen’

ENCUENTRO. Miñones, izq., junto al presidente de la aso-
ciación de Constructores de Pontevedra, Miguel Caruncho. 

darán bloqueados en los mi-
nisterios; o activamos todos 
los PERTE o la mayoría de los 
sectores económicos no ten-
drán posibilidad de llegar en 
los años 2023 y 2026 a tener 
ejecutados los fondos”, avisó. 

Según el informe evaluado 
en el Consello, del total de los 
fondos que Europa destina a 
España, el Gobierno se reser-
va 7 de cada 10 euros, y, “de 
los más de 11.400 millones re-
partidos en el año 2021, el 21% 
se distribuyeron fuera de las 
conferencias sectoriales”. 

 En el caso de la industria la 
situación es, “aun más sor-
prendente”, dado que el Mi-
nisterio se reserva el 100% de 
los fondos para su reparto. Y 
en lo que respecta a la “falta 
de agilidad”, Feijóo dijo que 
más de la mitad de los fondos 
que Europa ya envió “no se 
tradujeron aún en convocato-
rias”. De los fondos previstos 
para el tejido productivo, re-
marcó que en 2021 solo se re-
solvieron el 20% de las convo-
catorias y hasta agosto ape-
nas se inyectaron 5.000 millo-
nes, de los que solo el 2% 
fueron para las empresas. 

 
DÉCIMA AUTONOMÍA. 
Tras explicar que Galicia es 
la décima autonomía en el 
reparto per cápita con poco 
más de 250 euros por habi-
tante, reivindicó “que las co-
munidades con un PIB infe-
rior al promedio deberían 
recibir mucho más dinero 
per cápita”. El Gobierno, 
puntualizó, asignó a Galicia 
unos 700 millones en el 2021, 
pero solo se ingresaron alre-
dedor de 400 millones. 

Galicia, afirmó, hizo “los de-
beres” al presentar una can-
didatura “fuerte” a los Next 
Generation . Además,  cuenta 
con candidaturas para los 
PERTE que anunció el Go-
bierno en automoción, salud, 
energías renovables y agroa-
limentación, con una inver-
sión global propuesta desde 
Galicia de 8.500 millones. 

··· No sólo la Xunta de-
manda transparencia 
en torno a los fondos eu-
ropeos. También los 
economistas manifesta-
ron que es necesaria 
más información para 
la captación de los Next 
Generation,  al tiempo 
que Feijóo insistió en 
pedir al Gobierno  “re-
glas de juego claras”. Es-
tos mensajes se  trasla-
daron en el marco de la 
inauguración del ‘II En-
cuentro Internacional 
de Economistas Conta-
bles’, que organiza el 
Consejo General de Eco-
nomistas bajo el lema 
‘El camino contable des-
de la información finan-
ciera a la no financiera, 
sostenible y digital’.

INFORMACIÓN 
Y REGLAS 
CLARAS

FORO

INFORME. El Gobierno galle-
go elevó al Consello cele-
brado esta semana un in-
forme sobre la reciente 
modificación en la fecha de 
nacimiento de Rosalía de 
Castro tras la aparición de 
una declaración notarial 
que fija en el 23 de febrero, 
y no en el 24, el día en que 
nació la autora. Tal y como 
ya se había anunciado, que-
da oficializado así el cam-
bio de fecha por el que el 
Gobierno autonómico ani-

ma a las entidades e insti-
tuciones públicas y priva-
das a trasladar las celebra-
ciones a ese día con una 
programación de actos y 
actividades que actualicen 
la figura y el legado litera-
rio y cultural de Rosalía de 
Castro.  
 
INVESTIGACIÓN DE SA-
GRARIO ABELLEIRA. La 
decisión del cambio se to-
ma después de que en ene-
ro se celebrase una reu-

nión en la Fundación Rosa-
lía de Castro en Padrón con 
la participación del patro-
nato de la entidad y demás 
instituciones y asociaciones 
vinculadas a la figura de la 
autora. 

En este foro se acordó 
trasladar el día de celebra-
ción del nacimiento de Ro-
salía de Castro.  Se acepta-
ba así el resultado de la in-
vestigación de la filóloga 
Sagrario Abelleira, que de-
tectó el error en la historio-

grafía rosaliana, ya que la 
datación de su nacimiento 
se situaba hasta ahora en el 
día 24 de febrero de 1837. 
Una investigación llevada a 
cabo por Abelleira en el Ar-
chivo Diocesano de Ma-
drid, con la colaboración de 
la archivera Irene Galindo, 
detectó el error en la fija-
ción de esa fecha y docu-
menta el 23 de febrero co-
mo la fecha de la llegada al 
mundo de Rosalía de Cas-
tro. E.P.

Se celebrará 
el 23 de 
febrero el 
nacimiento 
de Rosalía 

Rosalía de Castro
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Santiago. Unas  13.000 fami-
lieas gallegas podrán benefi-
ciarse en 2022 de las ayudas 
de la Xunta destinadas a la re-
novación de electrodomésti-
cos en los  hogares. Una ope-
ración con la que ahorrarse 
540.000 euros al año en su 
factura eléctrica, en un mo-
mento en que la elevada infla-
ción de los productos energé-
ticos está impactando consi-
derablemente en los hogares. 

Los apoyos del programa 
Galicia Renova Electrodo-
mésticos están dirigidos a 
personas que residan en vi-
viendas localizadas en la co-
munidad y quieran renovar 
sus equipos por otros de la 
misma tipología y con la si-
guiente calificación energéti-
ca: frigorífico o frigorífico 

Ayudas para que trece 
mil familias renueven 
sus electrodomésticos

conxelador A, B, C o D; con-
gelador A, B, C o D; lavadora 
A, B o C; lavavajillas A, B o C, 
o placa de inducción total. 

Las ayudas, a las que la Vi-
cepresidencia Segunda y  
Consellería de Economía, 
Empresa e Innovación desti-
na 2 millones de euros serán 
de concurrencia no competi-
tiva –por orden de solicitude– 
y serán pedidas a través de 
entidades colaboradoras. Po-
drán alcanzar el 25 % del pre-
cio del electrodoméstico para 
un consumidor general y del  
50 o 75 % para familias con 
más  dificultades, por lo que, 
según el tipo de electrodo-
méstico y el consumidor, irán 
desde los 100 a los 450 euros. 
El plazo para solicitarlas co-
mienza el 23 de marzo. ECG

hemos transferido a la Xun-
ta los primeros 67, que se re-
petirán este año”, señaló. 

Miñones destacó que para 
2022 las transferencias del 
Plan de Recuperación subi-
rán exponencialmente y se 
añadirán a las cuentas del Es-
tado ya aprobadas (1.000 mi-
llones de inversión directa en 
Galicia y 236 en Pontevedra), 
lo que, dijo, supone “un desa-
fió de gestión pública”. 

 
CONFERENCIA DE PRESI-
DENTES. Poco después, Al-
berto Núñez Feijóo compa-
recía  tras el Consello. Una ci-
ta en la que avanzó que en la 
Conferencia de Presidentes 
que se celebrará en La Pal-
ma la próxima semana recla-
mará al Gobierno compartir 
y “descentralizar más” la res-
ponsabilidad de ejecución de 
los Next Generation, que ca-
lificó de “centralistas”, cen-
surando la “enorme lentitud 
en su convocatoria y, aún 
más, en su ejecución”. 

“O vamos más rápido o no 
se ejecutarán los fondos; o 
descentralizamos más o que-

SABELA ARIAS 
Santiago 

Xunta y Gobierno central si-
guen tensando la cuerda en 
torno a sus diferencias sobre 
la gestión de los fondos euro-
peos destinados a impulsar 
la recuperación y reformu-
lar el modelo productivo tras 
la crisis del coronavirus. 

Alberto Núñez Feijóo, in-
sistió  tras el Consello en  acu-
sar a La Moncloa de centralis-
mo y  “enorme lentitud en su 
convocatoria. A su vez, el de-
legado del Gobierno le con-
testó reclamando “lealtad ins-
titucional”  ante una oportu-
nidad “histórica”.  

José Miñones aprovechó 
un encuentro con la directiva 
de la Asociación de Construc-
tores de Pontevedra para 
trasladarles la doble oportu-
nidad que les brinda la ejecu-
ción del Plan de Recupera-
ción, Transformación y Resi-
liencia del Gobierno. Por una 
parte para impulsar su activi-
dad y, al mismo tiempo, para 
transformar sus empresas y 
hacerlas más modernas, 
competitivas y cualificadas. 

Al mismo tiempo, hizo hin-
capié en la necesidad de la co-
gobernanza y exigió a la Xun-
ta “lealtad institucional”. “No 
me voy a cansar de apelar a la 
colaboración entre adminis-
traciones; o aprovechamos 
esta oportunidad histórica o 
la aprovecharán otras CCAA 
y otras empresas”. 

A los empresarios de la 
construcción les explicó que 
un 10% de los 70.000 millones 
que invertirá el plan se desti-
narán a la rehabilitación resi-
dencial. “Galicia dispondrá de 
230 millones para estas ac-
tuaciones en viviendas, edifi-
cios y barrios. Y de ellos, ya 

Feijóo plantea compartir 
la ejecución, mientras 
Miñones le reclama 
lealtad institucional

Xunta y Gobierno tensan la 
cuerda por los ‘Next Gen’

ENCUENTRO. Miñones, izq., junto al presidente de la aso-
ciación de Constructores de Pontevedra, Miguel Caruncho. 

darán bloqueados en los mi-
nisterios; o activamos todos 
los PERTE o la mayoría de los 
sectores económicos no ten-
drán posibilidad de llegar en 
los años 2023 y 2026 a tener 
ejecutados los fondos”, avisó. 

Según el informe evaluado 
en el Consello, del total de los 
fondos que Europa destina a 
España, el Gobierno se reser-
va 7 de cada 10 euros, y, “de 
los más de 11.400 millones re-
partidos en el año 2021, el 21% 
se distribuyeron fuera de las 
conferencias sectoriales”. 

 En el caso de la industria la 
situación es, “aun más sor-
prendente”, dado que el Mi-
nisterio se reserva el 100% de 
los fondos para su reparto. Y 
en lo que respecta a la “falta 
de agilidad”, Feijóo dijo que 
más de la mitad de los fondos 
que Europa ya envió “no se 
tradujeron aún en convocato-
rias”. De los fondos previstos 
para el tejido productivo, re-
marcó que en 2021 solo se re-
solvieron el 20% de las convo-
catorias y hasta agosto ape-
nas se inyectaron 5.000 millo-
nes, de los que solo el 2% 
fueron para las empresas. 

 
DÉCIMA AUTONOMÍA. 
Tras explicar que Galicia es 
la décima autonomía en el 
reparto per cápita con poco 
más de 250 euros por habi-
tante, reivindicó “que las co-
munidades con un PIB infe-
rior al promedio deberían 
recibir mucho más dinero 
per cápita”. El Gobierno, 
puntualizó, asignó a Galicia 
unos 700 millones en el 2021, 
pero solo se ingresaron alre-
dedor de 400 millones. 

Galicia, afirmó, hizo “los de-
beres” al presentar una can-
didatura “fuerte” a los Next 
Generation . Además,  cuenta 
con candidaturas para los 
PERTE que anunció el Go-
bierno en automoción, salud, 
energías renovables y agroa-
limentación, con una inver-
sión global propuesta desde 
Galicia de 8.500 millones. 

··· No sólo la Xunta de-
manda transparencia 
en torno a los fondos eu-
ropeos. También los 
economistas manifesta-
ron que es necesaria 
más información para 
la captación de los Next 
Generation,  al tiempo 
que Feijóo insistió en 
pedir al Gobierno  “re-
glas de juego claras”. Es-
tos mensajes se  trasla-
daron en el marco de la 
inauguración del ‘II En-
cuentro Internacional 
de Economistas Conta-
bles’, que organiza el 
Consejo General de Eco-
nomistas bajo el lema 
‘El camino contable des-
de la información finan-
ciera a la no financiera, 
sostenible y digital’.

INFORMACIÓN 
Y REGLAS 
CLARAS

FORO

INFORME. El Gobierno galle-
go elevó al Consello cele-
brado esta semana un in-
forme sobre la reciente 
modificación en la fecha de 
nacimiento de Rosalía de 
Castro tras la aparición de 
una declaración notarial 
que fija en el 23 de febrero, 
y no en el 24, el día en que 
nació la autora. Tal y como 
ya se había anunciado, que-
da oficializado así el cam-
bio de fecha por el que el 
Gobierno autonómico ani-

ma a las entidades e insti-
tuciones públicas y priva-
das a trasladar las celebra-
ciones a ese día con una 
programación de actos y 
actividades que actualicen 
la figura y el legado litera-
rio y cultural de Rosalía de 
Castro.  
 
INVESTIGACIÓN DE SA-
GRARIO ABELLEIRA. La 
decisión del cambio se to-
ma después de que en ene-
ro se celebrase una reu-

nión en la Fundación Rosa-
lía de Castro en Padrón con 
la participación del patro-
nato de la entidad y demás 
instituciones y asociaciones 
vinculadas a la figura de la 
autora. 

En este foro se acordó 
trasladar el día de celebra-
ción del nacimiento de Ro-
salía de Castro.  Se acepta-
ba así el resultado de la in-
vestigación de la filóloga 
Sagrario Abelleira, que de-
tectó el error en la historio-

grafía rosaliana, ya que la 
datación de su nacimiento 
se situaba hasta ahora en el 
día 24 de febrero de 1837. 
Una investigación llevada a 
cabo por Abelleira en el Ar-
chivo Diocesano de Ma-
drid, con la colaboración de 
la archivera Irene Galindo, 
detectó el error en la fija-
ción de esa fecha y docu-
menta el 23 de febrero co-
mo la fecha de la llegada al 
mundo de Rosalía de Cas-
tro. E.P.

Se celebrará 
el 23 de 
febrero el 
nacimiento 
de Rosalía 

Rosalía de Castro
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El presidente de la Xunta, Alber-
to Núñez Feijóo, reclamará al Go-
bierno, en la Conferencia de Pre-
sidentes que se celebrará en La 
Palma la próxima semana, com-
partir y “descentralizar más” la 
responsabilidad de ejecución de 
los fondos europeos Next Genera-
tion, que califi có de “centralistas”.

En la rueda de prensa tras el 
Consello da Xunta, criticó que el 
Gobierno “se reserva siete de cada 
diez euros” de los más de 11.400 
millones repartidos en el 2021, y 
que el 21% se distribuyeron fuera 
de las conferencias sectoriales, 
según un informe elaborado por 
el Ejecutivo autonómico.

En la industria, el Ministerio 
se reserva hasta el 100% de los 
fondos para su reparto, aseguró el 
presidente gallego.

Feijóo también reprochó la 
“enorme lentitud en su convoca-
toria y, aun más, en su ejecución”, 
por lo que insistió en que o se 
hace de una manera más rápida 
o no se ejecutarán los fondos, y 
pidió que se “descentralicen” más 
para que no queden “bloqueados” 
en los ministerios.

Además, instó a la activación 
de todos los Perte (Proyectos Es-
tratégicos para la Recuperación 

Los economistas 
piden más 
información para 
la captación de los 
Next y la Xunta, 
“reglas claras”

y Transformación Económica), 
porque de lo contrario “la mayo-
ría de los sectores económicos no 
tendrán posibilidad de llegar en 
los años 2023 y 2026 a tener eje-
cutados los fondos”.

Según Feijóo, más de la mitad 
de los fondos que Europa ya en-
vió a España no se tradujeron aún 

AGENCIAS SANTIAGO

Feijóo reclamará compartir la 
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en convocatoria. Así, el Gobierno 
asignó a Galicia unos 700 millo-
nes de euros en el 2021, pero solo 
se ingresaron alrededor de 400 
euros, apunta el informe.

Galicia es la décima autono-
mía en el reparto per cápita, con 
poco más de 250 euros por habi-
tante, por lo que Feijóo insistió en 

que las comunidades autónomas 
con un PIB inferior a la media de-
berían recibir “mucho más dinero 
per cápita”.

Por su parte, los economistas 
manifestaron ayer que es ne-
cesaria más información para 
la captación de los fondos Next 
Generation, al tiempo que Feijóo 
insistió en pedir al Gobierno que 
dirige Pedro Sánchez “reglas de 
juego claras”.

Estos mensajes se trasladaron 
en el marco de la inauguración 
del “II Encuentro Internacional 
de Economistas Contables”, que 
organiza el Consejo General de 
Economistas. En la inauguración, 
participó, junto a Feijóo, el pre-
sidente del Consejo General de 
Economistas de España, Valen-
tín Pich, y Miguel Ángel Vázquez 
Taín, presidente del Consello Ga-
lego de Economistas. 

La información es “clave”

En esta línea, los expertos remar-
caron que consideran que la in-
formación en materia de soste-
nibilidad será clave para la capta-
ción de fondos europeos.

Además, insistieron en el con-
trol de los Next Generation y el 
papel de los contables y audito-
res ante su desarrollo. Sobre este 
asunto, Vázquez Taín señaló que 
“por las características económi-
cas de Galicia, la industria debe 
tener un papel protagonista en la 
estrategia de los fondos, buscan-
do un desarrollo y crecimiento 
económico sostenible”.

Para eso, insistió, “deben blin-
darse los sectores estratégicos, 
incrementando sus cadenas de 
valor, pero también impulsar sec-
tores emergentes vinculados a la 
transición ecológica y digital”. ●

El Gobierno gallego elevó al 
Consello da Xunta un informe 
sobre la reciente modifi cación 
en la fecha de nacimiento de 
Rosalía de Castro tras la apari-
ción de una declaración nota-
rial que fi ja en el 23 de febrero, 
y no en el 24, el día en que na-
ció la autora.

Tal y como se había anun-
ciado, queda ofi cializado así el 
cambio de fecha por el que el 
Gobierno autonómico anima 
a las entidades e instituciones 
públicas y privadas a trasladar 
las celebraciones a ese día con 
una programación de actos y 
actividades que actualicen la 
fi gura y el legado literario y 
cultural de Rosalía de Castro.

Una investigación llevada a 
cabo por Abelleira en el Archi-
vo Diocesano de Madrid, con 
la colaboración de la archivera 
Irene Galindo, detectó el error 
en la fi jación de esa fecha. ●

El presidente de la Diputa-
ción de Lugo, el socialista José 
Tomé, anunció que, tras ser 
proclamado secretario pro-
vincial del PSdeG el próximo 
domingo, incluirá en su nueva 
ejecutiva a representantes de 
todas las comarcas.

Tomé señaló que será una 
dirección que representará 
al conjunto de la provincia y 
que obedecerá a la los acuer-
dos alcanzados con el alcalde 
de Castroverde, José María 
Arias, quien se convertirá en 
el número dos del partido en 
la provincia.

Así, detalló que “los miem-
bros que conformarán la eje-
cutiva son acordados” entre 
ambos tras el acuerdo que per-
mitió evitar las primarias. “Va 
a ser una ejecutiva equilibrada 
y que haga un buen trabajo por 
la provincia de Lugo”, zanjó. ●
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La Xunta recurre al Tribunal Constitucional la ley 

del cambio climático por su “discrecionalidad”

El presidente de la Xunta, Alber-
to Núñez Feijóo, anunció que el 
Gobierno gallego acordó en su re-
unión de ayer interponer un re-
curso de inconstitucionalidad 
contra la Ley de cambio climáti-
co, al no lograr llegar a un acuer-
do en el seno de la Comisión Bila-
teral con el Estado.

Feijóo, quien reiteradamente 
reprobó la actitud del Gobierno 

con Ence, lamentó tener que dar 
el paso ante la “discrecionalidad” 
de la norma y explicó que el re-
curso ante el Tribunal Constitu-
cional (TC) tiene como objetivo 
buscar una solución que “dé segu-
ridad” jurídica a más de un cen-
tenar de empresas de la cadena 
mar-industria y a otras cerca de 
3.000 edifi caciones ubicadas en 
la línea de costa.

En el Boletín Ofi cial del Estado 
del 21 de mayo se publicó la Ley de 
cambio climático, con respecto a 

la que la Xunta mantiene discre-
pancias en relación con el artícu-
lo 20, que prevé la consideración 
del cambio climático en la plani-
fi cación y gestión de la costa, así 
como en la gestión de los títulos 
de ocupación del dominio público 
marítimo-terrestre (DPMT).

Esto es algo que, según argu-
menta la Xunta, afecta la dura-
ción de las concesiones y de sus 
prórrogas en el DPMT, así como 
los requisitos para acceder a es-
tas, provocando “una gran confu-

EP SANTIAGO sión normativa”, sin permitir que 
sus destinatarios y los operadores 
jurídicos sepan la que atenerse.

Esta regulación suscita “gran-
des dudas respecto del derecho 
vigente” en el ámbito de las pró-
rrogas extraordinarias de que se 
trata, “vulnerando así la seguridad 
jurídica”. Supone limitar la dura-
ción máxima de las concesiones 
a 75 años, incluidas las prórrogas, 
que sólo se concederán “de ser 
posibles”, es decir, “si el Estado las 
considera posibles”. ●
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El presidente de la Xunta, Alber-
to Núñez Feijóo, reclamará al Go-
bierno, en la Conferencia de Pre-
sidentes que se celebrará en La 
Palma la próxima semana, com-
partir y “descentralizar más” la 
responsabilidad de ejecución de 
los fondos europeos Next Genera-
tion, que califi có de “centralistas”.

En la rueda de prensa tras el 
Consello da Xunta, criticó que el 
Gobierno “se reserva siete de cada 
diez euros” de los más de 11.400 
millones repartidos en el 2021, y 
que el 21% se distribuyeron fuera 
de las conferencias sectoriales, 
según un informe elaborado por 
el Ejecutivo autonómico.

En la industria, el Ministerio 
se reserva hasta el 100% de los 
fondos para su reparto, aseguró el 
presidente gallego.

Feijóo también reprochó la 
“enorme lentitud en su convoca-
toria y, aun más, en su ejecución”, 
por lo que insistió en que o se 
hace de una manera más rápida 
o no se ejecutarán los fondos, y 
pidió que se “descentralicen” más 
para que no queden “bloqueados” 
en los ministerios.

Además, instó a la activación 
de todos los Perte (Proyectos Es-
tratégicos para la Recuperación 

Los economistas 
piden más 
información para 
la captación de los 
Next y la Xunta, 
“reglas claras”

y Transformación Económica), 
porque de lo contrario “la mayo-
ría de los sectores económicos no 
tendrán posibilidad de llegar en 
los años 2023 y 2026 a tener eje-
cutados los fondos”.

Según Feijóo, más de la mitad 
de los fondos que Europa ya en-
vió a España no se tradujeron aún 
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en convocatoria. Así, el Gobierno 
asignó a Galicia unos 700 millo-
nes de euros en el 2021, pero solo 
se ingresaron alrededor de 400 
euros, apunta el informe.

Galicia es la décima autono-
mía en el reparto per cápita, con 
poco más de 250 euros por habi-
tante, por lo que Feijóo insistió en 

que las comunidades autónomas 
con un PIB inferior a la media de-
berían recibir “mucho más dinero 
per cápita”.

Por su parte, los economistas 
manifestaron ayer que es ne-
cesaria más información para 
la captación de los fondos Next 
Generation, al tiempo que Feijóo 
insistió en pedir al Gobierno que 
dirige Pedro Sánchez “reglas de 
juego claras”.

Estos mensajes se trasladaron 
en el marco de la inauguración 
del “II Encuentro Internacional 
de Economistas Contables”, que 
organiza el Consejo General de 
Economistas. En la inauguración, 
participó, junto a Feijóo, el pre-
sidente del Consejo General de 
Economistas de España, Valen-
tín Pich, y Miguel Ángel Vázquez 
Taín, presidente del Consello Ga-
lego de Economistas. 

La información es “clave”

En esta línea, los expertos remar-
caron que consideran que la in-
formación en materia de soste-
nibilidad será clave para la capta-
ción de fondos europeos.

Además, insistieron en el con-
trol de los Next Generation y el 
papel de los contables y audito-
res ante su desarrollo. Sobre este 
asunto, Vázquez Taín señaló que 
“por las características económi-
cas de Galicia, la industria debe 
tener un papel protagonista en la 
estrategia de los fondos, buscan-
do un desarrollo y crecimiento 
económico sostenible”.

Para eso, insistió, “deben blin-
darse los sectores estratégicos, 
incrementando sus cadenas de 
valor, pero también impulsar sec-
tores emergentes vinculados a la 
transición ecológica y digital”. ●

El Gobierno gallego elevó al 
Consello da Xunta un informe 
sobre la reciente modifi cación 
en la fecha de nacimiento de 
Rosalía de Castro tras la apari-
ción de una declaración nota-
rial que fi ja en el 23 de febrero, 
y no en el 24, el día en que na-
ció la autora.

Tal y como se había anun-
ciado, queda ofi cializado así el 
cambio de fecha por el que el 
Gobierno autonómico anima 
a las entidades e instituciones 
públicas y privadas a trasladar 
las celebraciones a ese día con 
una programación de actos y 
actividades que actualicen la 
fi gura y el legado literario y 
cultural de Rosalía de Castro.

Una investigación llevada a 
cabo por Abelleira en el Archi-
vo Diocesano de Madrid, con 
la colaboración de la archivera 
Irene Galindo, detectó el error 
en la fi jación de esa fecha. ●

El presidente de la Diputa-
ción de Lugo, el socialista José 
Tomé, anunció que, tras ser 
proclamado secretario pro-
vincial del PSdeG el próximo 
domingo, incluirá en su nueva 
ejecutiva a representantes de 
todas las comarcas.

Tomé señaló que será una 
dirección que representará 
al conjunto de la provincia y 
que obedecerá a la los acuer-
dos alcanzados con el alcalde 
de Castroverde, José María 
Arias, quien se convertirá en 
el número dos del partido en 
la provincia.

Así, detalló que “los miem-
bros que conformarán la eje-
cutiva son acordados” entre 
ambos tras el acuerdo que per-
mitió evitar las primarias. “Va 
a ser una ejecutiva equilibrada 
y que haga un buen trabajo por 
la provincia de Lugo”, zanjó. ●
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to Núñez Feijóo, anunció que el 
Gobierno gallego acordó en su re-
unión de ayer interponer un re-
curso de inconstitucionalidad 
contra la Ley de cambio climáti-
co, al no lograr llegar a un acuer-
do en el seno de la Comisión Bila-
teral con el Estado.

Feijóo, quien reiteradamente 
reprobó la actitud del Gobierno 

con Ence, lamentó tener que dar 
el paso ante la “discrecionalidad” 
de la norma y explicó que el re-
curso ante el Tribunal Constitu-
cional (TC) tiene como objetivo 
buscar una solución que “dé segu-
ridad” jurídica a más de un cen-
tenar de empresas de la cadena 
mar-industria y a otras cerca de 
3.000 edifi caciones ubicadas en 
la línea de costa.

En el Boletín Ofi cial del Estado 
del 21 de mayo se publicó la Ley de 
cambio climático, con respecto a 

la que la Xunta mantiene discre-
pancias en relación con el artícu-
lo 20, que prevé la consideración 
del cambio climático en la plani-
fi cación y gestión de la costa, así 
como en la gestión de los títulos 
de ocupación del dominio público 
marítimo-terrestre (DPMT).

Esto es algo que, según argu-
menta la Xunta, afecta la dura-
ción de las concesiones y de sus 
prórrogas en el DPMT, así como 
los requisitos para acceder a es-
tas, provocando “una gran confu-
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vigente” en el ámbito de las pró-
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que sólo se concederán “de ser 
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El presidente de la Xunta, Alber-
to Núñez Feijóo, reclamará al Go-
bierno, en la Conferencia de Pre-
sidentes que se celebrará en La 
Palma la próxima semana, com-
partir y “descentralizar más” la 
responsabilidad de ejecución de 
los fondos europeos Next Genera-
tion, que califi có de “centralistas”.

En la rueda de prensa tras el 
Consello da Xunta, criticó que el 
Gobierno “se reserva siete de cada 
diez euros” de los más de 11.400 
millones repartidos en el 2021, y 
que el 21% se distribuyeron fuera 
de las conferencias sectoriales, 
según un informe elaborado por 
el Ejecutivo autonómico.

En la industria, el Ministerio 
se reserva hasta el 100% de los 
fondos para su reparto, aseguró el 
presidente gallego.

Feijóo también reprochó la 
“enorme lentitud en su convoca-
toria y, aun más, en su ejecución”, 
por lo que insistió en que o se 
hace de una manera más rápida 
o no se ejecutarán los fondos, y 
pidió que se “descentralicen” más 
para que no queden “bloqueados” 
en los ministerios.

Además, instó a la activación 
de todos los Perte (Proyectos Es-
tratégicos para la Recuperación 
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y Transformación Económica), 
porque de lo contrario “la mayo-
ría de los sectores económicos no 
tendrán posibilidad de llegar en 
los años 2023 y 2026 a tener eje-
cutados los fondos”.

Según Feijóo, más de la mitad 
de los fondos que Europa ya en-
vió a España no se tradujeron aún 
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en convocatoria. Así, el Gobierno 
asignó a Galicia unos 700 millo-
nes de euros en el 2021, pero solo 
se ingresaron alrededor de 400 
euros, apunta el informe.

Galicia es la décima autono-
mía en el reparto per cápita, con 
poco más de 250 euros por habi-
tante, por lo que Feijóo insistió en 

que las comunidades autónomas 
con un PIB inferior a la media de-
berían recibir “mucho más dinero 
per cápita”.

Por su parte, los economistas 
manifestaron ayer que es ne-
cesaria más información para 
la captación de los fondos Next 
Generation, al tiempo que Feijóo 
insistió en pedir al Gobierno que 
dirige Pedro Sánchez “reglas de 
juego claras”.

Estos mensajes se trasladaron 
en el marco de la inauguración 
del “II Encuentro Internacional 
de Economistas Contables”, que 
organiza el Consejo General de 
Economistas. En la inauguración, 
participó, junto a Feijóo, el pre-
sidente del Consejo General de 
Economistas de España, Valen-
tín Pich, y Miguel Ángel Vázquez 
Taín, presidente del Consello Ga-
lego de Economistas. 

La información es “clave”

En esta línea, los expertos remar-
caron que consideran que la in-
formación en materia de soste-
nibilidad será clave para la capta-
ción de fondos europeos.

Además, insistieron en el con-
trol de los Next Generation y el 
papel de los contables y audito-
res ante su desarrollo. Sobre este 
asunto, Vázquez Taín señaló que 
“por las características económi-
cas de Galicia, la industria debe 
tener un papel protagonista en la 
estrategia de los fondos, buscan-
do un desarrollo y crecimiento 
económico sostenible”.

Para eso, insistió, “deben blin-
darse los sectores estratégicos, 
incrementando sus cadenas de 
valor, pero también impulsar sec-
tores emergentes vinculados a la 
transición ecológica y digital”. ●

El Gobierno gallego elevó al 
Consello da Xunta un informe 
sobre la reciente modifi cación 
en la fecha de nacimiento de 
Rosalía de Castro tras la apari-
ción de una declaración nota-
rial que fi ja en el 23 de febrero, 
y no en el 24, el día en que na-
ció la autora.

Tal y como se había anun-
ciado, queda ofi cializado así el 
cambio de fecha por el que el 
Gobierno autonómico anima 
a las entidades e instituciones 
públicas y privadas a trasladar 
las celebraciones a ese día con 
una programación de actos y 
actividades que actualicen la 
fi gura y el legado literario y 
cultural de Rosalía de Castro.

Una investigación llevada a 
cabo por Abelleira en el Archi-
vo Diocesano de Madrid, con 
la colaboración de la archivera 
Irene Galindo, detectó el error 
en la fi jación de esa fecha. ●

El presidente de la Diputa-
ción de Lugo, el socialista José 
Tomé, anunció que, tras ser 
proclamado secretario pro-
vincial del PSdeG el próximo 
domingo, incluirá en su nueva 
ejecutiva a representantes de 
todas las comarcas.

Tomé señaló que será una 
dirección que representará 
al conjunto de la provincia y 
que obedecerá a la los acuer-
dos alcanzados con el alcalde 
de Castroverde, José María 
Arias, quien se convertirá en 
el número dos del partido en 
la provincia.

Así, detalló que “los miem-
bros que conformarán la eje-
cutiva son acordados” entre 
ambos tras el acuerdo que per-
mitió evitar las primarias. “Va 
a ser una ejecutiva equilibrada 
y que haga un buen trabajo por 
la provincia de Lugo”, zanjó. ●
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La Xunta recurre al Tribunal Constitucional la ley 

del cambio climático por su “discrecionalidad”

El presidente de la Xunta, Alber-
to Núñez Feijóo, anunció que el 
Gobierno gallego acordó en su re-
unión de ayer interponer un re-
curso de inconstitucionalidad 
contra la Ley de cambio climáti-
co, al no lograr llegar a un acuer-
do en el seno de la Comisión Bila-
teral con el Estado.

Feijóo, quien reiteradamente 
reprobó la actitud del Gobierno 

con Ence, lamentó tener que dar 
el paso ante la “discrecionalidad” 
de la norma y explicó que el re-
curso ante el Tribunal Constitu-
cional (TC) tiene como objetivo 
buscar una solución que “dé segu-
ridad” jurídica a más de un cen-
tenar de empresas de la cadena 
mar-industria y a otras cerca de 
3.000 edifi caciones ubicadas en 
la línea de costa.

En el Boletín Ofi cial del Estado 
del 21 de mayo se publicó la Ley de 
cambio climático, con respecto a 

la que la Xunta mantiene discre-
pancias en relación con el artícu-
lo 20, que prevé la consideración 
del cambio climático en la plani-
fi cación y gestión de la costa, así 
como en la gestión de los títulos 
de ocupación del dominio público 
marítimo-terrestre (DPMT).

Esto es algo que, según argu-
menta la Xunta, afecta la dura-
ción de las concesiones y de sus 
prórrogas en el DPMT, así como 
los requisitos para acceder a es-
tas, provocando “una gran confu-

EP SANTIAGO sión normativa”, sin permitir que 
sus destinatarios y los operadores 
jurídicos sepan la que atenerse.

Esta regulación suscita “gran-
des dudas respecto del derecho 
vigente” en el ámbito de las pró-
rrogas extraordinarias de que se 
trata, “vulnerando así la seguridad 
jurídica”. Supone limitar la dura-
ción máxima de las concesiones 
a 75 años, incluidas las prórrogas, 
que sólo se concederán “de ser 
posibles”, es decir, “si el Estado las 
considera posibles”. ●
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El presidente de la Xunta, Alber-
to Núñez Feijóo, reclamará al Go-
bierno, en la Conferencia de Pre-
sidentes que se celebrará en La 
Palma la próxima semana, com-
partir y “descentralizar más” la 
responsabilidad de ejecución de 
los fondos europeos Next Genera-
tion, que califi có de “centralistas”.

En la rueda de prensa tras el 
Consello da Xunta, criticó que el 
Gobierno “se reserva siete de cada 
diez euros” de los más de 11.400 
millones repartidos en el 2021, y 
que el 21% se distribuyeron fuera 
de las conferencias sectoriales, 
según un informe elaborado por 
el Ejecutivo autonómico.

En la industria, el Ministerio 
se reserva hasta el 100% de los 
fondos para su reparto, aseguró el 
presidente gallego.

Feijóo también reprochó la 
“enorme lentitud en su convoca-
toria y, aun más, en su ejecución”, 
por lo que insistió en que o se 
hace de una manera más rápida 
o no se ejecutarán los fondos, y 
pidió que se “descentralicen” más 
para que no queden “bloqueados” 
en los ministerios.

Además, instó a la activación 
de todos los Perte (Proyectos Es-
tratégicos para la Recuperación 

Los economistas 
piden más 
información para 
la captación de los 
Next y la Xunta, 
“reglas claras”

y Transformación Económica), 
porque de lo contrario “la mayo-
ría de los sectores económicos no 
tendrán posibilidad de llegar en 
los años 2023 y 2026 a tener eje-
cutados los fondos”.

Según Feijóo, más de la mitad 
de los fondos que Europa ya en-
vió a España no se tradujeron aún 
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en convocatoria. Así, el Gobierno 
asignó a Galicia unos 700 millo-
nes de euros en el 2021, pero solo 
se ingresaron alrededor de 400 
euros, apunta el informe.

Galicia es la décima autono-
mía en el reparto per cápita, con 
poco más de 250 euros por habi-
tante, por lo que Feijóo insistió en 

que las comunidades autónomas 
con un PIB inferior a la media de-
berían recibir “mucho más dinero 
per cápita”.

Por su parte, los economistas 
manifestaron ayer que es ne-
cesaria más información para 
la captación de los fondos Next 
Generation, al tiempo que Feijóo 
insistió en pedir al Gobierno que 
dirige Pedro Sánchez “reglas de 
juego claras”.

Estos mensajes se trasladaron 
en el marco de la inauguración 
del “II Encuentro Internacional 
de Economistas Contables”, que 
organiza el Consejo General de 
Economistas. En la inauguración, 
participó, junto a Feijóo, el pre-
sidente del Consejo General de 
Economistas de España, Valen-
tín Pich, y Miguel Ángel Vázquez 
Taín, presidente del Consello Ga-
lego de Economistas. 

La información es “clave”

En esta línea, los expertos remar-
caron que consideran que la in-
formación en materia de soste-
nibilidad será clave para la capta-
ción de fondos europeos.

Además, insistieron en el con-
trol de los Next Generation y el 
papel de los contables y audito-
res ante su desarrollo. Sobre este 
asunto, Vázquez Taín señaló que 
“por las características económi-
cas de Galicia, la industria debe 
tener un papel protagonista en la 
estrategia de los fondos, buscan-
do un desarrollo y crecimiento 
económico sostenible”.

Para eso, insistió, “deben blin-
darse los sectores estratégicos, 
incrementando sus cadenas de 
valor, pero también impulsar sec-
tores emergentes vinculados a la 
transición ecológica y digital”. ●

El Gobierno gallego elevó al 
Consello da Xunta un informe 
sobre la reciente modifi cación 
en la fecha de nacimiento de 
Rosalía de Castro tras la apari-
ción de una declaración nota-
rial que fi ja en el 23 de febrero, 
y no en el 24, el día en que na-
ció la autora.

Tal y como se había anun-
ciado, queda ofi cializado así el 
cambio de fecha por el que el 
Gobierno autonómico anima 
a las entidades e instituciones 
públicas y privadas a trasladar 
las celebraciones a ese día con 
una programación de actos y 
actividades que actualicen la 
fi gura y el legado literario y 
cultural de Rosalía de Castro.

Una investigación llevada a 
cabo por Abelleira en el Archi-
vo Diocesano de Madrid, con 
la colaboración de la archivera 
Irene Galindo, detectó el error 
en la fi jación de esa fecha. ●
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proclamado secretario pro-
vincial del PSdeG el próximo 
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ejecutiva a representantes de 
todas las comarcas.

Tomé señaló que será una 
dirección que representará 
al conjunto de la provincia y 
que obedecerá a la los acuer-
dos alcanzados con el alcalde 
de Castroverde, José María 
Arias, quien se convertirá en 
el número dos del partido en 
la provincia.

Así, detalló que “los miem-
bros que conformarán la eje-
cutiva son acordados” entre 
ambos tras el acuerdo que per-
mitió evitar las primarias. “Va 
a ser una ejecutiva equilibrada 
y que haga un buen trabajo por 
la provincia de Lugo”, zanjó. ●
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dirige Pedro Sánchez “reglas de 
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do un desarrollo y crecimiento 
económico sostenible”.

Para eso, insistió, “deben blin-
darse los sectores estratégicos, 
incrementando sus cadenas de 
valor, pero también impulsar sec-
tores emergentes vinculados a la 
transición ecológica y digital”. ●

El Gobierno gallego elevó al 
Consello da Xunta un informe 
sobre la reciente modifi cación 
en la fecha de nacimiento de 
Rosalía de Castro tras la apari-
ción de una declaración nota-
rial que fi ja en el 23 de febrero, 
y no en el 24, el día en que na-
ció la autora.

Tal y como se había anun-
ciado, queda ofi cializado así el 
cambio de fecha por el que el 
Gobierno autonómico anima 
a las entidades e instituciones 
públicas y privadas a trasladar 
las celebraciones a ese día con 
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actividades que actualicen la 
fi gura y el legado literario y 
cultural de Rosalía de Castro.

Una investigación llevada a 
cabo por Abelleira en el Archi-
vo Diocesano de Madrid, con 
la colaboración de la archivera 
Irene Galindo, detectó el error 
en la fi jación de esa fecha. ●
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proclamado secretario pro-
vincial del PSdeG el próximo 
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Tomé señaló que será una 
dirección que representará 
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de Castroverde, José María 
Arias, quien se convertirá en 
el número dos del partido en 
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Así, detalló que “los miem-
bros que conformarán la eje-
cutiva son acordados” entre 
ambos tras el acuerdo que per-
mitió evitar las primarias. “Va 
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EP SANTIAGO

EP LUGO

Ofi cializan el 

23 de febrero 

como día del 

nacimiento de 

Rosalía de Castro

Tomé incluirá a 

representantes 

de todas las 

comarcas en 

su Ejecutiva 

La Xunta recurre al Tribunal Constitucional la ley 

del cambio climático por su “discrecionalidad”

El presidente de la Xunta, Alber-
to Núñez Feijóo, anunció que el 
Gobierno gallego acordó en su re-
unión de ayer interponer un re-
curso de inconstitucionalidad 
contra la Ley de cambio climáti-
co, al no lograr llegar a un acuer-
do en el seno de la Comisión Bila-
teral con el Estado.

Feijóo, quien reiteradamente 
reprobó la actitud del Gobierno 

con Ence, lamentó tener que dar 
el paso ante la “discrecionalidad” 
de la norma y explicó que el re-
curso ante el Tribunal Constitu-
cional (TC) tiene como objetivo 
buscar una solución que “dé segu-
ridad” jurídica a más de un cen-
tenar de empresas de la cadena 
mar-industria y a otras cerca de 
3.000 edifi caciones ubicadas en 
la línea de costa.

En el Boletín Ofi cial del Estado 
del 21 de mayo se publicó la Ley de 
cambio climático, con respecto a 

la que la Xunta mantiene discre-
pancias en relación con el artícu-
lo 20, que prevé la consideración 
del cambio climático en la plani-
fi cación y gestión de la costa, así 
como en la gestión de los títulos 
de ocupación del dominio público 
marítimo-terrestre (DPMT).

Esto es algo que, según argu-
menta la Xunta, afecta la dura-
ción de las concesiones y de sus 
prórrogas en el DPMT, así como 
los requisitos para acceder a es-
tas, provocando “una gran confu-

EP SANTIAGO sión normativa”, sin permitir que 
sus destinatarios y los operadores 
jurídicos sepan la que atenerse.

Esta regulación suscita “gran-
des dudas respecto del derecho 
vigente” en el ámbito de las pró-
rrogas extraordinarias de que se 
trata, “vulnerando así la seguridad 
jurídica”. Supone limitar la dura-
ción máxima de las concesiones 
a 75 años, incluidas las prórrogas, 
que sólo se concederán “de ser 
posibles”, es decir, “si el Estado las 
considera posibles”. ●

20
 Galicia 

 Viernes ,  18  de  febrero  de  2022  

El presidente de la Xunta, Alber-
to Núñez Feijóo, reclamará al Go-
bierno, en la Conferencia de Pre-
sidentes que se celebrará en La 
Palma la próxima semana, com-
partir y “descentralizar más” la 
responsabilidad de ejecución de 
los fondos europeos Next Genera-
tion, que califi có de “centralistas”.

En la rueda de prensa tras el 
Consello da Xunta, criticó que el 
Gobierno “se reserva siete de cada 
diez euros” de los más de 11.400 
millones repartidos en el 2021, y 
que el 21% se distribuyeron fuera 
de las conferencias sectoriales, 
según un informe elaborado por 
el Ejecutivo autonómico.

En la industria, el Ministerio 
se reserva hasta el 100% de los 
fondos para su reparto, aseguró el 
presidente gallego.

Feijóo también reprochó la 
“enorme lentitud en su convoca-
toria y, aun más, en su ejecución”, 
por lo que insistió en que o se 
hace de una manera más rápida 
o no se ejecutarán los fondos, y 
pidió que se “descentralicen” más 
para que no queden “bloqueados” 
en los ministerios.

Además, instó a la activación 
de todos los Perte (Proyectos Es-
tratégicos para la Recuperación 

Los economistas 
piden más 
información para 
la captación de los 
Next y la Xunta, 
“reglas claras”

y Transformación Económica), 
porque de lo contrario “la mayo-
ría de los sectores económicos no 
tendrán posibilidad de llegar en 
los años 2023 y 2026 a tener eje-
cutados los fondos”.

Según Feijóo, más de la mitad 
de los fondos que Europa ya en-
vió a España no se tradujeron aún 

AGENCIAS SANTIAGO

Feijóo reclamará compartir la 

ejecución de los fondos europeos

El presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijóo, en el Consello | DAVID CABEZÓN

en convocatoria. Así, el Gobierno 
asignó a Galicia unos 700 millo-
nes de euros en el 2021, pero solo 
se ingresaron alrededor de 400 
euros, apunta el informe.

Galicia es la décima autono-
mía en el reparto per cápita, con 
poco más de 250 euros por habi-
tante, por lo que Feijóo insistió en 

que las comunidades autónomas 
con un PIB inferior a la media de-
berían recibir “mucho más dinero 
per cápita”.

Por su parte, los economistas 
manifestaron ayer que es ne-
cesaria más información para 
la captación de los fondos Next 
Generation, al tiempo que Feijóo 
insistió en pedir al Gobierno que 
dirige Pedro Sánchez “reglas de 
juego claras”.

Estos mensajes se trasladaron 
en el marco de la inauguración 
del “II Encuentro Internacional 
de Economistas Contables”, que 
organiza el Consejo General de 
Economistas. En la inauguración, 
participó, junto a Feijóo, el pre-
sidente del Consejo General de 
Economistas de España, Valen-
tín Pich, y Miguel Ángel Vázquez 
Taín, presidente del Consello Ga-
lego de Economistas. 

La información es “clave”

En esta línea, los expertos remar-
caron que consideran que la in-
formación en materia de soste-
nibilidad será clave para la capta-
ción de fondos europeos.

Además, insistieron en el con-
trol de los Next Generation y el 
papel de los contables y audito-
res ante su desarrollo. Sobre este 
asunto, Vázquez Taín señaló que 
“por las características económi-
cas de Galicia, la industria debe 
tener un papel protagonista en la 
estrategia de los fondos, buscan-
do un desarrollo y crecimiento 
económico sostenible”.

Para eso, insistió, “deben blin-
darse los sectores estratégicos, 
incrementando sus cadenas de 
valor, pero también impulsar sec-
tores emergentes vinculados a la 
transición ecológica y digital”. ●

El Gobierno gallego elevó al 
Consello da Xunta un informe 
sobre la reciente modifi cación 
en la fecha de nacimiento de 
Rosalía de Castro tras la apari-
ción de una declaración nota-
rial que fi ja en el 23 de febrero, 
y no en el 24, el día en que na-
ció la autora.

Tal y como se había anun-
ciado, queda ofi cializado así el 
cambio de fecha por el que el 
Gobierno autonómico anima 
a las entidades e instituciones 
públicas y privadas a trasladar 
las celebraciones a ese día con 
una programación de actos y 
actividades que actualicen la 
fi gura y el legado literario y 
cultural de Rosalía de Castro.

Una investigación llevada a 
cabo por Abelleira en el Archi-
vo Diocesano de Madrid, con 
la colaboración de la archivera 
Irene Galindo, detectó el error 
en la fi jación de esa fecha. ●

El presidente de la Diputa-
ción de Lugo, el socialista José 
Tomé, anunció que, tras ser 
proclamado secretario pro-
vincial del PSdeG el próximo 
domingo, incluirá en su nueva 
ejecutiva a representantes de 
todas las comarcas.

Tomé señaló que será una 
dirección que representará 
al conjunto de la provincia y 
que obedecerá a la los acuer-
dos alcanzados con el alcalde 
de Castroverde, José María 
Arias, quien se convertirá en 
el número dos del partido en 
la provincia.

Así, detalló que “los miem-
bros que conformarán la eje-
cutiva son acordados” entre 
ambos tras el acuerdo que per-
mitió evitar las primarias. “Va 
a ser una ejecutiva equilibrada 
y que haga un buen trabajo por 
la provincia de Lugo”, zanjó. ●
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La Xunta recurre al Tribunal Constitucional la ley 

del cambio climático por su “discrecionalidad”

El presidente de la Xunta, Alber-
to Núñez Feijóo, anunció que el 
Gobierno gallego acordó en su re-
unión de ayer interponer un re-
curso de inconstitucionalidad 
contra la Ley de cambio climáti-
co, al no lograr llegar a un acuer-
do en el seno de la Comisión Bila-
teral con el Estado.

Feijóo, quien reiteradamente 
reprobó la actitud del Gobierno 

con Ence, lamentó tener que dar 
el paso ante la “discrecionalidad” 
de la norma y explicó que el re-
curso ante el Tribunal Constitu-
cional (TC) tiene como objetivo 
buscar una solución que “dé segu-
ridad” jurídica a más de un cen-
tenar de empresas de la cadena 
mar-industria y a otras cerca de 
3.000 edifi caciones ubicadas en 
la línea de costa.

En el Boletín Ofi cial del Estado 
del 21 de mayo se publicó la Ley de 
cambio climático, con respecto a 

la que la Xunta mantiene discre-
pancias en relación con el artícu-
lo 20, que prevé la consideración 
del cambio climático en la plani-
fi cación y gestión de la costa, así 
como en la gestión de los títulos 
de ocupación del dominio público 
marítimo-terrestre (DPMT).

Esto es algo que, según argu-
menta la Xunta, afecta la dura-
ción de las concesiones y de sus 
prórrogas en el DPMT, así como 
los requisitos para acceder a es-
tas, provocando “una gran confu-

EP SANTIAGO sión normativa”, sin permitir que 
sus destinatarios y los operadores 
jurídicos sepan la que atenerse.

Esta regulación suscita “gran-
des dudas respecto del derecho 
vigente” en el ámbito de las pró-
rrogas extraordinarias de que se 
trata, “vulnerando así la seguridad 
jurídica”. Supone limitar la dura-
ción máxima de las concesiones 
a 75 años, incluidas las prórrogas, 
que sólo se concederán “de ser 
posibles”, es decir, “si el Estado las 
considera posibles”. ●
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El presidente de la Xunta, Alber-
to Núñez Feijóo, reclamará al Go-
bierno, en la Conferencia de Pre-
sidentes que se celebrará en La 
Palma la próxima semana, com-
partir y “descentralizar más” la 
responsabilidad de ejecución de 
los fondos europeos Next Genera-
tion, que califi có de “centralistas”.

En la rueda de prensa tras el 
Consello da Xunta, criticó que el 
Gobierno “se reserva siete de cada 
diez euros” de los más de 11.400 
millones repartidos en el 2021, y 
que el 21% se distribuyeron fuera 
de las conferencias sectoriales, 
según un informe elaborado por 
el Ejecutivo autonómico.

En la industria, el Ministerio 
se reserva hasta el 100% de los 
fondos para su reparto, aseguró el 
presidente gallego.

Feijóo también reprochó la 
“enorme lentitud en su convoca-
toria y, aun más, en su ejecución”, 
por lo que insistió en que o se 
hace de una manera más rápida 
o no se ejecutarán los fondos, y 
pidió que se “descentralicen” más 
para que no queden “bloqueados” 
en los ministerios.

Además, instó a la activación 
de todos los Perte (Proyectos Es-
tratégicos para la Recuperación 

Los economistas 
piden más 
información para 
la captación de los 
Next y la Xunta, 
“reglas claras”

y Transformación Económica), 
porque de lo contrario “la mayo-
ría de los sectores económicos no 
tendrán posibilidad de llegar en 
los años 2023 y 2026 a tener eje-
cutados los fondos”.

Según Feijóo, más de la mitad 
de los fondos que Europa ya en-
vió a España no se tradujeron aún 
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Feijóo reclamará compartir la 
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en convocatoria. Así, el Gobierno 
asignó a Galicia unos 700 millo-
nes de euros en el 2021, pero solo 
se ingresaron alrededor de 400 
euros, apunta el informe.

Galicia es la décima autono-
mía en el reparto per cápita, con 
poco más de 250 euros por habi-
tante, por lo que Feijóo insistió en 

que las comunidades autónomas 
con un PIB inferior a la media de-
berían recibir “mucho más dinero 
per cápita”.

Por su parte, los economistas 
manifestaron ayer que es ne-
cesaria más información para 
la captación de los fondos Next 
Generation, al tiempo que Feijóo 
insistió en pedir al Gobierno que 
dirige Pedro Sánchez “reglas de 
juego claras”.

Estos mensajes se trasladaron 
en el marco de la inauguración 
del “II Encuentro Internacional 
de Economistas Contables”, que 
organiza el Consejo General de 
Economistas. En la inauguración, 
participó, junto a Feijóo, el pre-
sidente del Consejo General de 
Economistas de España, Valen-
tín Pich, y Miguel Ángel Vázquez 
Taín, presidente del Consello Ga-
lego de Economistas. 

La información es “clave”

En esta línea, los expertos remar-
caron que consideran que la in-
formación en materia de soste-
nibilidad será clave para la capta-
ción de fondos europeos.

Además, insistieron en el con-
trol de los Next Generation y el 
papel de los contables y audito-
res ante su desarrollo. Sobre este 
asunto, Vázquez Taín señaló que 
“por las características económi-
cas de Galicia, la industria debe 
tener un papel protagonista en la 
estrategia de los fondos, buscan-
do un desarrollo y crecimiento 
económico sostenible”.

Para eso, insistió, “deben blin-
darse los sectores estratégicos, 
incrementando sus cadenas de 
valor, pero también impulsar sec-
tores emergentes vinculados a la 
transición ecológica y digital”. ●

El Gobierno gallego elevó al 
Consello da Xunta un informe 
sobre la reciente modifi cación 
en la fecha de nacimiento de 
Rosalía de Castro tras la apari-
ción de una declaración nota-
rial que fi ja en el 23 de febrero, 
y no en el 24, el día en que na-
ció la autora.

Tal y como se había anun-
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cambio de fecha por el que el 
Gobierno autonómico anima 
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una programación de actos y 
actividades que actualicen la 
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la colaboración de la archivera 
Irene Galindo, detectó el error 
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ejecutiva a representantes de 
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dirección que representará 
al conjunto de la provincia y 
que obedecerá a la los acuer-
dos alcanzados con el alcalde 
de Castroverde, José María 
Arias, quien se convertirá en 
el número dos del partido en 
la provincia.

Así, detalló que “los miem-
bros que conformarán la eje-
cutiva son acordados” entre 
ambos tras el acuerdo que per-
mitió evitar las primarias. “Va 
a ser una ejecutiva equilibrada 
y que haga un buen trabajo por 
la provincia de Lugo”, zanjó. ●
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lo 20, que prevé la consideración 
del cambio climático en la plani-
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como en la gestión de los títulos 
de ocupación del dominio público 
marítimo-terrestre (DPMT).

Esto es algo que, según argu-
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prórrogas en el DPMT, así como 
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des dudas respecto del derecho 
vigente” en el ámbito de las pró-
rrogas extraordinarias de que se 
trata, “vulnerando así la seguridad 
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a 75 años, incluidas las prórrogas, 
que sólo se concederán “de ser 
posibles”, es decir, “si el Estado las 
considera posibles”. ●
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bierno, en la Conferencia de Pre-
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partir y “descentralizar más” la 
responsabilidad de ejecución de 
los fondos europeos Next Genera-
tion, que califi có de “centralistas”.

En la rueda de prensa tras el 
Consello da Xunta, criticó que el 
Gobierno “se reserva siete de cada 
diez euros” de los más de 11.400 
millones repartidos en el 2021, y 
que el 21% se distribuyeron fuera 
de las conferencias sectoriales, 
según un informe elaborado por 
el Ejecutivo autonómico.

En la industria, el Ministerio 
se reserva hasta el 100% de los 
fondos para su reparto, aseguró el 
presidente gallego.

Feijóo también reprochó la 
“enorme lentitud en su convoca-
toria y, aun más, en su ejecución”, 
por lo que insistió en que o se 
hace de una manera más rápida 
o no se ejecutarán los fondos, y 
pidió que se “descentralicen” más 
para que no queden “bloqueados” 
en los ministerios.

Además, instó a la activación 
de todos los Perte (Proyectos Es-
tratégicos para la Recuperación 
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Next y la Xunta, 
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porque de lo contrario “la mayo-
ría de los sectores económicos no 
tendrán posibilidad de llegar en 
los años 2023 y 2026 a tener eje-
cutados los fondos”.

Según Feijóo, más de la mitad 
de los fondos que Europa ya en-
vió a España no se tradujeron aún 
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poco más de 250 euros por habi-
tante, por lo que Feijóo insistió en 
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con un PIB inferior a la media de-
berían recibir “mucho más dinero 
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manifestaron ayer que es ne-
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la captación de los fondos Next 
Generation, al tiempo que Feijóo 
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y no en el 24, el día en que na-
ció la autora.

Tal y como se había anun-
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Gobierno autonómico anima 
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públicas y privadas a trasladar 
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domingo, incluirá en su nueva 
ejecutiva a representantes de 
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dirección que representará 
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que obedecerá a la los acuer-
dos alcanzados con el alcalde 
de Castroverde, José María 
Arias, quien se convertirá en 
el número dos del partido en 
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Así, detalló que “los miem-
bros que conformarán la eje-
cutiva son acordados” entre 
ambos tras el acuerdo que per-
mitió evitar las primarias. “Va 
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Los economistas contables celebran en 
Santiago su encuentro internacional 
 

LA VOZ SANTIAGO / LA VOZ 

 

En el acto de apertura, Núñez Feijoo demandó al Gobierno central corregir la lentitud y poca 

cogobernanza en el reparto de los fondos Next Generation 
 

17 feb 2022 . Actualizado a las 14:32 h. 

El presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijoo, inauguró en Santiago el 
segundo Encuentro Internacional de Economistas Contables, que abordará entre 
otras cuestiones el control de los fondos Next Generation y el papel de los 
economistas contables y auditores ante su desarrollo. 

Un foro en el que demandó de nuevo al Gobierno central corregir la lentitud y 
escasa cogobernanza en el reparto de esos fondos europeos, «para non perder 
unha oportunidade histórica. Regras de xogo claras, transparencia nas 
convocatorias e concorrencia competitiva no reparto. Iso é o que pedimos», 
expresó, lamentando que solo uno de cada cuatro euros de los fondos europeos 
sean gestionados por las comunidades. Defendió que Galicia hizo sus deberes, 
con una candidatura sólida construida sobre sus sectores estratégicos: 
automoción, con el proyecto AutoÁncora; biotecnología y salud personalizada, 
con creación de una nueva fábrica de vacunas o la consolidación de la 
incubadora de nuevos fármacos; agroalimentario, con proyectos como el de 
Anfaco-Cecopesca; economía circular, con un centro de transformación de 
purines en fertilizantes y biogás; y forestal, con una fábrica de fibras textiles. 

https://www.lavozdegalicia.es/noticia/santiago/santiago/2022/02/17/economistas-creen-informacion-sostenibilidad-sera-clave-captacion-fondos-europeos/00031645095021149839609.htm
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https://www.lavozdegalicia.es/temas/economia-circular


Núñez Feijoo reconoció el trabajo del tejido productivo gallego, que permitió una 
mejor resistencia de la economía gallega durante la pandemia, destacando que 
Galicia batiese en el 2021 su récord histórico de exportaciones, superando los 
25.000 millones de euros. 

En relación a los fondos europeos, el Consejo General de Economistas de 
España considera que «una mayor calidad de la información financiera y en 
materia de sostenibilidad redundará en que las empresas, especialmente las 
pymes, estén en una mejor posición para acceder a los fondos Next Generation, 
lo que facilitará el camino hacia una economía más sostenible y digital». Y es 
que de acuerdo a la hoja de ruta de la Comisión Europea, como mínimo un 37 % 
de la dotación de las ayudas deberán contribuir a la transición ecológica y un 20 
% a la transición digital. En este encuentro en Santiago, los economistas 
analizan el actual contexto económico, con especial atención al escenario 
gallego, mostrando su preocupación por los retos y problemas de las pymes, el 
acceso y gestión concreta de los Next Generation, la tendencia alcista del IPC y 
la adaptación de los negocios a un entorno social que demanda mayor 
transparencia. 

El congreso será seguido en sus dos jornadas por más de 300 profesionales y 
expertos del sector, como Santiago Durán, presidente del Instituto de 
Contabilidad y Auditoría de Cuentas; Asmaa Resmouki, presidenta de IFAC, 
organización mundial que representa a los contables; Jorge Castejón, director 
de la Oficina Nacional de Auditoría; o Elena Arveras, de la Comisión Europea. 
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José Miñones pide “lealtad 
institucional” a la Xunta para 
ejecutar los fondos europeos 
Feijóo vuelve a reclamar la descentralización de la gestión y advierte de la 
lentitud en la tramitación de las ayudas que llegan de la UE 

Continúa el tira y afloja entre el Gobierno central y la Xunta a costa de los 

fondos europeos. El presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijóo, insistió 

en los últimos días, y hoy mismo, en acusar al Ejecutivo de Pedro Sánchez 

de arbitrariedad y lentitud en la gestión de las ayudas. Y este jueves, el 

delegado del Gobierno, José Miñones, le ha contestado pidiéndolo “lealtad 

institucional” y “colaboración” ante una oportunidad “histórica”. “Ahora la 

prioridad es ejecutar” , advirtió Miñones. 

Miñones se ha reunido esta mañana con la junta directiva de la Asociación 

de Constructores de la provincia de Pontevedra para trasladarles la doble 

oportunidad que les brinda la ejecución del Plan de Recuperación, 

Transformación y Resiliencia del Gobierno, para impulsar su actividad y, 

al mismo tiempo, para transformar sus empresas y hacerlas más 

modernas, competitivas y cualificadas. El representante del Gobierno en 

Galicia aprovechó el encuentro para hacer hincapié en la necesidad de la 

cogobernanza y para reclamar a la Xunta “lealtad institucional” a la hora 

de gestionar los fondos del Plan de Recuperación, Transformación y 

Resilencia del Gobierno. “No me voy a cansar de apelar a la colaboración 

entre administraciones; o aprovechamos esta oportunidad histórica o la 

aprovecharán otras comunidades y otras empresas”, advirtió. Para ello, 

“es fundamental la implicación de la Xunta”, que “tiene que entender que 

el Plan de Recuperación no es una cuestión partidista, que estamos 
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hablando de Galicia”, por lo que le pide a la administración autonómica 

que se coloque “a la altura” de lo que está haciendo el Gobierno. 

El político socialista destacó además que “más allá del ruido, estamos ante 

un Gobierno estable, serio y que gestiona con diálogo y acuerdo”. Puso en 

valor que ha sido el primer Ejecutivo capaz de abordar dos Presupuestos 

Generales sucesivos desde 2014 y el primero en cumplir con Europa y 

recibir los fondos del Plan de Recuperación, a pesar de la pandemia y de 

no contar con mayoría en el Congreso: “Nosotros vamos a seguir esta 

línea. Desde el diálogo y la colaboración, como venimos demostrando y 

como lo ratifican los hechos y los logros alcanzados”, dijo. 

A los empresarios de la construcción les explicó que un 10% de los 70.000 

millones de euros que invertirá el plan se destinarán a la rehabilitación 

residencial. “Galicia dispondrá de 230 millones de euros para estas 

actuaciones en viviendas, edificios y barrios. Y de ellos, ya hemos 

transferido a la Xunta 2021 los primeros 67 millones de euros, que se 

repetirán este año”, señaló en su intervención. Miñones destacó que para 

este año 2022 las transferencias del Plan de Recuperación subirán 

exponencialmente y se añadirán a las cuentas del Estado ya aprobadas 

(1.000 millones de inversión directa en Galicia y 236 millones, en 

Pontevedra), lo que, dijo, supone “un desafió de gestión pública”. 

Esta misma mañana durante la inauguración del II Encuentro 

Internacional de Economistas Contables, Núñez Feijóo volvió a criticar 

el "retraso" y la "lentitud" del Gobierno de España en la gestión de los 

fondos, y reclamó que las comunidades autonónomas también puedan 

“cogestionar” las ayudas para cumplir los compromisos con Europa de la 

ejecución de dichos fondos y de la "reactivación real" de la economía y no 

perder una oportunidad histórica. “Reglas del juego claras, transparencia 

en las convocatorias y concurrencia competitiva en el reparto. Eso es lo 

que pedimos”, añadió. 

 



https://www.elespanol.com/quincemil/articulos/actualidad/feijoo-pide-transparencia-en-los-fondos-europeos-y-

economistas-reclaman-mas-informacion  

 

Feijóo pide transparencia en los fondos europeos y 

economistas reclaman más información 
El presidente gallego ha inaugurado este jueves en Santiago el II Encuentro 

Internacional de Economistas Contables, donde ha exigido "reglas del juego claras, 

transparencia en las convocatorias y concurrencia competitiva" en el reparto de los 

fondos Next Generation 

AGENCIAS 
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CEDIDA 

La inauguración del II Encuentro Internacional de Economistas Contables. 

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 17 Feb. (EUROPA PRESS) - 

Economistas han manifestado este jueves que es necesaria más información para la 

captación de los fondos Next Generation, al tiempo que el presidente gallego, Alberto 

Núñez Feijóo, ha insistido en pedir al Gobierno que dirige Pedro Sánchez 

"reglas de juego claras". 
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Estos mensajes se han trasladado en el marco de la inauguración del 'II Encuentro 

Internacional de Economistas Contables', que organiza el Consejo General de Economistas. 

Bajo el lema 'El camino contable desde la información financiera a la no financiera, 

sostenible y digital', se celebra en Santiago con un formato mixto, presencial y 

online, y está previsto que lo sigan más de 300 profesionales y académicos del 

sector. 

En la inauguración, ha participado el presidente de la Xunta de Galicia, Alberto Núñez 

Feijóo, así como el presidente del Consejo General de Economistas de España, Valentín 

Pich, y Miguel Ángel Vázquez Taín, presidente del Consello Galego de Economistas. Los 

expertos remarcaron que consideran que la información en materia de 

sostenibilidad será clave para la captación de fondos europeos. 

Además, los economistas han insistido en el control de los Fondos Next Generation y el 

papel de los economistas contables y auditores ante su desarrollo. Sobre este asunto, 

Vázquez Taín ha señalado que "por las características económicas de Galicia, la 

industria debe tener un papel protagonista en la estrategia de los fondos Next 

Generation, buscando un desarrollo y crecimiento económico sostenible". 

Para eso, ha insistido, "deben blindarse los sectores estratégicos, incrementando 

sus cadenas de valor, pero también impulsar sectores emergentes vinculados a la 

transición ecológica y digital". 

"Reglas de juego claras" 

Alberto Núñez Feijóo ha vuelto a insistir en que se necesitan "reglas del juego claras, 

transparencia en las convocatorias y concurrencia competitiva en el reparto para 

no perder una oportunidad histórica". 

Este encuentro tiene como objetivo debatir y reflexionar sobre temas de 

actualidad de la mano de expertos de reconocido prestigio como Santiago Durán, 

presidente del Instituto de Contabilidad y Auditoría de Cuentas (ICAC); Asmâa Resmouki, 

presidenta adjunta de la IFAC -organización mundial que representa a los contables-; 

Jorge Castejón, director de la Oficina Nacional de Auditoría; o Elena Arveras, miembro de 

la Unidad Corporate Reporting, Audit and Credit Rating Agencies de la Comisión Europea, 

entre otros representantes de instituciones nacionales e internacionales. 
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Los días 17 y 18 de febrero 

Santiago acoge el II Encuentro 
Internacional de Economistas 
Contables 

Este jueves 17 de febrero se inaugura en Santiago de Compostela 
el II Encuentro Internacional de Economistas Contables, que será 
punto de encuentro y reflexión para cerca de 300 profesionales y 
académicos del sector. 

REDACCIÓN 16 FEB. 2022  contabilidad consello galego de economistas fondos Next Generation economistas 
contables 

 Cartel del II Encuentro Internacional de Economistas Contables que tendrá lugar en Santiago de 

Compostela. 

Cuestiones económicas de actualidad como la incidencia de los Fondos Next 

Generation en las diferentes comunidades autónomas y el control de dichos fondos, la 
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necesaria digitalización de las empresas españolas y las futuras normas de sostenibilidad 

de la UE serán algunos de los temas que se abordarán en el II Encuentro Internacional de 

Economistas Contables, que se celebrará en un formato híbrido. 

La inauguración, el jueves 17 de febrero, a las 9:30 horas, y la conferencia de apertura, a 

continuación, se llevarán a cabo tanto en formato presencial como online. La primera 

correrá a cargo delpresidente del Xunta de Galicia, Alberto Núñez Feijóo, y la segunda, del 

presidente del Instituto de Contabilidad y Auditoría de Cuentas (ICAC), Santiago Durán. El 

resto de las actividades del programa se retransmitirá solo en formato online. 

El II Encuentro Internacional de Economistas Contables está organizado por Economistas 

Contables (EC) –órgano especializado del Consejo General de Economistas de España en 

materia de información financiera y no financiera– y el Consello Galego de Economistas, 

“El Rol del Experto Contable ante el futuro”, “Últimas novedades: NIIF-PGC”, “Las 

metodologías en economía y contabilidad: relaciones”, “Fondos Next Generation: el control 

de los fondos, el papel de los economistas contables y auditores ante su desarrollo”, 

“Digitalización de la información empresarial”, “Los economistas contables y las alertas 

tempranas” y “Hacia unas normas de información no financiera o sostenibilidad en 

Europa” serán los temas sobre los que se debatirán a lo largo del encuentro, que también 

incluye la presentación del último número de la Revista Técnica Económica y la entrega de 

premios a las mejores comunicaciones y TFG/TFM. 
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Feijóo rodéase de economistas 
para volver cargar contra a 
xestión do Goberno 
O presidente da Xunta critica a xestión dos Fondos Europeos e pide "unhas 

regras de xogo claras" para evitar favoritismos e desigualdades no reparto. 

• Feijóo pide de novo coxestionar os fondos Covid da UE ante o "atraso" do Goberno 

• Feijóo arroupado polas grandes consultoras financeiras: "Hai que reformar o sistema produtivo" 

Por E.P. | SANTIAGO DE COMPOSTELA | 17/02/2022 | Actualizada ás 12:20 

 

Economistas manifestaron este xoves que é necesaria máis información para a 

captación dos fondos Next Generation, á vez que o presidente galego, Alberto Núñez 

Feijóo, insistiu en pedir ao Goberno que dirixe Pedro Sánchez "regulas de xogo 

claras". Estas mensaxes trasladáronse no marco da inauguración do 'II Encontro 

Internacional de Economistas Contables', que organiza o Consello Xeral de 

Economistas. Baixo a lema 'El camino contable desde la información financiera a la no 

financiera, sostenible y digital', celébrase en Santiago cun formato mixto, presencial e 

en liña, e está previsto que o sigan máis de 300 profesionais e académicos do sector. 

 

Na inauguración, participou o presidente da Xunta de Galicia, Alberto Núñez Feijóo, así 

como o presidente do Consello Xeral de Economistas de España, Valentín Pich, e 

Miguel Ángel Vázquez Taín, presidente do Consello Galego de Economistas. Os 

expertos remarcaron que consideran que a información en materia de sustentabilidade 

será clave para a captación de fondos europeos. 

 

Ademais, os economistas insistiron no control dos Fondos Next Generation e o papel 

dos economistas contables e auditores ante o seu desenvolvemento. Sobre este 

asunto, Vázquez Taín sinalou que "polas características económicas de Galicia, a 

industria debe ter un papel protagonista na estratexia dos fondos Next Generation, 
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buscando un desenvolvemento e crecemento económico sustentable". Para iso, 

insistiu, "deben blindarse os sectores estratéxicos, incrementando as súas cadeas de 

valor, pero tamén impulsar sectores emerxentes vinculados á transición ecolóxica e 

dixital". 

 

"REGRAS DE XOGO CLARAS" 

 

Alberto Núñez Feijóo volveu a insistir en que se necesitan "regras do xogo 

claras, transparencia nas convocatorias e concorrencia competitiva na repartición 

para non perder unha oportunidade histórica". Este encontro ten como obxectivo 

debater e reflexionar sobre temas de actualidade da man de expertos de recoñecido 

prestixio como Santiago Durán, presidente do Instituto de Contabilidade e Auditoría de 

Contas (ICAC); Asmâa Resmouki, presidenta adxunta da IFAC -organización mundial 

que representa aos contables-; Jorge Castejón, director da Oficina Nacional de 

Auditoría; ou Elena Arveras, membro da Unidade Corporate Reporting, Audit and Credit 

Rating Axencies da Comisión Europea, entre outros representantes de institucións 

nacionais e internacionais. 

 

Inauguración II Atopo de Economistas Contables. CONSELLO GALEGO DE ECONOMISTAS | Fonte: Europa Press 
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los-fondos-next-generation-para-no-perder-una-oportunidad-historica/  

 

Feijóo pide al Gobierno corregir la lentitud y 
la poca cogobernanza en el reparto de los 
fondos Next Generation para no perder 
“una oportunidad histórica” 
Recuerda que, si bien hay proyectos tractores nacionales que debe gestionar el Ejecutivo central; hay 

otros proyectos territoriales que requieren un reparto mucho más rápido y eficiente, ante la necesidad 

de cumplir las anualidades comprometidas en Europa para poder ejecutarlos 

 Publicado por Kevin Martínez o día 17/02/2022 na sección de Economía,Empresas,Galicia,Santiago,Sucesos,Xunta de 

Galicia 

 

 

El presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijóo, pidió hoy nuevamente al Gobierno central corregir la 
lentitud y la poca cogobernanza en el reparto de los fondos Next Generation, “para no perder -insistió- una 
oportunidad histórica”. 

“Reglas de juego claras, transparencia en las convocatorias y concurrencia competitiva en el reparto. Eso es 
lo que pedimos”, abundó, lamentando que solo 1 de cada 4 euros de los fondos europeos son gestionados 
por las comunidades. Sobre este punto, recordó que, si bien hay proyectos tractores nacionales, que debe 
gestionar el Ejecutivo central; hay otros proyectos territoriales que requieren un reparto mucho más 
rápido y eficiente, ante la necesidad de cumplir las anualidades comprometidas en Europa para poder 
ejecutarlos. 

Durante la inauguración del II Encuentro Internacional de Economistas Contables, el titular del Ejecutivo 
gallego destacó que, por su parte, Galicia hizo los deberes y cumplió en todo momento, con una 
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candidatura sólida, construida con los sectores estratégicos de la Comunidad: automoción -con el proyecto 
AutoÁncora-; biotecnología y salud personalizada -crear una nueva fábrica de vacunas o la consolidación 
de la incubadora de nuevos fármacos-; agroalimentario -con proyectos como el de Anfaco-Cecopesca-; 
economía circular -con un centro de transformación de purines en fertilizantes y biogás-; y forestal -con 
una fábrica de fibras textiles-. 

Feijóo aprovechó su intervención para reconocer el trabajo de nuestro tejido productivo que hizo posible 
que, durante la pandemia, la economía gallega resistiera mejor. Así, a pesar de las dificultades, resaltó que 
Galicia ya batió su récord histórico de exportaciones -de hecho, a cierre de 2021, se superan por primera 
vez los 25.000 millones de euros-; “en enero registramos la cifra de paro más baja de ese mes en los 
últimos quince años; somos la segunda comunidad con menor deuda por habitante y pagamos a los 
proveedores en 11 días, antes que la media española”. 

El titular de la Xunta concluyó abogando por la política útil, que aporta estabilidad desde las instituciones y 
que propone soluciones realistas, “dos activos -dijo- imprescindibles para gobernar”. 
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Feijóo pide al Gobierno corregir la lentitud y la 
poca cogobernanza en el reparto de los fondos 
Next Generation para no perder «una 
oportunidad histórica» 
Por Redacción - febrero 17, 2022 

 

Recuerda que, si bien hay proyectos tractores nacionales que debe 

gestionar el Ejecutivo central; hay otros proyectos territoriales que 

requieren un reparto mucho más rápido y eficiente, ante la 

necesidad de cumplir las anualidades comprometidas en Europa 

para poder ejecutarlos 
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El presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijóo, pidió hoy nuevamente al Gobierno central 
corregir la lentitud y la poca cogobernanza en el reparto de los fondos Next Generation, 

“para no perder -insistió- una oportunidad histórica”. 

“Reglas de juego claras, transparencia en las convocatorias y concurrencia competitiva en 
el reparto. Eso es lo que pedimos”, abundó, lamentando que solo 1 de cada 4 euros de los 

fondos europeos son gestionados por las comunidades. Sobre este punto, recordó que, si 
bien hay proyectos tractores nacionales, que debe gestionar el Ejecutivo central; hay otros 

proyectos territoriales que requieren un reparto mucho más rápido y eficiente, ante la 
necesidad de cumplir las anualidades comprometidas en Europa para poder ejecutarlos. 

Durante la inauguración del II Encuentro Internacional de Economistas Contables, el titular 

del Ejecutivo gallego destacó que, por su parte, Galicia hizo los deberes y cumplió en todo 
momento, con una candidatura sólida, construida con los sectores estratégicos de la 

Comunidad: automoción -con el proyecto AutoÁncora-; biotecnología y salud personalizada 
-crear una nueva fábrica de vacunas o la consolidación de la incubadora de nuevos 

fármacos-; agroalimentario -con proyectos como el de Anfaco-Cecopesca-; economía 
circular -con un centro de transformación de purines en fertilizantes y biogás-; y forestal -

con una fábrica de fibras textiles-. 

Feijóo aprovechó su intervención para reconocer el trabajo de nuestro tejido productivo 

que hizo posible que, durante la pandemia, la economía gallega resistiera mejor. Así, a 
pesar de las dificultades, resaltó que Galicia ya batió su récord histórico de exportaciones 

-de hecho, a cierre de 2021, se superan por primera vez los 25.000 millones de euros-; 
“en enero registramos la cifra de paro más baja de ese mes en los últimos quince años; 

somos la segunda comunidad con menor deuda por habitante y pagamos a los proveedores 
en 11 días, antes que la media española”. 

El titular de la Xunta concluyó abogando por la política útil, que aporta estabilidad desde 

las instituciones y que propone soluciones realistas, “dos activos -dijo- imprescindibles para 
gobernar”. 

 



 

GALICIA.-Economistas piden más información para 

la captación de fondos Next y Feijóo insiste en 

pedir "reglas de juego claras" 

 
Inauguración II Encuentro de Economistas Contables - CONSELLO GALEGO DE ECONOMISTAS 

 

El presidente gallego participa en la inauguración del 'II Encuentro Internacional de 

Economistas Contables', que se celebra en Santiago 

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 17 Feb. (EUROPA PRESS) - 

Economistas han manifestado este jueves que es necesaria más información para la 

captación de los fondos Next Generation, al tiempo que el presidente gallego, Alberto 

Núñez Feijóo, ha insistido en pedir al Gobierno que dirige Pedro Sánchez "reglas de 

juego claras". 

Estos mensajes se han trasladado en el marco de la inauguración del 'II Encuentro 

Internacional de Economistas Contables', que organiza el Consejo General de 

Economistas. Bajo el lema 'El camino contable desde la información financiera a la no 

financiera, sostenible y digital', se celebra en Santiago con un formato mixto, presencial 

y online, y está previsto que lo sigan más de 300 profesionales y académicos del sector. 

En la inauguración, ha participado el presidente de la Xunta de Galicia, Alberto Núñez 

Feijóo, así como el presidente del Consejo General de Economistas de España, Valentín 

Pich, y Miguel Ángel Vázquez Taín, presidente del Consello Galego de Economistas. Los 

expertos remarcaron que consideran que la información en materia de sostenibilidad 

será clave para la captación de fondos europeos. 

Además, los economistas han insistido en el control de los Fondos Next Generation y el 

papel de los economistas contables y auditores ante su desarrollo. Sobre este asunto, 

Vázquez Taín ha señalado que "por las características económicas de Galicia, la 

industria debe tener un papel protagonista en la estrategia de los fondos Next 

Generation, buscando un desarrollo y crecimiento económico sostenible". 
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Para eso, ha insistido, "deben blindarse los sectores estratégicos, incrementando sus 

cadenas de valor, pero también impulsar sectores emergentes vinculados a la 

transición ecológica y digital". 

"REGLAS DE JUEGO CLARAS" 

Alberto Núñez Feijóo ha vuelto a insistir en que se necesitan "reglas del juego claras, 

transparencia en las convocatorias y concurrencia competitiva en el reparto para no 

perder una oportunidad histórica". 

Este encuentro tiene como objetivo debatir y reflexionar sobre temas de actualidad de 

la mano de expertos de reconocido prestigio como Santiago Durán, presidente del 

Instituto de Contabilidad y Auditoría de Cuentas (ICAC); Asmâa Resmouki, presidenta 

adjunta de la IFAC -organización mundial que representa a los contables-; Jorge 

Castejón, director de la Oficina Nacional de Auditoría; o Elena Arveras, miembro de la 

Unidad Corporate Reporting, Audit and Credit Rating Agencies de la Comisión Europea, 

entre otros representantes de instituciones nacionales e internacionales. 
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Economistas piden más información para la 

captación de fondos Next y Feijóo insiste en 

pedir "reglas de juego claras" 
Europa Press | Jueves, 17 de febrero de 2022, 12:07 

 

El presidente gallego participa en la inauguración del 'II Encuentro Internacional de Economistas 

Contables', que se celebra en Santiago 

Economistas han manifestado este jueves que es necesaria más información para la captación de 

los fondos Next Generation, al tiempo que el presidente gallego, Alberto Núñez Feijóo, ha insistido 

en pedir al Gobierno que dirige Pedro Sánchez "reglas de juego claras". 

Estos mensajes se han trasladado en el marco de la inauguración del 'II Encuentro Internacional 

de Economistas Contables', que organiza el Consejo General de Economistas. Bajo el lema 'El 

camino contable desde la información financiera a la no financiera, sostenible y digital', se celebra 

https://www.galiciapress.es/texto-diario/mostrar/3446606/economistas-piden-informacion-captacion-fondos-next-feijoo-insiste-pedir-reglas-juego-claras
https://www.galiciapress.es/texto-diario/mostrar/3446606/economistas-piden-informacion-captacion-fondos-next-feijoo-insiste-pedir-reglas-juego-claras
https://www.galiciapress.es/firmas/ep


 

en Santiago con un formato mixto, presencial y online, y está previsto que lo sigan más de 300 

profesionales y académicos del sector. 

 

En la inauguración, ha participado el presidente de la Xunta de Galicia, Alberto Núñez Feijóo, así 

como el presidente del Consejo General de Economistas de España, Valentín Pich, y Miguel Ángel 

Vázquez Taín, presidente del Consello Galego de Economistas. Los expertos remarcaron que 

consideran que la información en materia de sostenibilidad será clave para la captación de fondos 

europeos. 

 

Además, los economistas han insistido en el control de los Fondos Next Generation y el papel de 

los economistas contables y auditores ante su desarrollo. Sobre este asunto, Vázquez Taín ha 

señalado que "por las características económicas de Galicia, la industria debe tener un papel 

protagonista en la estrategia de los fondos Next Generation, buscando un desarrollo y crecimiento 

económico sostenible". 

 

Para eso, ha insistido, "deben blindarse los sectores estratégicos, incrementando sus cadenas de 

valor, pero también impulsar sectores emergentes vinculados a la transición ecológica y digital". 

 

"REGLAS DE JUEGO CLARAS" 

Alberto Núñez Feijóo ha vuelto a insistir en que se necesitan "reglas del juego claras, 

transparencia en las convocatorias y concurrencia competitiva en el reparto para no perder una 

oportunidad histórica". 

 

Este encuentro tiene como objetivo debatir y reflexionar sobre temas de actualidad de la mano de 

expertos de reconocido prestigio como Santiago Durán, presidente del Instituto de Contabilidad y 

Auditoría de Cuentas (ICAC); Asmâa Resmouki, presidenta adjunta de la IFAC -organización 

mundial que representa a los contables-; Jorge Castejón, director de la Oficina Nacional de 

Auditoría; o Elena Arveras, miembro de la Unidad Corporate Reporting, Audit and Credit Rating 

Agencies de la Comisión Europea, entre otros representantes de instituciones nacionales e 

internacionales. 
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Feijóo pide al Gobierno “corregir la lentitud y la 

poca cogobernanza” en el reparto de los fondos 

para no perder "una oportunidad histórica" 

 

17 FEB 2022 17:35H MADRIDDESCARGAR IMAGEN 

SERVIMEDIA 

El presidente de la Xunta de Galicia, Alberto Núñez Feijóo, pidió nuevamente este 

jueves al Gobierno central “corregir la lentitud y la poca cogobernanza” en el reparto 

de los fondos Next Generation “para no perder insistió una oportunidad histórica”. 
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GALICIA.-Agenda Informativa de Europa 

Press Galicia para el jueves, 17 de febrero 

de 2022 

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 17 Feb. (EUROPA PRESS) - 

XUNTA 

-- 09,30 horas: En Santiago, el presidente de la Xunta, Alberto Núñez 

Feijóo, inaugura el Segundo Encuentro Internacional de Economistas 

Contables. Auditorio de Abanca --Preguntoiro--. --Se puede seguir por 

Zoom--. 

 



 

GALICIA.-Agenda Informativa de Europa 

Press Galicia para el jueves, 17 de febrero 

de 2022 

SANTIAGO DE COMPOSTELA, 16 Feb. (EUROPA PRESS) - 

XUNTA 

-- 09,30 horas: En Santiago, el presidente de la Xunta, Alberto Núñez 

Feijóo, inaugura el Segundo Encuentro Internacional de Economistas 

Contables. Auditorio de Abanca --Preguntoiro--. --Se puede seguir por 

Zoom--. 
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Santiago. El Club Financiero 
de Santiago (CFS) reclama la 
fusión de Ames, Santiago y 
Teo, que resultaría en unos 
3,8 millones de euros adicio-
nales para los vecinos.  Dado 
que el actual régimen de fi-
nanciación local favorece a 
los municipios de mayor ta-
maño, se trata de una fusión 
favorecedora para los tres 
ayuntamientos. Concreta-
mente, existen cambios en el 
modelo de financiación para 
los ayuntamientos que supe-
ran los 75.000 habitantes, 
donde se encuentra la ciudad 
compostelana; y los de me-
nos, como Ames y Teo. 

Por ello, la fusión propor-
cionaría este importe adicio-
nal que, según explica Mi-
guel A. Vázquez Taín, profe-
sor de Economía de la Uni-
versidad de Santiago y 
presidente del Consello Ga-
lego de Economistas en la 
revista del CFS, sería “por 
año solo de la participación 
en los tributos del Estado”, lo 
que supondría “un incre-
mento del 10,4 %”.  

Este aumento se corres-
ponde con el cálculo de la ce-
sión de tributos de los veci-
nos de Ames y Teo que, al fu-
sionarse con Santiago, se be-
neficiarían del régimen de 

Ramón Sabín, Rosa Blanca Rodríguez, Roberto Pereira y José 
María Fernández conforman la directiva del Club Financiero

Compostela, Ames y Teo 
ganarían cuatro millones 
de euros más si se fusionan

financiación para aquellos 
ayuntamientos de más de 
75.000 habitantes.  

En la revista CFS, Vázquez 
Taín resalta que “al fusionar-
se estos tres municipios los 
ingresos para todos los veci-
nos de Ames, Teo y Santiago 
se aproximarían a la finan-
ciación media por habitante 
de la capital gallega”, consi-
guiendo así esos 3,8 millones 
de euros adicionales por año. 
De la misma manera, Fer-
nando González Laxe, expre-
sidente de la Xunta, expresa 
mediante un artículo de opi-
nión los problemas que exis-
ten en Galicia por tener una 
población muy dispersa y 
atomizada, afirmando que 
“de no actuar en esta línea, 
las estructuras poblaciona-
les, y las de los servicios, aca-
barían colapsadas por un la-
do; y obsoletas e ineficientes, 
por el otro”, relata González 
Laxe en su artículo.  

 
ANTECEDENTES. Si bien es 
cierto que en 2019 y según la 
financiación de entidades lo-
cales, Teo recibió 3,6 millo-
nes de los tributos del Esta-
do, lo que supuso 192,7 euros 
por habitante, y Ames, por su 
parte, obtuvo 6,4 millones, 
que significaba 201,6 euros 
por habitante. Santiago, al 
ponderar en un régimen de 
financiación de mayor tama-
ño, recibió 26,8 millones, lo 
que conllevó 273,8 euros por 
habitante. REDACCIÓN

El CFS reclama la unión 
de los concellos, ya que 
dispondrían de un 10,4 
% más de presupuesto
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Inlación: ¡mar de fondo y niebla densa!

E
l dato adelantado de la inlación del 
mes de junio sitúa a esta superando la 
barrera psicológica del doble dígito. 
Preocupante en términos de estabili-

dad macroeconómica, pero no sorprendente si 
tenemos en cuenta su trayectoria ascendente, 
signiicativamente de la inlación subyacen-
te. Esta última, que se sitúa ahora en el 5,5% 
con la tasa más alta en casi 30 años, es como 
ese mar de fondo provocado por los vientos o 
tormentas originadas en otros lugares —prin-
cipalmente los precios energéticos y los pro-
blemas en las cadenas de suministros— y que 
se extiende como un oleaje largo y continuo 
por todo el océano —la economía—, diicul-
tando tremendamente la navegación —esta-
bilidad y crecimiento económico—.

El indicador de la inlación subyacente po-
ne de maniiesto que las empresas están tras-
ladando ya parte del incremento de costes a 
los precios, aumentando el riesgo de un en-
quistamiento del problema, al dar argumen-
tos para la revalorización de rentas median-

te la indexación de los salarios y de las pen-
siones, lo que puede alimentar una espiral sin 
in. Esto, además de diicultar enormemen-
te la posibilidad de reducir la inlación en 
los próximos meses, implicaría una pérdida 
de competitividad de la economía española 
que, junto con la reducción del poder adqui-
sitivo de los hogares, desaceleraría la activi-
dad económica, pudiendo situarnos de nue-
vo al borde de la recesión.

Las consecuencias que la inlación ya está 
teniendo sobre la economía, en estos momen-
tos principalmente sobre las familias con me-
nos recursos, acreditando con contundencia 
el porqué se la denomina el impuesto de los 
pobres, y las que puede generar a medio pla-
zo, frenando el crecimiento de la economía, 
son claras. La cuestión es prever qué puede 
pasar en el futuro próximo y qué medidas se 
deben tomar para reconducir la situación. Y 
aquí es donde la niebla aparece para compli-
car ese mar de fondo.

Aunque históricamente los episodios in-
lacionistas siempre han sido más duraderos 
y profundos de lo que inicialmente se esti-
maba, la diferencia entre la inlación gene-
ral y la subyacente indica que, a medida que 
los mercados energéticos se estabilicen y los 

nudos de las cadenas de suministros se des-
hagan, la situación se irá reconduciendo y, si 
no caemos en los peligros antes referidos, de-
beríamos ver hacia inal de año una inlación 
total un poco por encima de la actual subya-
cente. En todo caso, aunque esos niveles se 
situasen en la mitad de los que tenemos, se-
guirían siendo preocupantes.

Para que eso suceda no vale poner el pilo-
to automático y sentarse delante del timón a 
esperar. Resulta necesario activar medidas de 
emergencia. En clave externa, el Banco Cen-
tral Europeo debe clariicar ya el alcance de 
sus iniciativas y los tiempos para que, el ine-
vitable tensionamiento de los tipos de inte-
rés, y sus expectativas, tengan el menor im-
pacto posible sobre el crecimiento. Y en cla-
ve interna, junto a las medidas ya tomadas, 
articuladas más para mitigar los efectos de la 
inlación que sus causas, el verdadero plan de 
choque pasa inicialmente por racionalizar y 
mejorar la eiciencia del gasto público, gene-
rando con ello margen en los ingresos; lo que 
no haga la política iscal tendrá que hacerlo 
la política monetaria, y los efectos serán peo-
res. Solo teniendo claro el rumbo podremos 
tomar otras decisiones que nos permitan na-
vegar hasta aguas tranquilas.

TRIBUNA

MIGUEL A. VÁZQUEZ TAÍN
Presidente del Consello Galego de Economistas
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El presidente de la 
patronal, designado 
Gallego del Año
► Juan Manuel Vieites es 
el elegido en la primera 
edición de los premios 
queprom ueveVivir 
Galicia. El galardón se 
entregará el 14 dejulio

ACN
SANTIAGO. El presidente de la 
Confederación de Empresarios 
de Galicia (CEG), Juan M anuel 
Vieites, recibirá el 14 de julio el 
título de Calego do Ano/Gallego 
del Año 2022 que promueve Vi
vir Galicia con el patrocinio del 
Banco Santander. Así lo decidió 
de forma unánim e el jurado en 
una reunión en el Centro de Es
tudios Superiores Universitarios 
de Galicia (Cesuga) el día 19.

Con una trayectoria de más de 
35 años en el sector conservero, 
Vieites es licenciado y doctor en 
Ciencias Químicas por la USC. 
Además de su labor al frente de 
Anfaco-Cecopesca, preside la 
Alianza Tecnológica lntersec- 
torial de Galicia y tam bién  es 
el prim er espada de Eurothon. 
En este reconocimiento pesó su 
capacidad para reforzar el papel 
de la CEG como representante de 
máximo nivel del empresariado 
gallego. Su vocación por im pul
sar las relaciones luso-galaicas 
y su defensa de la libertad  de 
em presa, unidad de mercado y

&

de la libre competencia también 
se valoraron.

Encabezado por el presidente 
de Cesuga, Venancio Salcines, 
del jurado formaron parte la pro
fesora de la USC María Bastida; 
el periodista y patrono de la Fun
dación Sargadelos, Lois Caeiro; 
el d irector general de Sabade- 
llCaUego, Pablo Junceda; M a
nuel Iglesias, el presidente del 
Clúster daM adeira; Ana Peón, 
de la Asociación de Periodistas 
de Galicia; el secretario general 
de la patronal del m etal Asime, 
Enrique Mallón; la directora ge
neral de Unirisco, Inm aculada 
Rodríguez; Juan Vázquez Gance- 
do, el director general de M artin 
Códax, y Miguel Vázquez Taín, 
presidente del Consello Galego 
de Economistas. El premio será 
entregado en  u n  foro empresa
rial de Cesuga en  A Toxa.
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uillermo Díez Iglesias, que presidió el Colegio de Economistas de Ourense
entre el 2013 y el 2019, recibió la distinción como colegiado de honor en un

acto en el que estuvo arropado por una amplia representación de los más de 400
miembros ourensanos de la organización colegial, por autoridades políticas,
representantes de importantes empresas de la provincia, de las universidades y
de la sociedad económica y empresarial. Sorprendió la presencia de la ex
vicepresidenta del Gobierno Soraya Sáenz de Santamaría, sentada entre el
público en calidad de familiar del homenajeado.

María del Carmen Sampayo, actual decana del colegio ourensano, agradeció la
presencia de todos los asistentes, que llenaron el salón de actos de Afundación,
agradeció la dedicación al colegio de Guillermo Díez y su selección del equipo
con el que sigue trabajando Sampayo. Valentí Pich Rosell, presidente del
Colegio de Economistas de España, destacó la «discreción, humildad y
capacidad de trabajo y ahorro» que, según observó, el homenajeado compartía
con los primeros emigrantes gallegos que él conoció en Barcelona. «Nuestra
profesión es un poco peculiar. Reconoce como referente a alguien con una
habilidad especial, pero también se necesita compromiso social», disertó.
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Retos económicos en el nuevo escenario
ANÁLISIS Las inversiones en la transición verde no deberían verse afectadas por las nuevas necesidades sino, más bien al contra-

rio, ganar un mayor impulso. Y no solo por alcanzar los objetivos en materia de emisiones, tan necesarios en nuestro planeta, sino 

también y, sobre todo, para lograr más independencia en materia de energía. Afrontar los retos derivados de la guerra requiere de 

capacidades adicionales a las que cuentan los países de forma individual y Europa está llamada a ser de nuevo la solución

Miguel A. Vázquez Taín

Cuando nuestra econo-
mía aún no era capad de 
atisbar un horizonte re-
lativamente estable tras 
la crisis provocada por 
la pandemia, tratando de 
hacer frente, entre otros, 
a los problemas en las ca-
denas de suministro y al 
incremento de los pre-
cios energéticos, la inva-
sión de Ucrania por par-
te de Rusia viene a trasto-
car el proceso de norma-
lización y recuperación 
económica de una forma 
que, aunque ya podemos 
constatar sus consecuen-
cias inmediatas, resulta 
difícil concluir sobre sus 
implicaciones últimas. 
Esta diicultad va asocia-
da a la imposibilidad, al 
menos para mí y en es-
tos momentos, de visibili-
zar un escenario inal del 
conlicto bélico que su-
ponga una vuelta a algo 
parecido al status quo pre-
vio en el ámbito geopolí-
tico y económico a nivel mundial.

Nos encontramos ante un nuevo 
contexto internacional que, más 
allá de la convulsión provocada en 
este momento por la guerra y las 
medidas tomadas para hacer fren-
te al ataque ruso, tendrá importan-
tes y duraderas repercusiones so-
bre la economía. Esta realidad obli-
ga a dar respuesta a las amenazas 
inmediatas y, al mismo tiempo, a 
realizar un replanteamiento que 
permita una normalidad econó-
mica futura. 

Aunque estamos en la fase de 
shock inicial, y las perspectivas es-
tán sujetas a una volatilidad e in-
certidumbre extraordinarias, jun-
to con el drama humano, las con-
secuencias económicas son ya ex-
tremadamente graves. En el parte 
de daños económicos de la guerra, 
y como efectos de primera ronda, 
tenemos el incremento de los pre-
cios de la energía que, aunque tie-
ne especial incidencia en sectores 
concretos, afecta de forma trans-
versal a todas las cadenas producti-
vas, que ven disparados sus costes, 
y a los hogares, que ven reducida 
su capacidad adquisitiva. Además, 
Rusia y Ucrania producen materias 
primas básicas para determinados 
sectores, por lo que la interrupción 
de las cadenas de suministro, con 

especial importancia en algunos 
bienes agroalimentarios —cerea-
les, aceite de girasol y fertilizan-
tes principalmente— repercuti-
rá en las empresas afectadas y en 
el precio de los productos, lo que 
también mermará el poder adqui-
sitivo de los consumidores.

Aún con todo esto, serán los efec-
tos que podríamos denominar de 
segunda ronda los que más deben 
preocupar a España en términos 
macroeconómicos. La inlación, 
impulsada por los precios energé-
ticos y de los alimentos y produc-
tos afectados, podría desembocar 
en el medio plazo en una espiral 
de precios y salarios. A su vez, es-
to puede acelerar la subida de los 
tipos de interés que, en el contexto 
de incertidumbre abierto, que sin 
duda conllevará un incremento de 
la aversión al riesgo de los inverso-
res, introducirá elementos de preo-
cupación sobre la sostenibilidad de 
la deuda pública de los países que, 
como España, presentan niveles 
importantes de endeudamiento 
junto con una recuperación más 
débil dentro de la Unión Europea.

Hacer frente a estos efectos inme-
diatos, y tratar de anticiparse a los 
futuros, exigirá de actuaciones ex-
cepcionales que, a nivel europeo, 
requieren de un liderazgo de las 

instituciones comunitarias y una 
coordinación con y entre los Esta-
dos. La respuesta articulada hasta 
ahora quizá sea un punto de inle-
xión para avanzar hacia una mayor 
unión política que, además, debe-
ría llevar aparejada un aumento 
del presupuesto comunitario. Jun-
to a la agenda europea de la transi-
ción energética, la digitalización y 
la resiliencia de la economía, se ha-

ce necesario ahora incluir la pro-
visión de nuevos bienes públicos, 
como son la atención a los refugia-
dos y la defensa, tanto en ámbito 
tradicional de la seguridad como 
en el de la economía. 

La defensa de nuestra economía 
es un bien público aún por deinir 
y por concretar su provisión, pero 
creo es uno de los retos de futuro 
y, en este sentido, las inversiones 
en la transición energética no de-
berían verse afectadas por las nue-
vas necesidades sino, más bien al 
contrario, ser intensiicadas. Las 
energías verdes no solo nos permi-
tirán alcanzar los objetivos en ma-
teria de cambio climático, tan ne-
cesarios para nuestro planeta, sino 
también y, sobre todo, nos darán 
mayor independencia energética. 
En todo caso abogo, de forma tem-
poral, por dar un paso atrás y apro-
vechar los recursos que aún tene-
mos en el ámbito del carbón y otras 
energías «a extinguir» para hacer 
frente al reto inmediato de recom-
poner el mercado energético.

NUEVA ESTRATEGIA
A su vez, una parte importante de 
la carga recaerá sobre los países, 
que además de asumir su cuota en 
los gastos de defensa y de atención 
a los refugiados, deberán intentar 

amortiguar el golpe del 
incremento de la inla-
ción con políticas de 
transferencias y de re-
ducción de ingresos tra-
tando de compensar el 
incremento de los cos-
tes. Los efectos macroe-
conómicos adversos y 
estos gastos adicionales 
impactarán también en 
las cuentas públicas, de-
bilitando la capacidad 
de los gobiernos para 
afrontar la situación, so-
bre todo desarrollando 
políticas que devuelvan 
la conianza a las empre-
sas y a los consumido-
res, cosa complicada en 
los momentos actuales. 
El resultado inal es que 
todas las economías, y la 
española no será ajena e 
ello, se verán afectadas, 
de entrada con una re-
ducción importante del 
crecimiento previsto y, 
si el conlicto se prolon-
ga en el tiempo o escala 
de magnitud, poniendo 
en riesgo el mismo.

Afrontar con mayor garantía de 
éxito los retos derivados de este 
nuevo escenario requiere de capa-
cidades adicionales a las que cuen-
tan los países de forma individual. 
En este sentido, Europa, más allá de 
los recursos, está llamada de nue-
vo a ser una parte importante de 
la solución. Por ahora parece que 
ha entendido su responsabilidad, 
demostrando unidad y capacidad 
de reacción en la defensa de sus va-
lores. Son los tiempos difíciles los 
que hacen fuertes a las personas y 
a las sociedades y, en este sentido, 
procede invocar la visión predicti-
va de Jean Monet, uno de los «pa-
dres fundadores» de Europa, cuan-
do decía que «Europa se forjará en 
las crisis y será la suma de las so-
luciones adoptadas para esas cri-
sis». La respuesta europea, prime-
ro a la situación provocada por la 
pandemia y ahora a la invasión ru-
sa de Ucrania, es la parte esperan-
zadora de lo malo que nos ha pasa-
do en estos dos años, eso lo tengo 
claro. Sobre mi análisis y las pre-
dicciones del impacto de la gue-
rra en la economía solo deseo es-
tar equivocado.

MIGUEL A. VÁZQUEZ TAÍN

Presidente del Consello Galego de 

Economistas

ILUSTRACIÓN: MABEL RODRÍGUEZ

 LA TRIBUNA DEL EXPERTO   

Aunque estamos 

en la fase inicial, 

y las perspectivas 

son inciertas, las 

consecuencias ya 

son muy graves

La espiral de precios 

puede impulsar una 

subida de tipos, lo 

que pone en riesgo 

la sostenibilidad de 

la deuda
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María Loureiro, alcaldesa, con S. Fernández y ediles de Por Viveiro, junto a expertos ponentes en el Foro.

El pasado 30 de octubre, el Con-
cello de Viveiro celebró el Pri-
mer Foro Económico de Vivei-
ro en el complejo hotelero Las 
Sirenas, con el objetivo de que 
la jornada se convirtiese en un 
lugar de encuentro y de diálogo 

para el sector económico y em-

presarial del municipio. 

 El encuentro fue un éxito de 
participación.  Abrió este en-
cuentro Antonio Abril Abadín, 
presidente de la Confederación 

de Consellos Sociais de las Uni-
versidades Españolas y del Con-
sello Social de la Universidade da 
Coruña, con una ponencia titu-
lada «A universidade como mo-

tor de desenvolvemento econó-

mico e social». 
Después se celebró una me-

sa redonda titulada «Perspecti-
vas económicas e oportunidades 
de futuro para Viveiro e A Mari-
ña tras a covid-19: industria e co-
mercio local», con María Cadaval 
Sampedro, profesora de Econo-

mía Aplicada de la USC y direc-
tora de la Cátedra Iberoameri-
cana, y Miguel Ángel Vázquez 
Taín, profesor titular de Econo-

El I Foro Económico 
de Viveiro, con los 
mejores expertos,    
fue un éxito

S. C.

VIVEIRO / LA VOZ 

mía Pública e Sistemas Fiscais 
de la USC, así como presidente 
del Consello Galego de Econo-
mistas. Analizaron las posibili-
dades empresariales de Vivei-
ro y de A Mariña en el futuro. 
Se mostraron optimistas, pese a 
la situación de Alcoa. También 
trataron sobre el empujón que 
supondría el asentamiento de la 

fábrica textil forestal de Altri en 

Viveiro o A Mariña. 
El acto finalizó con un reco-

nocimiento empresarial a la em-
presa viveirense Maderas López 
Pigueiras, como empresarios del 
año 2021. Cada año el Foro Eco-
nómico concederá una distinción 
a una empresa del municipio en 

reconocimiento a su trabajo. 
La iniciativa de celebración de 

este I Foro Económico de Vivei-
ro, como explicaban la alcaldesa 
María Loureiro y Bernardo Fra-

ga, surgió del acuerdo del equi-
po de gobierno con Por Viveiro 
para la aprobación de los presu-
puestos y de los planes de reacti-
vación económica derivados de 
la pandemia del covid. 
     El I Foro Económico fue una 
inyección de moral y de optimis-
mo dentro de la pandemia que se 
vive por el covid.

El economista Antonio Abril Abadín, la 
profesora María Cadaval y el experto 
Miguel Vázquez Taín analizaron las 
posibilidades de Viveiro en el futuro 

Maderas Pigueiras llevó el reconocimiento a empresario del año en Viveiro.  FOTOS PEPA LOSADA 
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Santiago. El Consello Galego de 
Economistas celebró este fin de se-
mana en Santiago el XVI Encuentro 
en Galicia de Profesionales del De-
recho Concursal, en el que han par-
ticipado más de 200 expertos pro-
cedentes de toda España. Durante 
dos jornadas se ha analizado y de-
batido sobre el nuevo escenario 
concursal tras la aprobación de la 
Ley 16/2022, que ha entrado en vi-
gor el pasado 26 de septiembre. 
Concretamente, las mesas de deba-
te se han centrado en las nuevas al-
ternativas profesionales, los proce-
dimientos específicos para mi-
cropymes y el cambio de modelo li-
quidatorio, entre otros temas. 
Miguel Ángel Vázquez Taín, presi-
dente del Consello Galego de Eco-
nomista, ha sido el encargado de 
inaugurar este encuentro: “Es im-
portante poner en valor a los admi-
nistradores concursales, juegan un 
papel muy importante para afron-
tar la realidad de que determinadas 
actividades económicas y empre-
sas pueden entrar en un proceso de 
crisis y posible insolvencia”. 

Juan Carlos Robles Díaz, de RE-
FOR Economistas Forenses del 
Consello General de Economistas, 
ha hecho referencia en su interven-
ción al lento proceso de los concur-
sos: “La Ley 16 supone no un cam-
bio en la forma de gestionar los con-
cursos, sino un cambio del sistema 
de gestión de la insolvencia. El mo-
do de resolver la insolvencia a tra-
vés de un proceso judicial no era efi-
ciente. Esta inoperancia era genera-
lizada en toda Europa y en España 
especialmente, el 96 % de las em-
presas que entraban en concurso 
acababan en liquidación. Esto signi-
fica que el sistema no era eficiente”. 
El presidente de REFOR del CGE ha 
explicado que la resolución de un 
problema de insolvencia de una 
empresa en un juzgado no era efi-
ciente porque “el lenguaje y los 
tiempos son diferentes. Las empre-
sas mueren en un juzgados”. 

Vázquez Taín, presidente del 
Consello Galego de Economista, ha 
destacado que la ventaja de esta re-
forma es que “trata de anticiparse 
a la insolvencia para viabilizar la 
actividad económica”.  REDACC.

El 96 % de las 
empresas que 
entran en 
concurso acaban 
en liquidación
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SANTIAGO 
ÁREA METROPOLITANA

sscssSANTIAGO & 
COMPOSTELA

El alcalde recibe mañana en el pazo de 
Raxoi a la gerente y al presidente de 
Área Central, Sara Castedo y Javier Suá-
rez. El encuentro con Xosé Sánchez Bu-
gallo está previsto para las 13.00 horas 
en la Casa Consistorial de Santiago.

PROTAGONISTAS 
DEL DÍA

El Consello Galego de Economistas ha 
celebrado este fin de semana en Santia-
go el XVI Encuentro en Galicia de Pro-
fesionales del Derecho Concursal, en el 
que han participado más de 200 exper-
tos procedentes de toda España.

Javier Suárez 
Presidente de Área 
Central

El Auditorio de Galicia acoge el próximo 
jueves, a las 20.30 horas, un concierto 
de la Real Filharmonía de Galicia que 
lleva por título Auga Salgada, y en el que 
participará el joven violinista Jaime No-
ya. A la batuta, Máximo Zumalave. 

Jaime Naya 
Violinista

Miguel Ángel 
Vázquez Taín  
Presidente del 
Consello Galego de 
Economistas
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el consejero de 
abanca considera 
que la crisis 
de precios fue 
“sistemáticamente 
infraestimada”

Ep SANTIAGO

Gónzalez Páramo 
estima que los altos 
niveles de infl ación en 
Europa durarán hasta 
2025 “cómo mínimo”

Vista de una de las mesas redondas de las jornadas de auditoría | efe

El consejero independiente de 
Abanca, José Manuel González 
Páramo, señaló ayer que los altos 
niveles de infl ación “persistirán 
durante mucho tiempo, como mí-
nimo hasta 2025, tal y como dice 
el Banco Central Europeo” y pun-
tualizó que la crisis de precios fue 
“sistemáticamente infraestimada 
desde la primavera de 2021”.

González Páramo explicó, du-
rante su ponencia en las VII Jor-
nadas de Auditoría y Contabilidad 
en Galicia, celebradas en Santia-
go, que “desde hace 40 años no 
se veían tasas de infl ación como 
las actuales” y que “es difícil que 
se vuelva a las cifras de infl ación 
que se tenían”.

Asimismo, el exconsejero eje-
cutivo de BBVA hizo hincapié en 
que el componente principal de 
la infl ación “es la energía, seguida 
de un producto básico como son 
los alimentos”.

En el acto también participa-
ron el presidente del Consejo Ge-

neral de Economistas de España, 
Valentí Pich Rosell, que insistió 
en que “las normativas de soste-
nibilidad tienen que ajustarse a 
las realidades de las pymes”. Así, 
destacó que hay, por ejemplo, que 
“determinar el tiempo medio a los 
proveedores” y que, en esto, “no 
hay nadie más informado que los 
auditores”.

Por otro lado, el presidente del 
Consello de Economistas Gale-
gos, Miguel Ángel Vázquez Taín, 
subrayó “la necesidad de relevo 
generacional” y que hay que “bus-
car nuevos perfi les relacionados 
con la sostenibilidad”. Además, 
señaló el protagonismo que co-
brarán “las nuevas normas de 
control de calidad interno”.

En esta línea, el presidente del 
Instituto de Censores Jurados de 
Cuentas de España (Icjce) de Ga-
licia, Enrique González, insitió 
en la necesidad de “apostar por 
la calidad humana” y “reinventar 
la relación de la profesión con las 
universidades y mejorar la defi ni-
ción de las carreras”.

la estrategia de la xunta
En la presentación de las jornadas 
también participó el conselleiro 
de Facenda e Administración Pú-
blica, Miguel Corgos, quien desta-
có que los retos en el ámbito de la 
auditoría “son compartidos entre 
lo público y lo privado”.

Además, Corgos subrayó la im-
portancia del control de calidad 
de los trabajos auditores “para 

casi un centenar informes de au-
ditoría.

En esta línea, Corgos desta-
có los pasos de la Xunta en este 
ámbito, entre ellos, la creación 
de la Ofi cina Galega de Auditoría 
e Control, que tiene como objeti-
vo “la mejora de la efi ciencia del 
control de la actividad económi-
ca en el sector público que se fun-
damenta en la modernización de 
los equipos de control”. ●

obtener buenos resultados” y que 
para llevar a cabo estos controles 
“hay que tener una formación es-
pecífi ca y una dilatada experien-
cia”.

Así, en el desarrollo de las 
funciones de control de la comu-
nidad, en 2021 la Xunta emitió 
50.000 informes en el ámbito de 
la fi scalización limitada previa, 
medio millar de informes en el 
ámbito de control financiero y 
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res “para obtener buenos re-
sultados”, así que se precisa 
“una formación específica y 
una dilatada experiencia” pa-
ra llevar a cabo este proceso.  

En esta línea, el conselleiro 
destacó algunos datos como 
que, dentro de las funciones de 
control, en 2021 la Xunta emi-
tió 50.000 informes en el ám-
bito de la fiscalización limita-
da previa, 500 informes en el 
ámbito de control financiero y 
casi 100 informes de auditoria. 

Por último,  también parti-
ciparon otros nombres como 
el presidente del Consejo Ge-
neral de Economistas de Es-
paña, Valentí Pich Rosel; el 
presidente del Consello de 
Economistas Galegos, Miguel 
Ángel Vázquez Taín o  el pre-
sidente del Instituto de Cen-
sores Jurados de Cuentas de 
España (ICJCE) de Galicia, 
Enrique González

JCFV / EP 
Santiago 

Si bien a estas alturas es muy 
probable que el 2022 pase a la 
historia como el año de la infla-
ción, el alza de precios y el con-
flicto ucraniano, todo parece 
indicar que, al menos en lo eco-
nómico, este contexto podría 
mantenerse aún un tiempo.  

Al menos así lo afirmó el ex-
consejero ejecutivo de BBVA 
y actual consejero indepen-
diente de Abanca, José Ma-
nuel González Páramo, quien 
señaló que los altos niveles de 
inflación “persistirán durante 
mucho tiempo, como mínimo 
hasta 2025, tal y como dice el 
Banco Central Europeo”. El 
propio González Páramo par-
ticipó en la jornada de ayer en 
las VII Jornadas de Auditoría 
y Contabilidad en Galicia cele-
bradas en Santiago con una 

intervención en la que desta-
có que  la crisis de precios ha 
sido “sistemáticamente in-
fraestimada desde la primave-
ra de 2021”, así como que “des-
de hace 40 años no se veían ta-
sas de inflación como las ac-
tuales” y que “es difícil que se 
vuelva a las cifras de inflación 
que se tenían”. Asimismo, es-
te también hizo hincapié en 
que el componente principal 
de la inflación “es la energía, 
seguida de un producto bási-
co como son los alimentos”. 

Por otro lado, la cita tam-
bién contó con la presencia 
del conselleiro de Facenda e 
Administración Pública, Mi-
guel Corgos, quien quiso des-
tacar que los retos en el ámbi-
to de la auditoría “son com-
partidos entre lo público y lo 
privado”, señalando a su vez 
la importancia del control de 
calidad de los trabajos audito-

ENCUENTRO. Acto de las VII Jornadas de Auditoría y Contabilidad en Galicia. Foto: Conchi Paz

José M. González Páramo, consejero independiente 
de Abanca, lanzó este impactante pronóstico

La inflación podría 
mantener este nivel 
incluso hasta 2025
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el consejero de 
abanca considera 
que la crisis 
de precios fue 
“sistemáticamente 
infraestimada”

EP SANTIAGO

Gónzalez Páramo 
estima que los altos 
niveles de infl ación en 
Europa durarán hasta 
2025 “cómo mínimo”

Vista de una de las mesas redondas de las jornadas de auditoría | efe

El consejero independiente de 
Abanca, José Manuel González 
Páramo, señaló ayer que los altos 
niveles de infl ación “persistirán 
durante mucho tiempo, como mí-
nimo hasta 2025, tal y como dice 
el Banco Central Europeo” y pun-
tualizó que la crisis de precios fue 
“sistemáticamente infraestimada 
desde la primavera de 2021”.

González Páramo explicó, du-
rante su ponencia en las VII Jor-
nadas de Auditoría y Contabilidad 
en Galicia, celebradas en Santia-
go, que “desde hace 40 años no 
se veían tasas de infl ación como 
las actuales” y que “es difícil que 
se vuelva a las cifras de infl ación 
que se tenían”.

Asimismo, el exconsejero eje-
cutivo de BBVA hizo hincapié en 
que el componente principal de 
la infl ación “es la energía, seguida 
de un producto básico como son 
los alimentos”.

En el acto también participa-
ron el presidente del Consejo Ge-

neral de Economistas de España, 
Valentí Pich Rosell, que insistió 
en que “las normativas de soste-
nibilidad tienen que ajustarse a 
las realidades de las pymes”. Así, 
destacó que hay, por ejemplo, que 
“determinar el tiempo medio a los 
proveedores” y que, en esto, “no 
hay nadie más informado que los 
auditores”.

Por otro lado, el presidente del 
Consello de Economistas Gale-
gos, Miguel Ángel Vázquez Taín, 
subrayó “la necesidad de relevo 
generacional” y que hay que “bus-
car nuevos perfi les relacionados 
con la sostenibilidad”. Además, 
señaló el protagonismo que co-
brarán “las nuevas normas de 
control de calidad interno”.

En esta línea, el presidente del 
Instituto de Censores Jurados de 
Cuentas de España (Icjce) de Ga-
licia, Enrique González, insitió 
en la necesidad de “apostar por 
la calidad humana” y “reinventar 
la relación de la profesión con las 
universidades y mejorar la defi ni-
ción de las carreras”.

La estrategia de la Xunta
En la presentación de las jornadas 
también participó el conselleiro 
de Facenda e Administración Pú-
blica, Miguel Corgos, quien desta-
có que los retos en el ámbito de la 
auditoría “son compartidos entre 
lo público y lo privado”.

Además, Corgos subrayó la im-
portancia del control de calidad 
de los trabajos auditores “para 

casi un centenar informes de au-
ditoría.

En esta línea, Corgos desta-
có los pasos de la Xunta en este 
ámbito, entre ellos, la creación 
de la Ofi cina Galega de Auditoría 
e Control, que tiene como objeti-
vo “la mejora de la efi ciencia del 
control de la actividad económi-
ca en el sector público que se fun-
damenta en la modernización de 
los equipos de control”. ●

obtener buenos resultados” y que 
para llevar a cabo estos controles 
“hay que tener una formación es-
pecífi ca y una dilatada experien-
cia”.

Así, en el desarrollo de las 
funciones de control de la comu-
nidad, en 2021 la Xunta emitió 
50.000 informes en el ámbito de 
la fi scalización limitada previa, 
medio millar de informes en el 
ámbito de control financiero y 
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El consejero de 
Abanca considera 
que la crisis 
de precios fue 
“sistemáticamente 
infraestimada”

Ep SANTIAGO

Gónzalez Páramo 
estima que los altos 
niveles de infl ación en 
Europa durarán hasta 
2025 “cómo mínimo”

Vista de una de las mesas redondas de las jornadas de auditoría | EFE

El consejero independiente de 
Abanca, José Manuel González 
Páramo, señaló ayer que los altos 
niveles de infl ación “persistirán 
durante mucho tiempo, como mí-
nimo hasta 2025, tal y como dice 
el Banco Central Europeo” y pun-
tualizó que la crisis de precios fue 
“sistemáticamente infraestimada 
desde la primavera de 2021”.

González Páramo explicó, du-
rante su ponencia en las VII Jor-
nadas de Auditoría y Contabilidad 
en Galicia, celebradas en Santia-
go, que “desde hace 40 años no 
se veían tasas de infl ación como 
las actuales” y que “es difícil que 
se vuelva a las cifras de infl ación 
que se tenían”.

Asimismo, el exconsejero eje-
cutivo de BBVA hizo hincapié en 
que el componente principal de 
la infl ación “es la energía, seguida 
de un producto básico como son 
los alimentos”.

En el acto también participa-
ron el presidente del Consejo Ge-

neral de Economistas de España, 
Valentí Pich Rosell, que insistió 
en que “las normativas de soste-
nibilidad tienen que ajustarse a 
las realidades de las pymes”. Así, 
destacó que hay, por ejemplo, que 
“determinar el tiempo medio a los 
proveedores” y que, en esto, “no 
hay nadie más informado que los 
auditores”.

Por otro lado, el presidente del 
Consello de Economistas Gale-
gos, Miguel Ángel Vázquez Taín, 
subrayó “la necesidad de relevo 
generacional” y que hay que “bus-
car nuevos perfi les relacionados 
con la sostenibilidad”. Además, 
señaló el protagonismo que co-
brarán “las nuevas normas de 
control de calidad interno”.

En esta línea, el presidente del 
Instituto de Censores Jurados de 
Cuentas de España (Icjce) de Ga-
licia, Enrique González, insitió 
en la necesidad de “apostar por 
la calidad humana” y “reinventar 
la relación de la profesión con las 
universidades y mejorar la defi ni-
ción de las carreras”.

la estrategia de la Xunta
En la presentación de las jornadas 
también participó el conselleiro 
de Facenda e Administración Pú-
blica, Miguel Corgos, quien desta-
có que los retos en el ámbito de la 
auditoría “son compartidos entre 
lo público y lo privado”.

Además, Corgos subrayó la im-
portancia del control de calidad 
de los trabajos auditores “para 

casi un centenar informes de au-
ditoría.

En esta línea, Corgos desta-
có los pasos de la Xunta en este 
ámbito, entre ellos, la creación 
de la Ofi cina Galega de Auditoría 
e Control, que tiene como objeti-
vo “la mejora de la efi ciencia del 
control de la actividad económi-
ca en el sector público que se fun-
damenta en la modernización de 
los equipos de control”. ●

obtener buenos resultados” y que 
para llevar a cabo estos controles 
“hay que tener una formación es-
pecífi ca y una dilatada experien-
cia”.

Así, en el desarrollo de las 
funciones de control de la comu-
nidad, en 2021 la Xunta emitió 
50.000 informes en el ámbito de 
la fi scalización limitada previa, 
medio millar de informes en el 
ámbito de control financiero y 
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el consejero de 
abanca considera 
que la crisis 
de precios fue 
“sistemáticamente 
infraestimada”

eP SANTIAGO

Gónzalez Páramo 
estima que los altos 
niveles de infl ación en 
Europa durarán hasta 
2025 “cómo mínimo”

Vista de una de las mesas redondas de las jornadas de auditoría | eFe

El consejero independiente de 
Abanca, José Manuel González 
Páramo, señaló ayer que los altos 
niveles de infl ación “persistirán 
durante mucho tiempo, como mí-
nimo hasta 2025, tal y como dice 
el Banco Central Europeo” y pun-
tualizó que la crisis de precios fue 
“sistemáticamente infraestimada 
desde la primavera de 2021”.

González Páramo explicó, du-
rante su ponencia en las VII Jor-
nadas de Auditoría y Contabilidad 
en Galicia, celebradas en Santia-
go, que “desde hace 40 años no 
se veían tasas de infl ación como 
las actuales” y que “es difícil que 
se vuelva a las cifras de infl ación 
que se tenían”.

Asimismo, el exconsejero eje-
cutivo de BBVA hizo hincapié en 
que el componente principal de 
la infl ación “es la energía, seguida 
de un producto básico como son 
los alimentos”.

En el acto también participa-
ron el presidente del Consejo Ge-

neral de Economistas de España, 
Valentí Pich Rosell, que insistió 
en que “las normativas de soste-
nibilidad tienen que ajustarse a 
las realidades de las pymes”. Así, 
destacó que hay, por ejemplo, que 
“determinar el tiempo medio a los 
proveedores” y que, en esto, “no 
hay nadie más informado que los 
auditores”.

Por otro lado, el presidente del 
Consello de Economistas Gale-
gos, Miguel Ángel Vázquez Taín, 
subrayó “la necesidad de relevo 
generacional” y que hay que “bus-
car nuevos perfi les relacionados 
con la sostenibilidad”. Además, 
señaló el protagonismo que co-
brarán “las nuevas normas de 
control de calidad interno”.

En esta línea, el presidente del 
Instituto de Censores Jurados de 
Cuentas de España (Icjce) de Ga-
licia, Enrique González, insitió 
en la necesidad de “apostar por 
la calidad humana” y “reinventar 
la relación de la profesión con las 
universidades y mejorar la defi ni-
ción de las carreras”.

la estrategia de la Xunta
En la presentación de las jornadas 
también participó el conselleiro 
de Facenda e Administración Pú-
blica, Miguel Corgos, quien desta-
có que los retos en el ámbito de la 
auditoría “son compartidos entre 
lo público y lo privado”.

Además, Corgos subrayó la im-
portancia del control de calidad 
de los trabajos auditores “para 

casi un centenar informes de au-
ditoría.

En esta línea, Corgos desta-
có los pasos de la Xunta en este 
ámbito, entre ellos, la creación 
de la Ofi cina Galega de Auditoría 
e Control, que tiene como objeti-
vo “la mejora de la efi ciencia del 
control de la actividad económi-
ca en el sector público que se fun-
damenta en la modernización de 
los equipos de control”. ●

obtener buenos resultados” y que 
para llevar a cabo estos controles 
“hay que tener una formación es-
pecífi ca y una dilatada experien-
cia”.

Así, en el desarrollo de las 
funciones de control de la comu-
nidad, en 2021 la Xunta emitió 
50.000 informes en el ámbito de 
la fi scalización limitada previa, 
medio millar de informes en el 
ámbito de control financiero y 
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LENCE

Grupo Lence recibe el Premio Economía del
Consello de Economistas de Galicia

El galardón ha sido otorgado por su excelente trayectoria en el
sector agroalimentario de Galicia y su firme apuesta por la
transformación, la innovación y la eficiencia.

Lence recibe el Premio de Economía.
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OFRECIDO POR:

Grupo Lence ha recibido el “Premio Economía 2022”, otorgado por

el Consello Galego de Economistas, que honra, así, la trayectoria y la

labor empresarial de la compañía. Salustiano Velo Sabín, decano del

Colegio de Economistas de Lugo y miembro del Consejo General de

Economistas, abrió el evento, al cual también acudieron diferentes

personalidades como el presidente de la Xunta de Galicia, Alfonso

Rueda; el presidente de la Diputación de Lugo, José Tomé; la

alcaldesa de Lugo, Lara Méndez y el presidente del Consello Galego

de Economistas, Miguel A. Vázquez Taín.

En el discurso de recogida del premio, Carmen Lence señaló que le

hacía "especial ilusión por lo que representa este galardón; el

reconocimiento a la labor llevada a cabo por esta empresa en el

sector lácteo gallego durante más de 50 años, fortaleciendo el sector

agroalimentario de Galicia, así como por la �rme apuesta por la

innovación y la e�ciencia". Además, ha querido dar su “más sincero

agradecimiento por este reconocimiento al Consello Galego de

Economistas".

El artículo continúa tras la publicidad
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“En el Grupo Lence, trabajamos no solo para crear bene�cio para

uno mismo, sino también para la sociedad en la que estamos. Siendo

conscientes de que, a través de esta empresa, podemos hacer una

diferencia mucho más grande de la que podríamos hacer como

individuos. Y eso nos llena de orgullo, nos motiva a seguir adelante, a

superarnos día a día”, ha defendido. Alfonso Rueda, presidente de la

https://www.elespanol.com/quincemil/
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Una casualidad "de la leche"

El nacimiento del Grupo Lence fue una casualidad. De hecho, tal y

como le gustaba recordar a Jesús Lence, fue "una casualidad de la

leche", tras verse al borde de la quiebra en su primera aventura

empresarial, aceptó tres camiones cisterna para transportar leche

como pago de un cliente. Así fue como lo que parecía el �n se

convirtió en el principio de su mayor triunfo empresarial, y el punto

de partida del grupo empresarial que es Grupo Lence hoy en día.

El artículo continúa tras la publicidad
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Tras años de esfuerzo y dedicación, Jesús Lence llevó al grupo a la

élite empresarial de su sector, y tras su fallecimiento, la segunda

generación, personi�cada en la �gura y liderazgo de Carmen Lence,

mantuvo el espíritu emprendedor y el compromiso con el campo

gallego sin perder de vista la ambición por crecer y llevar a la

compañía a otro nivel. De este modo, en la actualidad, Grupo Lence

es la única empresa gallega entre las 6 mayores lácteas de España,

siguiendo con la misma mentalidad de apuesta por el desarrollo

rural, la protección de la denominación de origen gallega y la

generación de empleo y productos de calidad en su entorno.

El artículo continúa tras la publicidad
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Apuesta por el talento femenino

La compañía asume su rol como agente activo del sector lácteo y del

campo gallego, poniendo en valor el rural. "Es responsabilidad de

todos defender el rural, y para esto hay que dotarlo de servicios, de

conectividad, fomentar la digitalización y e�ciencia de las empresas,

apoyar la creación de empleo, de emprendimiento y defender unos

precios dignos para los productos agroalimentario en el
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supermercado. ha subrayado Carmen Lence, "porque el futuro del

rural es el futuro de todos", ha continuado.

Siendo una empresa comprometida con la igualdad de género y la

defensa del rural, Carmen Lence considera que "es importante

visibilizar los retos a los que se enfrentan las mujeres rurales: tienen

menos oportunidades de empleo y, a pesar de trabajar en las

ganaderías familiares, pocas son dueñas o reconocidas en régimen

de titularidad compartida. El rural se está masculinizando y

envejeciendo. Las mujeres jóvenes no encuentran oportunidades y se

van. Y con ellas se va el futuro del rural".

El artículo continúa tras la publicidad
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Casi medio siglo ha pasado desde que la compañía dio sus primeros

pasos. El Grupo Lence, como empresa tractora y vertebradora del

territorio, trabaja en un futuro más

innovador y más sostenible. Todo ello, manteniendo el arraigo con la

tierra que la vio nacer y marcando una diferencia positiva en su

entorno.

PUEDE INTERESARTE
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Alfonso Rueda y José 
Tomé destacan el 
papel de la empresa 
láctea a lo largo de 
casi cincuenta años y 
su capacidad para 
afrontar retos 

Reconocimiento

Premio entregado en Lugo 

ciudad a una empresa de Lu-

go, creada en Lugo y con sede 

en Lugo. Anoche, en un acto 

celebrado en el Museo Inte-

ractivo da Historia de Lugo 

(MIHL), se celebró el acto de 

entrega del galardón concedi-

do al Grupo Lence por el Con-

sello de Economistas de Gali-

cia. El presidente de la Xunta, 

Alfonso Rueda, y el de la Di-

putación, José Tomé, desta-

caron en sus intervenciones 

la larga trayectoria de la em-

presa, creada en 1975, así co-

mo su capacidad para adap-

tarse a los retos que se plan-

tean en el siglo XXI,

Rueda reconoció que el 

Consello Galego de Econo-

mistas había tenido un acier-

to al decidir premiar al Gru-

po Lence, y elogió el papel del 

fundador, el fallecido Jesús 

Lence, y de la actual respon-

sable, su hija Carmen Lence, 

consejera delegada. Para el 

presidente de la Xunta, se tra-

ta de un claro ejemplo de em-

presa que surge desde aba-

jo y que funciona en un sec-

tor estratégico para Galicia.

Tomé alabó la trayectoria de 

Lence por ser modelo de éxi-

to en la Galicia interior y por 

haber logrado éxitos de mer-

cado «sen renunciar aos ob-

xectivos de mellora social»;  

y resaltó que Lence tiene un 

vínculo «claro e irme» con 

los valores del medio rural.

Lence, por su parte, des-

tacó la importancia del me-

dio rural: «El futuro del rural 

es el futuro de todos», dijo. 

También subrayó la necesi-

dad de que las mujeres jóve-

nes tengan oportunidades en 

el campo, porque si ellas se 

marchan, «se va el futuro del  

rural».

El Consello Galego de Economistas premia 
la trayectoria del Grupo Lence

Carmen Lence, con el premio, entre el presidente de la Xunta y el de la Diputación en un 
acto al que también acudió la alcaldesa de Lugo, Lara Méndez. REBECA

EPRENSA
AutoHighlighter


EPRENSA
AutoHighlighter


EPRENSA
AutoHighlighter


EPRENSA
AutoHighlighter


EPRENSA
AutoHighlighter




 

O Grupo Lence recibe o III Premio
de Economía

17 Novembro, 2022

Artigos relacionados

Hoxe tuvo lugar a entrega do III Premio Economía do Consello Galego de Economistas ao Grupo Lence, un acto celebrado no Museo
Interactivo da Historia de Lugo (MIHL) no que participou o presidente da Deputación de Lugo, José Tomé Roca e no que subliñou que “o bo
facer” da compañía lucense “leva sendo dende hai case medio século un factor capital para o desenvolvemento e o progreso da provincia de
Lugo”.

A gala contou ademais coa presencia da alcaldesa de Lugo, Lara Méndez, o presidente do Consello Galego de Economistas, Miguel Vázquez
Taín; o decano do Colexio de Economistas de Lugo, Salustiano Velo Sabín, e o Presidente da Xunta de Galicia, Alfonso Rueda, entre outras
autoridades.

José Tomé felicitou ao Grupo Lence e á súa conselleira delegada por este galardón. “O seu compromiso con Lugo, a súa aposta pola
modernización e o seu apoio en cuestións sociais de todo tipo, nomeadamente no deporte, converten ó Grupo Lence nun exemplo e nun
motivo de orgullo para todos e todas os lucenses.

O presidente destacou ademais que traxectoria empresarial da compañía “demostra que se pode construír un modelo de éxito dende esa
Galicia interior á que ás veces, como pasa con outras rexións interiores de España, se lle cuestiona a capacidade, e, sobre todo, proba que se
pode ter éxito dentro das regras de bene�cio que marca a economía de mercado, sen renunciara aos obxectivos de mellora social ós que
aspiramos todos os que estamos comprometidos coa defensa do estado do benestar”.

Tomé Roca sinalou que, aínda que “a primeira vista, a economía parece unha ciencia bastante árida, quen temos a responsabilidade de
elaborar e de executar orzamentos públicos, sempre temos presente a dimensión humana desta disciplina”. Nese sentido, apuntou que “a
economía é unha poderosa ferramenta de transformación social. Un elemento indispensable para mellorar a realidade e a vida das persoas, e
para converter en realidade o futuro  que desexamos para o territorio e para as seguintes xeracións”, engadindo que “así o entenden o Grupo
Lence e a súa conselleira delegada”.

Citou o mandatario provincial os argumentos do Consello Galego de Economistas para conceder o galardón empresa lucense, que “destaca
pola súa  capacidade de transformación, de innovación e de e�ciencia, dende un vínculo claro e �rme cos valores tradicionais do rural
lucense e galego, dos que parte para deseñar estratexias competitivas nos mercados globalizados do século XXI”.

Os retos do sector primario

Explicou que “o sector primario é un eixo prioritario nas políticas públicas de apoio aos sectores produtivos que desenvolvemos na
Deputación de Lugo, e compartimos a �losofía do Grupo Lence, que, xunto co respecto á tradición e á nosa materia prima, leva tempo
poñendo o acento na xeración de produtos e de elaboracións que crean valor engadido”.

Sinalou que este é precisamente o gran reto para a provincia porque “contamos cunhas materias primas de primeiro nivel en sectores como o
lácteo, o cárnico, a pesca ou a produción madeireira”, e necesitamos “procesos de diversi�cación e de transformación que aporten valor e que
coloquen a nosa oferta nun novo nivel, que a fagan máis atractiva, en máis mercados e que provoquen un maior retorno económico”.

Uns procesos que, segundo expuxo o presidente, “teñen que xurdir do diálogo e da colaboración entre a administración, as empresas e o
coñecemento  ue aporta a investigación universitaria”. Puxo como exemplo o “caso de éxito” do Campus Terra, “un entorno de colaboración
entre a explotación e o laboratorio, no que queremos seguir avanzando no futuro”.

O presidente tamén recoñeceu o traballo que desenvolve o Consello Galego de Economistas “co seu análise, os seus estudos e iniciativas
coma este premio, axúdannos a desenvolver propostas de progreso para Galicia”.

O Gustavo Freire acolle unha
homenaxe a Darío Xohán Cabana

Os museos da provincia
proxectan o documental sobre o
afundimento do Prestige

Sanidade continuará en dous
meses cos proxectos dos centros
de saúde de Meira e Outeiro de
Rei
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Miguel Ángel Vázquez Taín, José Tomé, Carmen Lence, A lfonso Rueda, Lara Méndez y  Salustlano Velo, ayer en el M lHL. sebassenande

Alfonso Rueda pone al grupo lucense 
Lence de ejemplo de éxito empresarial
► La consejera delegada Carmen Lence, que recibió el III Premio Economía otorgado por el 
Consello Galego de Economistas, hizo hincapié en que «el futuro del rural es el futuro de todos»

ARSENIO COTO
# acoto@eiprogreso.es 

LUCO. La consejera delegada del 
grupo Lence, Carmen Lence, re
cibió ayer el 111 Premio Economía, 
concedido por el Consello Galego 
de Econom istas. Al acto, cele
brado en  el Museo Interactivo da 
Historia de Lugo (MIHL), asistió 
el presidente de la Xunta, Alfonso 
Rueda, que puso a esta compañía 
lucense como ejemplo de empren
dimiento que «mira polo progreso 
do territorio» y de «rem uda em 
presarial estable e exitosa».

Alfonso Rueda se comprometió 
a que su gobierno «salvagardará a 
estabilidade que precisa o tecido 
empresarial da comunidade para 
m edrar e increm entar a riqueza 
de Galicia».

El presidente de la Xunta des
tacó, por u n a  parte , la apuesta  
del Cobiemo autonóm ico por la 
industria relacionada con el rural 
y, por otra, la estrategia de dina- 
mización del sector lácteo como 
«folla de ru ta  clave para garantir 
o futuro dun sector no que Galicia 
é unha potencia», pues produce el 
40°/. de todo el Estado.

La p ro tagonista  de la noche, 
Carmen Lence, afirm ó que este 
prem io, que dijo que le genera 
«una especial ilusión», supone 
«el reconocimiento a la labor lle
vada a cabo por esta em presa en 
el sector lácteo gallego du ran te  
m ás de 50 años, fortaleciendo el 
sector agroalimentario de Galicia, 
así como por la firme apuesta por 
la innovación y la eficiencia».

La consejera delegada de Len
ce aseguró que este grupo trabaja 
«no solo para crear beneficio para 
uno mismo, sino tam bién para la 
sociedad en la que estamos».

Premio Ecom

Asistentes a l acto  celebrado ayer en el Museo Interactivo de H istoria  de Lugo, sebassemande

«Siendo conscientes de que, a 
través de esta em presa, podemos 
hacer una diferencia mucho m ás 
grande de la que podríamos hacer 
como individuos. Y eso nos llena 
de orgullo, nos m otiva a seguir 
adelante, a superamos día a día», 
agregó.

Carm en Lence, que cogía en 
2019 el testigo de su padre, Jesús 
Lence, dijo que la compañía «asu
me su rol como agente activo del 
sector lácteo y del campo gallego, 
poniendo en  valor el m ral».

La empresaria hizo una encen
dida defensa del rural. «Esrespon- 
sabilidad de todos defender el ru
ral, y para esto hay que dotarlo de

Alfonso Rueda
Presidente de la Xunta

A dinamización do 
sector lácteo é a folla 

de rata clave para garantir 
o futuro dun sector no que 
Galicia é unha potencia»

Carmen Lence
Consejera delegada de Lence

Hay que dotar al rural 
de servicios, 

fomentar la digitalización y 
defender unos precios 
dignos para los productos»

servicios, de conectividad, fomen
tar la digitalización y eficiencia de 
las em presas, apoyar la creación 
de empleo, de emprendimiento y 
defender unos precios dignos para 
los productos agroalimentarios en 
el supermercado», aseguró Lence, 
que considera que «el fu turo del 
m ral es el futuro de todos».

Al acto tam b ién  asistieron  la 
alcaldesa de Lugo, Lara Méndez; 
el titu la r de la  D iputación, José 
Tomé; el presidente del Consello 
Galego de Econom istas, M iguel 
Ángel Vázquez Taín, y el decano 
del Colegio Economistas de Lugo, 
Salustiano Velo, que recordó que 
Carmen Lence fue alum na suya.

EPRENSA
AutoHighlighter
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Reconocimiento a Lence de los econom istas,



 

 

Los elementos diferenciales y valores de Lence, ejemplo para otros proyectos empresariales

El Consello Galego de Economistas premia al
Grupo Lence por su trayectoria
Grupo Lence ha recibido el “Premio Economía 2022”, otorgado por el Consello Galego de Economistas, que
honra, así, la trayectoria y la labor empresarial de la compañía láctea luguesa.

REDACCIÓN  18 NOV. 2022   lugo  sector lácteo  Consello Galego de Economistas  Carmen Lence  Grupo Lence

     

 Carmen Lence (centro primera �la) recogió el galardón del Consello Galego de Economistas al Grupo Lence.

QUIZÁS TAMBIÉN LE INTERESE:



El decano del Colegio de Economistas de Lugo y miembro del Consejo General de
Economistas, Salustiano Velo Sabín, abrió al evento, celebrado este jueves en Lugo, que
contó con la presencia de distintas autoridades, como el presidente de la Xunta de Galicia,
Alfonso Rueda; el presidente de la Diputación de Lugo, José Tomé; la alcaldesa de Lugo,
Lara Méndez y el presidente del Consello Galego de Economistas, Miguel A. Vázquez Taín.

En el discurso de recogida del premio, la presidenta del Grupo Lence, Carmen Lence, señaló
que le hacía "especial ilusión por lo que representa este galardón; el reconocimiento a la
labor llevada a cabo por esta empresa en el sector lácteo gallego durante más de 50 años,
fortaleciendo el sector agroalimentario de Galicia, así como por la �rme apuesta por la
innovación y la e�ciencia". “En el Grupo Lence, trabajamos no solo para crear bene�cio para
uno mismo, sino también para la sociedad en la que estamos. Siendo conscientes de que, a
través de esta empresa, podemos hacer una diferencia mucho más grande de la que
podríamos hacer como individuos. Y eso nos llena de orgullo, nos motiva a seguir adelante,
a superarnos día a día”, defendió.

El presidente de la Xunta de Galicia, Alfonso Rueda, destacó de Lence que “desde Galicia y
como empresa familiar ha conseguido ser una gran compañía que habla de tú a tú
a multinacionales, generando riqueza en la comunidad”. Del mismo modo, añadió que "la
Galicia de la que disfrutamos hoy en día no sería posible sin proyectos empresariales como
el que Jesús Lence puso en marcha”.

Por su parte, el presidente del Consello Galego de Economistas, Miguel A. Vázquez
Taín, destacó que “los elementos diferenciales y valores de Lence sirven de ejemplo
para otros proyectos empresariales; y de Lence hay que poner en valor el
carácter emprendedor de su fundador, Jesús; el compromiso del grupo con la base de
su negocio, el sector primario; y el espíritu innovador de Carmen, que trabaja para que
el grupo sea cada día más fuerte”.

José Tomé, presidente de la Diputación de Lugo, resaltó que “Grupo Lence lleva casi medio
siglo siendo vital para el progreso de Lugo y de Galicia y apoyando al sector primario,
recogiendo y transformando la leche en el territorio”. Por su parte, la alcaldesa de Lugo,
Lara Méndez, subrayó que “la apuesta clara y decidida de Lence por el rural gallego hace
que el futuro sea más claro para muchas familias en el contexto de incertidumbre en el que
vivimos”.

UNA CASUALIDAD "DE LA LECHE"

El nacimiento del Grupo Lence fue una casualidad. De hecho, tal y como le gustaba recordar
a Jesús Lence, fue “una casualidad de la leche”: tras verse al borde de la quiebra en su
primera aventura empresarial, aceptó tres camiones cisterna para transportar leche como
pago de un cliente. Así fue como lo que parecía el �n se convirtió en el principio de su mayor
triunfo empresarial, y el punto de partida del grupo empresarial que es Grupo Lence hoy en
día.

Tras años de esfuerzo y dedicación, Jesús Lence llevó al grupo a la élite empresarial de su
sector, y tras su fallecimiento, la segunda generación, personi�cada en la �gura y liderazgo
de Carmen Lence, mantuvo el espíritu emprendedor y el compromiso con el campo gallego
sin perder de vista la ambición por crecer y llevar a la compañía a otro nivel. De este modo,
en la actualidad, Grupo Lence es la única empresa gallega entre las seis mayores lácteas
de España, siguiendo con la misma mentalidad de apuesta por el desarrollo rural, la
protección de la denominación de origen gallega y la generación de empleo y productos de
calidad en su entorno. 
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Rueda entrega al Grupo Lence
el premio anual del Consello

Galego de Economistas
Garantizó que el Gobierno gallego salvaguardará la estabilidad que

precisa el tejido empresarial de la comunidad autónoma para seguir
creciendo

Lugo

Lugo Provincia
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El presidente de la Xunta, Alfonso Rueda, garantizó que el Gobierno gallego

Rueda le entrega el premio a Carmen Lence
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salvaguardará la estabilidad que precisa el tejido empresarial de la comunidad
autónoma para seguir creciendo e incrementando “la riqueza de Galicia”.

El titular de la Xunta intervino en el acto de entrega de la III edición del Premio
Economía, del Consello Galego de Economistas, al Grupo Empresarial Lence, que
tuvo lugar este jueves en Lugo.

Durante su intervención, aseguró que la Xunta primará siempre la gestión y la busca
de consensos para “un espacio de oportunidades para el desarrollo y el progreso de
la sociedad gallega”.

Alfonso Rueda valoró el “acierto” del Consello Galego de Economistas al conceder
el premio a un grupo empresarial que nació de la mano de un emprendedor, Jesús
Lence, que “venciendo todo tipo de dificultades, desde el año 1975, fue capaz de
crear una de las empresas más potentes en el sector lácteo”.

RELEVO GENERACIONAL
Dijo, asimismo, que “fue modelo también en el proceso de relevo empresarial”,
dado que la gerencia quedó en las manos de su hija, Carmen Lence, quien ayer
recogió el galardón.
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El presidente de la Xunta se mostró orgulloso por el hecho de que el recorrido
ejemplar del grupo, que “ahonda sus raíces en Lugo”, no es aislado, ya que “Galicia
ofrece casos de sobra” de empresarios que partieron de la nada y que fueron
capaces de crear empresas profundamente asentadas en su territorio y con
espíritu de permanencia.

Para Alfonso Rueda, la Xunta tenía una deuda con tantos empresarios gallegos que,
como Jesús Lence, miraron por el progreso de su territorio, de ahí el compromiso de
la administración autonómica con un sector estratégico para la comunidad. “Somos
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una potencia láctea”, recordó, en referencia a que la producción de leche de Galicia
supone el 40% del total de España.

Escucha en directo COPE, la radio de los comunicadores mejor valorados. Si lo
deseas puedes bajarte la aplicación de COPE para iOS (iPhone) y Android.

Y recuerda, en COPE encontrarás el mejor análisis sobre la actualidad, las claves de
nuestros comunicadores para entender todo lo que te rodea, las mejores historias, el
entretenimiento y, sobre todo, aquellos sonidos que no puedes encontrar en ningún
otro lado.
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